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Tras un debate global, ayer se aprobaron los 
presupuestos para 1988 de la Diputación Pro
vincial de Toledo, con la abstención del grupo 
socialista y que fueron calificados por su por
tavoz como de austeros y escasos. Jesús Fuen
tes, portavoz del grupo socialista, afirmó que la 
intención de la oposición era la de haber vota
do a favor, pero que como se rechazaron todas 
las enmiendas presentadas por éstos, se abste-

El nuevo mercado de frutas, posiblemente en abril 
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nían. Asimismo dijo también que estaba de 
acuerdo con el gobierno en que había que ha
cer gastos importantes para reducir, al máximo, 
los gastos superfluos. Sin embargo explicó que 
se abstenían para que el grupo del gobierno no 
tuviera ninguna justificación, y sirviera de con
ciencia para que luego les remordiera, al no ha
ber atendido a las enmiendas que los socialis
tas presentaron. Por su parte Sixto López, por-

tavoz del grupo de Alianza Popular, afirmó que 
el gobierno había hecho un presupuesto auste
ro, en el que se pretendía no gastar innecesa
riamente. Así como que había que tener en 
cuenta que se habían creado nuevas partidas, y 
que el principal objetivo de la corporación es 
la de conocer la realidad de la provincia para 
solucionar sus problemas. 

Fotos:José Luis Pérez 

Tras el cambio de lugar de la Estación de Autobuses 

Q,uejas en el mercado mayorista Relanzamiento comercial 
de la galería Miradero 

Los mayoristas del mercado de frutas esperan como buen regalo que les ha de traer el nuevo año el mer
~~o nuevo que se construye actualmente en la zona de contacto entre Toledo y el Polígono Industriaal. El 
Viejo~ construído hace apenas quince años, ya se ha quedado obsoleto, por extensión, condiciones sanitarias 
Y ~b1cación, en el centro del casco urbano. Con las instalaciones previstas para el nuevo mercado, Miguel 
Gomez, encargado municipal, prevé que las ventas serán superiores. Las condiciones de las frutas que llegan 
ª~ m~rcado vienen en buenas condiciones, ya sea por concienciación propia como por las inspecciones sa
nitanas que rechazan un 5% del muestreo diario realizado. 

La Asociación de Comerciantes del Miradero está tratando de re
lanzar la galería en donde los más de treinta miembros tienen sus lo
cales, ante la disminución de clientes que se produjó con el cambio de 
ubicación de la Estación de Autobuses. Para ello quieren entablar re
laciones legales con la Caja de Ahorros Provincial de Toledo, adminis
tradora de la galería; con el alcalde y con la empresa concesionaria; a 
quienes expondrán toda una serie de problemas que en estos momen
tos tienen estos empresarios. 
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EL DIA TRANSPORTES /TE LE FON OS 

....... l)E l "'l'ILll).\l) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. Municipal...................... 22 34 07 
Casa Socorro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 22 81 5 7 
P-rotección Civil . . ....... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil . ..... .. . . . . . .......... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado ............. ............. .. . . 22 34 20 
Ambu. Segu. Social.............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos . . . . .. 22 51 00 
Hospital Provincial. ............... 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ....... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 1 O 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 

····································· 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social. .... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
Ay.untamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio ..................• 22 19 68 
Cuesta del Alcázar . . . . . . . 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario ............ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .. . . 21 19 54 
Cámara de Comercio........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabájo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil....................... 80 13 81 
Policía Municipal. ......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj . . . .......... 80 02 69 
P.aseo del Prado ........... 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal.................. 7 6 O 1 O 1 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado.............................. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 1 O 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia ~ivil ....................... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil ...................... ; 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal. ................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado.............................. 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento....................... 31 73 65 
Correos................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ........... , ... 31 70 70 
Juzgado Instrucción . ... . . . . . . .... 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento....................... 30 00 25 
Correos ................................ 30 01 28 
Juzgado.............................. 30 00 16 
Guardia Civil....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 75 
Correos ................................ 38 05 24 
Guardia Civil ....................... 38 00 15 

CASTILLA - LA KAlfCHA 
~residencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
21 19 62 21 20 12 

Consejería de Presidencia..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
CEstación, Telf: 22 50 B3l 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10.30 11,00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15.30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 

6,30 7,00 7.30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 
11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 

Domigos y Festivos: Domingos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13.00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18.30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22.30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 ' 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel Esteban 
El Toboso, con Madrilejos) ' 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9.30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17.00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13.30 14.00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 

Los Navalucil/os. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 
hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y domingos, 7,30 y 18,30. 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLE O O 

Lunes a domingos, 5,45 

TOLECO - CIUDAD REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID - TOLEDO - PUERTOLLANO - ALMADEN 

Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN - PUERTOLLANO - TOLEDO - MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Vil/acañas - Gluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 

Gluintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 

Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La-
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 

Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HORARIOS l..INEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera • Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas ............... ,...... Alcabón 

7,00 horas........................ Maqueda 
9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 
16,00 horas...................... Maqueda 
17,00 horas...................... Maqueda . 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ....................... . 
12,00 horas ..................... . 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas .................... .. 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas ..................... . 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas .................... .. 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 

6,30 horas ...................... .. 
7,00 horas ...................... .. 
9,15 horas ....................... . 
12,00 horas ..................... . 
16,00 horas .................... .. 
19,30 horas ..................... . 

BASADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas ..................... . 
16,00 horas .................... .. 
21,00 horas ..................... . 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Vlllanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEF ARDI Y SI
NAGOGA DEL TRANSI
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 y de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin
gos y fiestas, tarde. 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
· 45.001 TOLEDO-Apdo. Correos: 122 
Depósito 1.sgal: 414 

· Solicitado control OJD. 

Roldón, María José Muñoz García, 
Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 

Télex: 48509 MATEO-E. 
Telefax: 21 40 65. 
Imprime: Talleres EL DIA. 

Polígono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

(;;olaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernández (Consuegra), Enrique García (Ocai\a), Maruchl Garcia (Quintanar 
de'la. Orden), José Reps {Torrijos), Luis Miguel García . . CLa P_uebla de Montalbán), Gustayo Adolfo Muíloz (Tala vera de 1~ 

. Reina) Jesús Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (V1llacanas), Esteban Pérez (Valmo¡ado), J. Antonio Alvarez (Madn
dejos);Yentura l.ebllc (Navahermosa), César Conde (lllescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za)· Isidro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Gómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Na
tlvÍdad Laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Fernando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodriguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SANTA 
CRUZ.- C/ Ceivantes, 3. Ho
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra
do, lunes. 

MUSEO SANTO DOMIN· 
GO EL ANTiGUO.-C/ Pla
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 a 
19,00. 

SINAGOGA SANTA MA
RIA LA BLANCA.- C/ Re
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 a 
19,00. 

-
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EDITORIAL 

Condenados a 
er1tenderse 

La visit.u il,Y<'I' u 'l'a.lavcrn de /;¡ Ueiw1 del Secretario Oe
ncrnl de fi'li;J)/J,"l'() es una huerw oporl.unidad pant que los 
em¡ires;1rim.; 1Je 'l'oledo .Y '/';1/avern lw¡;an sólida, de una vez 
por i.01lns, 1111n J1lnli!f'orrn;1 eomún de ::1etwwión empresarial 
<JU<' ¡¡m¡JÍ<'Í<' el fortalecilllic1ii1J 1lel t.qjido ernpresarial de 
/11/¡; /) /<,"/'() y [i'fi,' J> /i;Ivl'f'¡\ r1•pn•se11t.;w a nivel ¡1rovin<;ial. 
/ie1·ogiefl(/n palahms ay<'r pro11mwi:ulas por el rcprcscn
tm1te 111' la fi'l'dl'riJ.1'.iiÍn f1,'111¡Jn'.'->iu·ia.l 'l'oledarw, nucsl.ros em
pn•s;11·ius, sen.11 1le rlo!J(/e sean, es(ún eo11de11ados a eritcn
ders1>, <'111 !'<' ot 1·;1s ew-;;u-:, fJOl'l/lli' 1•11 su:-; nw11os est;í el f'utu
ro !Íe 1111;1 pmvi1wia 1¡1ie l'.li/1111 ]a..., del umtexto r:ast.ellano 
111;uwl1ego 11eeesil;w, hoy lllÚs que nurwa, de la unían de los 
¡;em•nulores 1Je ri1¡w•;;.a, de p1.wsl;os de trnbajo. Ese día de 
fusiú11 !'ni!'<' e111pre:-:arios de uno y otro lu¡;ar es algo por lo 
q1w tmlus deh1'1110.~ 1111'lrnr, fa vo('aóón del tqjido empresa-

, riill t.oledano l'.Oneda al óe1ito ¡1or cient.o con la del resto 
de la prn1'Ínl'in Ji;¡ ofúetivo socinl, Jnboral .Y económi(;() es 
el 111is1110 en 'I'alavern que en 'l'oledo: el crecimiento de las 
economía:.; y l'l asegurar u nuestrCJs gentes un mejor nivel 
de 1.:i<la l/lll', sin rluda, \'Cndní 1fado del esfuerzo inversor 
que 11111•st.ros ho111hres de empresa lleven a cabo en y por 
Ja pro1'i/l(·ia 1/e Toledo. El reto, estamos seguros, es para to
dos el m Íslllo: el desarmllo in tegrEll de es tu tierra y sus po
tem:ialíclades él veces oc:ultas por la falta de unión. Noso
tros entendemos que 1a iniciativa privada debe compartir 
un lÍnico pensamiento y unas únicas siglas: TOLEDO. No 
podemos ni debemos caer en establecer unas incompatibi
lidades y eompetencfas internas que 1.:ayan en detrimento 
de nuestros intereses económicos que a la postre no son 
otra cosa que intereses sociales. Toledo debe estar por en
cirrw de una política de Siglas particular y en el punto de 
mira de empresarios y trabCJjadores. Hay que conciliar pos
turns, si es que fuera necesario, aunque a nosotros no nos 
cabe la menor eluda de que el esfuerzo se está haciendo. La 
cuestión sería rentCJbilizar EllÍn más ese trabajo diario en 
pro de nuestra tierra. 

EL DIA, para todos 
los días de Toledo 

• 

D. MARCELINO DIAZ ARROYO 
Falleció en Talavera de la Reina a los 56 años de 

edad, natural de Santa Olalla 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D. E. P. 

Su esposa: Caridad Collado Mogón; sus hijos: Je
sús, María Luisa Mercedes y Teodosio; hermanos y 

demás familia 

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO 
DESCANSO DE SU ALMA 

El Sepelio tendrá lugar hoy a las 11 horas en la, 
Parroquia de San Pedro de Sta. Olalla. 

CIUDAD 
Motivada por el descenso de clientes, tras el cambio de la estación 

Comerciantes del Miradero 
relanzan su actividad 

A.G. 

La Asociación de comerciantes 
del Miradero, compuesta por más 
de treinta miembros, trata de re
lanzar los negocios de la galería. 
Al cambiar la ubicaciíon de la Es
tación de Autobuses «necesitaba
mos una cosa más seria, nos he
mos tenido que unir para crear 
fuerzas legales», nos dice el presi
dente de la asociación, Felix Mo
reno Díaz, que al igual que el res
to de comerciantes se quejan de la 
falta de clientes, tras la desapari
ción de la antigua terminal en la 
calle Gerardo Lobo. 

Para Felix Moreno, presidente 
de la Asociación de Comerciantes 
del Miradero, el lecho del cambio 
de ubicación de la Estación de 
Autobuses no causó «ningún pro
blema en sí, pero si falta de clien
tes, de candidatos». Este cambio 
ha supuesto el cierre de algún es
tablecimiento, pero según el pre
sidente «seguimos los mismos, el 
que se ha ido se hubiera ido de 
una manera o de otra, pero segui
mos aguantando el chaparrón», e 
incluso comenta que se en estos 
momentos se están abriendo nue
vos locales, «tenemos motivos 
para hacerlo, no podemos tirar la 
toalla, de alguna manera, lo que
ramos reconocer o no, tenemos la 
mejor ubicación que hay ahora 
mismo en Toledo. Si estubiera 
mejor comunicado tendría mejor 
aceptación, por razones de par
king, porque cuando llueve, hace 
frio, hace calor la gente puede ve
nir aquí y está protegida. 

Problemática 

Una de las quejas que plantean 
los empresarios de la galeria co
mercial del Miradero se basa en 
que con el paso del tiempo, tras 
sus once años de existencia, la in
fraestructura y decoración de los 
bajos se ha quedado anticuada y 
sería necesaria una actualización, 
nos dice Moreno Díaz: «La gale
ría se ha quedado un poco desfa-

Más de media hora 

sada en cuanto a la decoración, ya 
no se lleva ei estilo este de made
ra, que es muy caro y muy boni
to, pero va mejor con un mesón 
que en una galería comercial, lo 
que pretendemos es darle otro 
aire, lavarle la cara». 

El relanzamiento de estos loca
les, su promoción correspondería 
el presidente de la asociación a la 
empresa concesionaria del com
plejo del Miradero, «quien nos al
quila a nosotros, que es quien tie
ne que tener el interés de que esto 
esté bien, pero hay un poco de de
sidia y falta de interés en levantar 
esto». Otros problemas que nos 

expone el presidente de la aso
ciación son la carencia de aseos en 
la galería, «los tenemos y están ce
rados, la empresa no los abre por
que dice que cuesta mucho dine
ro tener una señora de la limpie
za. En una reunión con el alcalde 
y la Caja de Ahorros mantenida 
hace dos meses, la Caja cedía al 
Ayuntamiento la explotación de 
los servicios». También reclaman 
la instalación de tres pasos de ce
lebra en la calle de acceso al Mi
radero, ru;;í como que se dejen li
bres de coches las entras al mis
mo. En resumen reclaman una ac-

Autobús averiado en 
la calle Armas 

A.G. 

Uno de los autobuses que 
cubren la linea Zocodover-Pa
lomarejos, tuvo una avería en 
la caja de cambios en la ma
ñana de ayer, alrededor de las 
once y cuarto de la mañana, 
cuando subía la calle de las Ar
mas. Los usuarios que en ese 
momento viajaban en el cita
do vehículo tubieron que 
abandonar el mismo ya que los 
mecánicos de la empresa con
cesionaria de los autobuses ur
banos, no pudieron reparar la 
rotura hasta medía hora des
pués. 

El hecho se produjó en mi
tad de la cuesta, y precisamen
te en martes, día de la semana 
en el que el tráfico en nuestra 
ciudad es más intenso, lo que 
ocasionó grandes retenciones, 
siendo necesaria la interven
ción de la Policía Municipal 
para regular lá circulación. 
Además del guardia que habi
tualmente se encuentra en Zo
codover fue necesaria la pre
sencia de otros dos agentes 
para que cada cierto tiempo 
permitir la circulación unas ve
ces de los coches que bajan la 
cuesta y en otras de los que -
subían. 

tualización y promoción de la ga
lería y que se aclare «que es de 
quien». 

Proyectos 

A la asociación pertenecen en 
la acutalidad más de treinta co
merciantes que tienen sus nego
ciocios en el Miradero y en sus 
proyecto de relanzamiento se en
cuentra incluida la intención de 
entrevistarse con todas aquellas 
personas y organismos que tienen 
relación con el complejo. Así Fe
lix Moreno nos comenta que pien
san realizar varias cuestiones a 
corto y larg6 plazo, «entablar re
laciones de forma legal con la 
Caja de Ahorros Provincial de 
Toledo, que es la administradora 
de este complejo ahora mismo; te
ner relaciones con el alcalde de 
Toledo y con la empresa para que 
nos aclaren las cosas. Pero hay 
una cosa evidente el noventa por 
ciento de los que estamos aquí 
como comerciantes, no como hos
teleros, si en su día no hubiera es
tado la Estación de Autobuses no 
hubieramos alquilado los locales. 
Cierto es que en los contratos, 
creoque no pone que tenía que te
ner una Estación de Autobuses, 
pero es un hecho que la gente ha 
alquilado los locales pensándo en 
la estación». 

Empresa 

La empresa a la que se conce
dió en 1976 la explotación de la 
galería comercial ITUSA, interpu
só recurso en 1984, contra el pro
ceder del Ayuntamiento de Tole
do y la Consejería de Transportes, 
al sentirse perjudicada. El contra
to establecía que había una Esta
ción de Autobuses y según señala 
Joaquín Guijarro, apoderadQ de 
la empresa, «en conversaciones 
que se tuvieron se dijo que la es
tación iba en la parte de los bajos 
de la carretera de Gerardo Lobo, 
en comunicación con nuestro edi
ficio, con lo cual nos sentimos 
perjudicados al no construirse en 
esa parte que se había negociado». 

El cambio de lugar de la Esta
ción se ha notado principalmente, 
según Guijarro, en el movimiento 
de personas que a diario pasaban 
por los locales comerciales .. Como 
empresa hemos notado la baja d,e 
un público que era permanente»; · · 
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El DIA 

AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo d,e 
Santa Cruz" C/ :Yliguel de Cervantes, 3. De l O a 14 y de 
17 a 19 h. 

- Exposición: esculturas de Kalato (Homenaje a Anto
nio Bardón). Sala de Exposiciones del Colegio Sadel, C/ 
Trinidad, 22. De 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Exposición: Oleos de Mompao. Sala de Exposicio
nes de la Caja Rural. De 18 a 21 horas. 

- Exposición: óleos de M. Barbero. Galería Selección. 
C/ Puerta Llana, 14. De l O a 19 horas. y de 16 a 20 horas. 

- VII Exposición de Artesania. Posada de la Herman
dad, s/ n. De l O a 14 horas. y de l 7 a 20 horas. 

. - Exposición: esculturas de Nacho. Sala de exposi-
ciones de la Caja de Ahorros de Toledo (Palacio de Bena
cazón). De 18 a 21 horas. 

- Exposición: pinturas de Francisco Gijón. Federa
cion Empresarial Toledana, Cuesta del Alcázar, 9. De 
12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Cine Club Municipal: "El diablo en el cuerpo", de 
Marco Bellocchio. Cine María Cristina, a las 19 y 22 
horas. 

............ FARMACIAS ..•.•••.•••. 
DE GU.AllDIA: 

Hoy: D. Ignacio castro Sierra 
C/ Zocodober, 16 

Mañana: Dña. Isabel Martín Mayoral 
C/ Santo Tomé, 14 

Los tu.mos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

OPINION Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 

' 'Carta abierta a Juan Parra 
entrenador del CB. Talavera'' 

"Los árbitros no nos midieron 
por el mismo rasero" afirma Juan 
Parra, en declaraci¡;mes SUBJE
TIVAS a EL DIA de 8-XII-87, 
por lo que como Capitán, y juga
dor del CB. Polígono, me siento 
dolido en unas declaraciones que 
bajo mi prisma, subjetivo por su 
puesto, son maliciosas y que inci
tan a una mala política de des
prestigio hacia nuestro Club, que 
jamás tuvo problemas con nadie, 
y en particular con el CB. Ta
lavera. 

Lo único cierto que explica 
Juan Parra en su crónica es que 
el partido fue competido. Lo de
más ya no concuerda con el par
tido en que yo estuve. 

Sr. Parra, reconozca que nunca 
se enteró de nuestra táctica y su 
agresividad excesiva en su defen
sa se le volvió en contra. 

Respecto a los colegiados, es
toy también de acuerdo en que no 
fueron ecuánimes, y es que hubo 
hasta amenazas verbales por par
te de algún jugador del CB. Tala
vera, que amparándose en una su
perior fuerza fisica, quiso intimi
dar por medio de la coacción a al
gún compañero, cosa oida por los 
árbitros, sin actuar en consecuen
cia. 

También recuerdo que al CB. 
Talavera, a pesar de que en con
tragolpes claros, nos agarraban 
para poder recuperar nuestra tran
sición, no se les pitó ni una sola 

personal intencionada. lo que a 
nosotros y por un simple empu
jón en un rebote, se nos pitaron 
tres. Tampoco se les pitó ni una 
sola técnica, a nosotros sí. 

Respecto a que los jugadores 
estibamos al borde de pista, no 
llegarnos tan lejos, pero si es cier
to que animamos a nuestros juga
dores y celebramos cada canasta 
y cada robo de balón con saltos, 
pero nunca insultamos ni al públi
co, ni al equipo contrario, ni a los 
árbitros. El Sr. Parra en cambio si 
lo hizo y también estuvo desde 
que salió por personales, al borde 
de la pista, y en su banquillo se 
sentó, hasta una persona de paisa
no que de cuando en cuando in
crepaba, recriminaba, y a veces 
insultaba. Los árbitros no les qui
sieron ni ver m oir. 

En suma los árbitros, no tuvie
ron su dia, pero no es que sean 
nuestros amigos, a lo peor el Sr. 
Parra nos confundió con otro 
equipo de nuestra Capital. 

Dice V d. "el público reaccio
nó" si, pero también algún "ani
mador'', que no todos, tiraron al
guna que otra peseta, y más tarde 
insultos y escupinas a deportistas 
que no se metían con nadie, cosa 
que debió dar vergüenza a Mario, 
que nos consoló argumentando la 
falta de educación de su público. 
Y terminaron con la agresión a los 
árbitros. 

Por otra parte era imposible 

que se organizara una "tangana" 
entre espectadores, a tenor que 
nosotros solo llevamos 5 personas 
y dos niños de 2 y 3 años. 

Por último, es triste que defien
da V d. Sr. Parra a ese tipo de per
sonaje exaltado, dado que dentro 
de su labor educativa, debía ser su 
postura más bien de repulsa a ese 
tipo de "animador" y aplaudir eso 
sí a los que animaron a su equi
po, sin meterse con el contrario. 
Por otra parte Sr. Parra personas 
muy introducidas en su equipo, 
me reconocían que el partido lo 
perdió el CB. Talavera y su técni
co, y lo ganó el pundonor y ganas 
de victoria del CB. Polígono. 

Sr. Parra, le di la mano y Vd. 
me dio la enhorabuena, quisiera 
pensar que fue sincero. Sr. Parra 
le vuelvo a dar la mano una vez 
puntualizadas y aclaradas varias 
cosas que Vd. olvidó comentar al 
redactor de EL DIA DE TOLE
DO, concluyo diciéndole: En el 
deporte unas veces se gana y otras 
se pierde, pero ni debe haber ren
cores entre deportistas, ni esto for
ma parte de la filosoía deportiva 
del "Juego limpio" 

Agradezco la publicación de la 
presente carta en su Diario EL 
DIA, publicación que sigo desde 
su creación, y hasta ahora admiro 
por la ecuanimidad de tratamien
to, que mantien. 

Santiago Sánchez-Mariscal 

D.N.I.: 3.790.283 

~~~~~~~~PAGAR POR IR A EDUCACION FISICA ~~~~~~~~ 

Santiago· Sánchez, 53 
Empl~do de. banca. 

j<El qµe los. chicos tengan que 
pagarse de su bolsillo el autobús 

.pata ir.a gimnasia, aunque ocurra 
en toda España, no es lógico en 
abSolutp'. Que se tengan que pa

'••• gar unas instalaciones para practi
.~~ ~ los illumnós de un colegio es 

• .• ;totalmente absurdo. Ahora mis
; ~ ma, en los colegios públicos, no 
• · ltay inStalaeiones súficientes, apar

te de qúe;Iiluchos están ubicados 
MlJ;Y mal» 

Carlos Nieto, 47 años. Em
pleado de banca. 

«El deporte que practican los 
chavales no había que pagarlo, 
además de que necesitamos más 
sitios en Toledo. Mis hijos van a 
un colegio privado y allí tienen 
inStalaciones suficientes para prac
ticar deporte, yo creo que en los 
colegios públicos debería pa8ar lo 
mismo, pero según parece, no es 
así. Porque un centro sea público 
no tiene por qué ser peor» 

María Inés del Real, 67 años. 
Jubilada. 

«Que los chicos vayan a hacer 
gimnasia donde sea me parece fe
nomenal, estupendo. Pero yo creo 
que eso lo debería pagar Educa
ción y Ciencia porque es una cosa 
obligada por ella misma, así que 
las instalaciones deberían ser gra
tuítas. Y el traslado lo podía pa
gar, por ejemplo, el Ayuntamien
to puesto que es una cosa oficial. 
La gimnasia es una cosa estu
penda» 

Inmaculada López, 19 años. 
Estudiante. 

«Me parece muy mal que los 
chicos se paguen el autobús, por
que si la educación es importante 
en los institutos, el Ministerio de 
Cultura debería subvencionar 
para .que los alumnos pagaran el 
autobús que les lleve hasta gimna
sia. Algunos colegios públicos es
tán dotados de buenos medios, 
otrosr no. Pero desde luego, los 
mejores son los privados» 

Ricardo Balmaseda, 18 años. 
Soldado. 

«No me parece lógica esta si
tuación, que paguen de su bolsillo 
el autobús para ir a gimnasia n~ 
me parece lógico en absoluto .. si 
están con obras en el centro y tie
nen que bajar al Salto del Caba
llo, no es tan extraño, pero que los 
alumnos paguen con su dinero no 
me parace tan normal. A mi me 
parece .que la educación física en 
los colegios no se toma muy en 
serio» 
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Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 CIUDAD 

~·hueso arnar~<o 
~--

La corporación municipal 
quiere lucirse. Nada menos 
que 4.697.000 de pesetas se 
gastará estas Navidades en lu
minosos y fiestas. 

Tras el «Cross del Maza
pán» en Sonseca y el del 
«Chocolate.» en Quintanar, 
los atlétas esperan el «Cross 
del Calzado», en Fuensali
da, para ponerse las «bo
tas». 

Si tan ilustre dama, natural 
de Esquivias, en lugar de ca
sarse con Miguel de Cervantes 
lo hace con Jerónimo Ros, el 
cura le hubiese interrogado: 
¿Que si quieres a Ros Ca
talina? 

Los ecologistas piden que 
el Bemabeu sea declarado 
«parque natural» para que 
el «Buitre» siga remontando 
el vuelo. 

Los concejales del CDS sus
criben una moción pidiendo 
que los autobuses urbanos de 
acceso al Casco Histórico sean 
gratis. Por su parte, la empre
sa concesionariano no CE
DE-ESE derecho. 

Es lógico que ese «politi
quillo» tenga más tablas 
que Kasparov y Karpov 
juntos; puesto que es car
pintero. 

La empresa de desratización 
Corpesa ha preparado cientos 
de paquetitos de regalo de Na
vidad para las ratiras de Cova
chuelas. Estos sobrecitos con
tienen un precioso granulado 
rojo que será probado por los 
roedores en una desgustación 
masiva y gratuita. 

Aunque alguien ha dicho 
que la existencia de ratas en 
este barrio toledano era fql
sa, una vecina del mismo 
nos ha mostrado el modo en 
que estos repugnantes ani
malitos se han comido el 
colchón de su casa. 

No parece que este muy bien 
el parque de autobuses públi
cos de Toledo. El otro día sa
lio ardiendo uno por un calen
tón, ayer otro vehículo perma
necía parado y averiado en la · 
Calle Armas haciendo caótica 
la circulación, más en un día 
como «El Martes». 

EL HUESO 

Han sido colocados trescientos kilos de raticida el barrio 

ampaña de· choque contra las ratas 
en Covachuelas 

María José Muñoz 

En la mañana de ayer, técnicos 
de la empresa madrileña CORPE
SA, especializada en desratiza
ción, llevaron a cabo una campa
ña de choque contra las ratas en 
el toledano barrio de Covachue
las. El pasado día 11, la citada 
empresa realizó una inspección 
por la zona para determinar la 
existencia de roedores, tal y como 
demostraban las múltiples y reite
radas quejas de los vecinos del 
barrio. Los resultados del estudio 
han llevado consecuentemente a 
la realización de la campaña de 
choque citada, en el día de ayer. 

Tal y como cita el informe re
mitido por CORPESA al Ayun
tamiento de Toledo, «la inspec
ción fue motivada por los rumo
res últimamente aparecidos de 
una invasión de ratas a nivel de 
calle en dichas barriadas». Como 
el lector recordará, hace varias se
manas, EL DIA DE TOLEDO 
denunciaba la existencia de ratas 
en el barrio anteriormente citado, 
tras hablar con los vecinos afecta
dos y reflejar sus manifestaciones 
al respecto. 

Los técnicos especializados en 
exterminio de plagas se persona
ron en los lugares citados y revi
saron la red de alcantarillado de 
la zona, así como jardines, des
campados, etc. De la observación, 
según la empresa, se ha detectado 
que «no hay en la actualidad evi
dencia alguna de la presencia de 
roedores en las bocas de alcanta
rillado muestreadas. Los indicado
res buscados son los habituales, es 
decir, madrigueras y excrementos, 
que no se dieron en ninguna 
boca». 

Apariciones puntuales 

El informe de la empresa con
tinúa diciendo que, en el caso de 
los excrementos, «no es fiable la 
observación al haber coincidido 
ésta con días de intensa lluvia que 
pueden haber arrastrado dichas 
muestras». Por otra parte, los téc
nicos también mantuvieron entre
vistas con el vecindario, «encon
trándose testimonios sumamente 
dispares, de los cuales se puede 
deducir que existió antes del vera
no presencia de roedores en exte
riores, no como un hecho aislado, 
sino como una suma de aparicio
nes puntuales, aunque precisamos 
que, en ningún caso, de forma ge
neralizada», afirma CORPESA. 
La empresa ·añade en su informe 
que cabe la posibilidad de que se 
hayan producido anidaciones de 
ratas en lugares no accesibles, ta
les como casas abandonadas, y fi
naliza diciendo que. «en forma al
guna existe la grave infestación, 
aún cuando sí consideramos estas 
zonas como de riesgo y serán so
metidas en lo sucesivo a un más 
estrecho control. 

Choque 

En la campaña de choque que 
se llevó a cabo en la mañana de 
ayer, en el barrio de Covachuelas
Antequeruela, se utilizó una can
tidad bastante más elevada de ra
ticida que en anteriores ocasiones, 
concretamente se .. distribuyó un 
total de 300 kilos. Posteriormen
te, se llevará a cabo en la zona un 
seguimiento mensual de trata
miento y, en un futuro, la campa
ña de choque se aplicará a toda la 
ciudad de Toledo. En la actuali-

Suban, paguen y hagan gimnasia. Estos son algunos 
de los alumnos del Instituto de EE. MM. «Sefarad» de nuestra 
ciudad momentos antes de tomar el autobús desde el citado cen
tro al polideportivo cubierto «Salto del Caballo» donde reciben 
su clase de Educación Física tras pagar religiosamente el billete 
de autobús de su bolsillo. Esta es una nueva dimensión y con
cepto de la E. Física pública. Lo que decimos. Suban, paguen y 
hagan su clase de gimnasia.Foto:J.L. Pérez 

Un grupo de vecinas del barrio de las Covachuelas, afectadas por el problema 
de las ratas. (Foto: J. Luis Pérez) 

Covachuelas, uno de los barrios más afectados por el tema de las ratas y los ma
los olores. (Foto: J. Luis Pérez) 

dad, el área de Sanidad del Ayun
tamiento de Toledo está atendien
do las numerosas y reiteradas que
jas efectuadas por íos vecinos del 
barrio. 

El delegado de Corpesa ha se
ñalado que existe, entre la gente, 
una psicología de miedo y repung
nancia hacia los citados roedores, 
lo que hace que el problema se 
vea aumentado en importancia. 
La realidad, sin embargo, llega 

hasta los límites de que, a una se
ñora, las ratas se le han comido 
los colchones de su casa. Fuentes 
del área de Sanidad del Ayunta
miento de Toledo han señalado a 
este periódico que las razones fun
damentales que pueden provocar 
la aparición de las ratas, son la de
ficiencia en la construcción, lo que 
lleva a que los roedores emeIJan 
de las alcantarillas, los vertidos in
controlados de basura y la red de 
alcantarillado, sucia y deficiente. 

«Kiguito», un artista frustradoAl parecer este frustra-
do artista que tiene pintados la inmensa mayoría de los buzones 
de nuestra ciudad, se aburre como una ostra y en lugar cie hacer 
cosas más constructivas emplea su tiempo en dar brochazos sin 
ton ni son. Seguramente no habrá escrito una carta en su vida. 
Un consejo a seguir sería que «Kiguito» comprara tarjetas de Na:
vidad y felicitase fechas tan entreñables.Foto José Luis Pérez, 

.... ·-------------------~- ------\!IUIC\1111•'t'WI' _________ , 
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EL DIA CIUDAD 

El actual, con quince años, se ha quedado pequeño y viejo 

Rechazadas el 5% de las 
frutas inspeccionadas 

Los mayoristas del mercado de frutas y verduras esperan 
que las instalaciones del nuevo mercado que actualmente se 

· construye en la zona de contacto entre el núcleo poblacional 
de Toledo y el Polígono Industrial esén listas para los prime
ros meses del próximo año. El actual, con apenas quince 
años, se ha quedado obsoleto, tanto por espacio, condiciones 
sanitarias y ubicación en el mismo casco urbano. Anualmen
te se venden entre catorce y quince millones de kilogramos 
y, según Miguel Gómez, encargado municipal, con el nuevo 
mercado las ventas crecerán con claridad. 

Juan INFANTES 

Fotos:José Luis PEREZ 

Las instalaciones nuevas van 
adelantadas, según el encargado 
de los mercados de abastos muni
cipales, Miguel Gómez, si bien in
teriormente aún quedan muchos 
detalles por terminar, puesto que 
los mayoristas pretenden instalar 
cámaras frigoríficas en el mismo. 
El cambio al nuevo mercado, dice 
Miguel Gómez, es necesario y ur
gente, por cuanto que será esen
cial para «el aumento de ventas 
que creo que se va a producir». 

Con el nuevo mercado se ga
nará en espacio para la carga y 
descarga de la.S frutas al ser peque
ño e indebidamente acondiciona
do el actual. Para el encargado 
municipal, el nuevo va a permitir 

María José Muñoz 

que las operaciones de los carga
mentos de frutas sean más rápidas 
y fáciles. «Este lugar que ocupa
mos ya en el casco urbano moles
ta innecesariamente a los vecinos 
de los bloques de viviendas cerca
nos por los ruidos y los malos olo
res que se pueden provocar, sobre 
todo en la época del verano, al ser 
los contenededores abiertos. A 
esto se añaden las dificultades 
para el aparcamiento sin in
terrumpir la calle». 

15 millones anuales 

Anualmente se venden cerca de 
15 millones anuales de kilos de 
frutas y verduras, entre un millón 
y millón y medio al mes. La épo
ca en la que más movimiento se 
produce es la que va desde el mes 

Han asistido 120 alumnos 

de abril hasta el verano, si bien en 
las fechas cercanas ~ la Navidad 
también se vende más. La mayo
ría de los minoristas se abastecen 
del mercado de Toledo, aunque 
no olvidan visitar los cercanos de 
Madrid, Ocaña y Aranjuez. La 
procedencia de las frutas que lle
gan a Toledo vienen principal
mente de Levante, Murcia, Alme
ría, Cáceres y del propio terreno 
cuando se trata de hortalizas. 
También comienza a entrar algu
na fruta de la CEE (pera francesa 
y manzana). 

Inspección sanitaria 

Para la inspección sanitaria de 
los mercados, matadero y come
dores públicos y cerca de 800 es
tablecimientos hay tres veterina
rios, «insuficientes y mal paga
dos», según comenta Julio Sán
chez, jefe de los servicios sanita
rios de Toledo. «Los tres hacemos 
de todo y seguimos siendo los 
mismos que había cuando éramos 
14.000 habitantes y se iba en 
carreta». La inspección que reali
zan la hacen por muestreo y sue
len rechazar el 5 por ciento de 
éste. «Poco, puesto que ahora se 
cuida más todo, por conciencia 
comercial y por presión sanitaria». 

Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 

En el mercado actual trabajan die:: mayoristas 

La inspección sanitaria ha de hacerse por muestreo 

A las siete de la tarde de ayer, 
en la Cámara de Comercio de To
ledo, fueron clausurados una serie 

· de Cursos de Formación que han 
contado con la asistencia de 120 
alumnos. Los cursos vienen im
partiéndose desde el pasado mes 
de octubre, organizados por la Cá
mara Oficial de Comercio e In
dustria. Cinco de ellos se han de
sarrollado en Toledo, dos en Ta
lavera de la Reina y uno en Quin
tanar de la Orden. Al acto de 
clausura asistieron la consejera de 
Industria y Turismo, Esperanza 
Galiano, el secretario general téc
nico de Industria, Francisco Her
nanz Manzano, el presidente de la 
Cámara de Comercio, Miguel An
gel Morales, el vicepresidente de 
la Cámara, José María San Ro
mán, el delegado de Industria, 
Antonio Santaolalla, y Pedro Gar
cía Zorzo, director provincial del 
INEM. Antes de la clausura del 
acto, los 93 alumnos recibieron su 
correspondiente diploma. 

Clausurados los Cursos de 
Formación de la Cámara de 

Comercio 

venido la Junta de Comunidádes 
de Castilla-La Mancha como pa
trocinadora han sido financiados 
en un 25 por cien por la Cámara 
de Comercio de Toledo y, con el 
resto de los gastos, ha corrido la 
Consejería de Industria y Turis
mo. En los ocho cursos que vie
/nen celebrándose desde el mes de 
octubre pasado, ha predominado 
la asistencia de mujeres sobre la 
de hombres y, en una gran mayo
ría han sido estudientes de dere
cho y empresariales, abogados, re
gistradores de la propiedad, eco
nomistas y administrativos. 

Uno de los ocho cursos, cele
brado en Toledo, ha tratado sobre 
Derecho Comunitario en la E.m
presa, y ha estado patrocinado por 

el Instituto Español de Comercio 
Exterior (ICEX); a las clases han 
asistido un total de veinte alum
nos. El mismo número de alum
nos ha recibido clases de Conta
bilidad Básica, así como de Con
tabilidad Superior. Estos dos últi
mos cursos, junto con el de Pro
gramación Aplicada de Gestión y 
el de Escaparatismo, han estado 
patrocinados por la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha, concretamente, por la Conse
jería de Industria y Turismo, y los 
alumnos que han asistido a cada 
uno de ellos ha rondado la vein
tena. 

Formación del comerciante 

Turismo también ha patrocinado 
el Curso de Formación General 
del Comerciante que se ha cele
brado en Quintanar de la Orden 
y que ha contado con la presen
cia de nueve alumnos. En Talave
ra de la Reina han tenido lugar 
dos cursos de Programación Apli
cada, con una asistencia de 18 
alumnos en cada uno de ellos. Pa
trocinados por el Fondo Social 
Europeo, a través del Instituto 
Nacional de Empleo, se han cele
brado dos cursos más en Toledo 
sobre Gestión de Empresa, a los 
que han asistido, a uno de ellos, 
diecinueve personas y, al segundo, 
veinte. 

La Consejería de Industria y Presupuesto 

Los cursos en los que ha inter-

Todos los alumnos de los diferentes cursos asistieron al acto de clausura que se 
celebró en el salón de actos de la Cámara de Comercio. (Foto: C. Moreno) 

Lec • L 
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Antes cadáver 
que travestido 

L. RODRIGUEZ 

Sabido es que la mujer en 
España lleva siglos realizando 
en el hogar -¡dulce hogar!-, la
bores calificadas como propias 
de su sexo, oficialmente repre
sentadas por las siglas: S.L.. 
Simplificación que se me anto
ja excesiva para el amplio con
tenido de funciones que com
prende, y la enorme responsa
bilidad que conlleva, puesto 
que pasa por ser la educadora 
de los hijos, consejera del ma
rido y administradora de la 
economía familiar. Amén de 
otras muchas tareas importan
tes y para su desgracia, mal va
loradas y peor gratificadas. 

Por ello no es de extrañar 
que con la entrada en vigor de 
los tiempos democráticos 
nuestras feminas, soltándose la 
melena irrumpieran en la so
ciedad. exigiendo sus derechos 
y pidiendo igualdad de opor
tunidades con el hombre, al 
que, incluso, si superan en sa
ber y entender, deben sobrepa
sar en el «listón» de las com
petencias y los escalafones pro
fesionales. Es de ley, pero de 
eso a que agrupándose en le
gión de feministas, enarbolen 
el «revanchismo» como ban
dera y pensando que todo el 
monte es orégano, invadan el 
país tratando de relegar al va
rón al imperio de la cocina .... 

Quedan los menesteres del 
fogón para esos <<mandilones» 
que nunca faltan. O para los 
«cocinillas» de vocación o por 
la imposición de sus santas es
posas y compañeras sentimen
tales. Si ellos se empeñan en 
bajarse los «vaqueros», bien 
harán ellas, no solamente en 
apropiarselos, sino en sustituir 
a. ~us maridos en la responsa
bilidad de «cabezas de fami
lia>>, rebajándoles a la condi
ción de «cabezas de turco». 

Otras de las pretensiones fe
meninas que asustan, son que 
a través de esas ciencias «que 
adelantan que es una barbari
dad>> y de las que algunas de 
las. «Marías Cristinas» que nos 
q~1er~n gobernar, son pioneras 
etentíficas, estén estudiando la 
forma de cambiamos el«tercio 
~xual» para ~<ponemos a pa
flf>>. ¡Y eso s1 que no!. Antes 
cadáver que travestido ... 

Queden las cosas como es
tán y en sus respectivas ingles. 
A quien naturaleza le dio ova
rios, que se realice procreando 
lafinespecie humana que, es su 

específico como hembra. 
Por lo demás, está claro que 
por mucho que se empeñen en 
~mos «madres», no consen
ttremos, pese a que nos tilden 
d~ machtStas. Que es cosa pro
pia de feministas, pero tampo
co es cuestión de que todos 
seamos machos o todos hem
bras. Pienso que en el término 
medio está la virtud, es decir, 
en. ser la mitad hombres y la 
mitad mujeres. Es la única for
ma de cumplir con el precepto 
«amamos los unos sobre las 
otras ..... .. 

~~gú_11_~_ll __ comunicado del Gobierno Civil de Toledo 

Se abre investigación sobre 
los incidentes de Talavera 
Como recordarán nuestros lectores el 

pasado día 12, en Talavera de la Reina, y 
con motivo del funeral y entierro del sar
gento de la Guardia Civil, José Pino Arrie
ro, y de su mujer e hija, asesinadas en el 
atentado perpetrado por ETA en la capi
tal aragonesa, se produjeron unos gravísi
mos incidentes ante la presencia del Pre
sidente de la Región y del Delegado del 
Gobierno en Castilla-LA Mancha, también 
Gobernador Civil de nuestra provincia. 

Hechos que han sido calificados por el Go
bernador como de repulsa y reprobación 
de cualquier ciudadano civilizado y sobre 
los que la Delegación Gobierno está lle
vando a cabo investigaciones con el fin de 
remitir a la autoridad judicial, a través del 
Fiscal del Estado, la relación de hechos y 
personas implicadas en estos desordenes y 
agresiones para que se depure las respon
sabilidades y dicte las resoluciones que 
procedan. 

El Gobierno Civil de Toledo, 
al igual que el representante del 
Gobierno en la Región han 
emitido un comunicado en el 
que hacen algunas reflexiones 
«desde la serenidad, el respeto y 
el dolor» 

El responsable del Gobierno 
Civil de Toledo hace publica, 
mediante esta nota, «la más ra
dical repulsa del salvajismo 
terrorista en cualquiera de sus 
manifestaciones. La violencia 
genera violencia, el odio que 
provoca odio. Violencia y odio 
son entre otras las complicida
des que busca el terrorismo ase
sino en el descalabro de un sis
tema normal de convivencia.» 

En otro momento el comu
nicado añade:«La emoción, la 
expresión de sentimiento y la fi
jación de la culpabilidad gene
raron un ambiente propicio en 
el que se desenvolvieron los que, 
aprovcehando estas circunstan
cias, defienden un sistema de 
violencia por imposición de una 
determinada ideología exclu
yente de todas las demás.» 

Más adelante aclara el comu
nicado que «el único culpa/e 
del terrorismo es el terrorismo y 
este terrorismo que nos conmue
ve se llama ET A, terrorismo 
puro, asumido por la degrada-

ción de sus individuos, el vicio 
de sus componentes, la ideolo
gía única del asesinato y el com
portamiento mafioso de sus 
miembros.» 

El Gobierno Civil de Toledo 
en una cuarta aclaración quiere 
poner de manifiesto que «la in- .. 
justicia del olvido de las accio
nes del Gobierno en la tenaci
dad de su lucha total y racional 
contra el terrorismo y de los im
portantes logros obtenidos en la 
misma, más la mayor injusticia 
de los gritos de <<Gobierno ase
sino» -en los que no cabe justi
ficación- por las dolorosas cir
cunstancias- consciente o in
conscientemente, en el fondo, 
tratan de oponer al sistema de
mocrático de convivencia la re
surección de formas de dictadu~ 
ra con presuntas eficacias por la 
acción violenta en detrimento de 
las libertades generales.» 

En la última parte del comu
nicado el Gobernador de Tole
do, Pedro Valdecantos afirma 
que « que los representantes del 
Estado en esta comunidad, to
dos, presentes en Talavera, lo 
estaban en solidaridad con el 
dolor familiar, en compañía con 
la Institución de la Guardia Ci
vil y el testimonio de una res
ponsabilidad asumida clara-

Pedro Valdecantos, Delegado del 
Gobierno y Gobernador Civil de To
ledo, asistió al funeral de la familia 
talaverana asesinada por ET A en 
Zaragoza. 

mente frente al terrorismo.» Ac
titudes todas dignas de respeto, 
roto por la agresión física, insul
tos personales y daños de con
sideración que se produjeron se
gún el comunicado del Gober
nador Civil. 

Para los representantes del 
Gobierno estos hechos no pue
den quedar impunes desde la 
defensa de la paz sociai el plu
ralismo político, la tolerancia, el 
ordenamiento jurídico y el siste
ma democrático que el pueblo 
español elegió. 

La Federación hace público un comunicado en favor de Cabañeros 

A. Nieto nombrado Secretario 
General de la F. d~ Municipios 

El Comité Ejecutivo de la Fe
deración de Municipios y Provin
cias, en sesión celebrada enlama
ñana de ayer, acordó prorrogar en 
el cargo de Secretario General a 
Angel Nieto González que desde 
el pasado día 17 de Noviembre 
venía ejerciendo el cargo con ca
rácter accidental. 

También en la reunión de ayer 
el Comité Ejecutivo cumplió uno 
de los compromisos más funda
mentales, cual es la organización 
interna de la FMPC-M, constitu
ción de las comisiones sectoriales, 
así como la representación en las 
distintas comisiones instituciona
les. 

Asimismo el órgano municipa
lista aprobó un comunicado pú
blico en defensa de Cabañeros en 
el que explica que «esta Federa
ción respalda y hace suya las ges
tiones emprendidas por el Conse-

La fotografía de J.L.Pérez recoge un momento de la reunión del Comité Ejecuti
''º de la FMPC-M celebrado ayer en Toledo. 
jo de Gobierno de fa_ JCCM en Autónoma. En uno de los párra
contra de la instalación del cam- fos de este comunicado se dice 
po de tiro» haciéndose eco, más textualm~!ile: «considt:ramos que 
adelante de la preocupación de los esta Reg¡on .Yª ha Vt:md9 demos-

. · · 1 . , trando suficiente sohdandad con 
mu~1~1p1os de a Regi?n ante l~ los intereses nacionales en todos 
pos1b1hda~ de que el c1~do poh- los órdenes y que va siendo hora 
gono de tiro vaya a ser mstalado que reciba a cambio solidari
en algún otro lugar de nuestra C. dad ..... » 

·---------

El DIA 

Tras continuos robos 

Reunión del 
Gobernador 

Civil con 
comerciantes 
del Arrabal 

A.C. 

En la mañana de ayer el Go
bernador Civil de Toledo, Pedro 
Valdecantos, recibió la visita de 
una representación de comercian
tes del barrio de Santiago del 
Arrabal que le plantearon la pro
blemática de robos nocturnos que 
vienen padeciendo desde el mes 
de septiembre aproximadamente. 
Los robos, en su mayoría noctur
nos, se han registrado en diez es
tablecimientos del barrio, según 
nos ha manifestado uno de los 
cinco representantes de los comer
cios, propietario de la farmacia 
Sancho Bemad. Una de las causas 
de las numerosas sustracciones, 
concretamente en la calle Arrabal, 
se han debido a la existencia de 
un gran solar en edificación, que 
facilita el acceso y es dificil de vi
gilar, según informaron fuentes 
del Gobierno Civil. 

Por otra parte los comerciantes 
señalaron que también se han co
metido robOs en comercios que no 
tienen acceso por la citada obra, 
por lo pidieron a Pedro Valdecan
tos que se intensifique la vigilan
cia de la zona y -que se instalen 
más farolas que iluminen el 
barrio. Igualmente solicitaron del 
Gobernador una rápida solución 
del problema, aunque los propios 
comerciantes comentaron a EL 
DIA que no veían muy claro, ya 
que al tratarse de delincuentes ha
bituales, volverían pronto a la ca
lle de nuevo. 

Compromiso 

En el trancurso de la entrevista 
el Gobernador Civil, Pedro Val
decantos, se comprometió, según 
fuentes de este organismo, a man
dar al barrio de Santiago del Arra
bal a miembros del Servicio de In
formación de la Policía Nacional 
para que investignen cuales pue~ 
den ser los puntos débiles de fa 
zona, en los que los amigos de lo 
ageno actuan facilmente. Tam
bién prometió intensificar la vigi
lancia policial del barrio y estable
cer contactos con el alcalde de 
nuestra ciudad con el fin de em
prender una acción conjunta en
tre la· Policiía Nacional y Mu
nicipal. 

Limitación del 
tráfico 

El concejal delegado de tráfico,· 
Conrado Navarro, presentará ante 
la Comisión Municipal de Go
bierno una moción para una nue
va regulación del tráfico de nues
tra ciudad. El bando vigente des
de 1982 establece un horario de 
carga y descarga hasta las once de 
la mañana en la zona peatonal y 
se prohibe la circulación de diez 
de la mañana a nueve y media de 
la noche. Si se aprueba esta pro
puesta se restringirá el acceso a la 
zona peatonal más de lo que.aho
ra está establecido. 
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EL DIA 

En Villa de Don Fadrique 

Dice ver a la Virgen 
Jesús García Novillo 

Corresponsal 

El pasado domingo se pre
sentó ante la localidad de Vi
lla de Don Fadrique, una mu
jer del término de Villacañas, 
que dice ver a la Virgen. 

La historia comienza 
aproximadamente hace un año 
y medio, cuando un grupo de 
mujeres se reunía todos los 
martes en el cementerio a re
zar el rosario. 

En esas reuniones, una de 
las mujeres dijo ver a la Vir
gen y· escuchar su mensaje. 

La noticia corrió por dicha 
localidad y se extendió a las de _ 
los alrededores. Las reuniones 
de los martes en el cementerio, 
comenzaron a hacerse famo
sas, y a las que los vecinos de 
la localidad han seguido acu-

diendo para ver a la señora. 
En una de estas últimas reu

niones, dijo ante los presentes 
que la Virgen le había encar
gado salir a predicar su men
saje por las localidades cer
canas. 

Por ello el primer pueblo en 
acudir ha sido al de Villa de 
Don Fadrique, entre otras co
sas, por ser su pueblo natal, y 
por gozar en él de gran popu
laridad y se la acoge· calu
rosamente. 

La señora comunicó a los 
presentes sus conversaciones 
con la Virgen y sobre los men
sajes que ésta le ha transmi
tido. 

El acto duró aproximada
mente una hora y media y fi
nalizó con aplausos, que la 
mujer rechazó, y con una ora
ción a la Virgen. 

ªª~~~ ILLESCAS ªª~~~ 

Para devolución de contribuciones 

Préstamo entre el , 
Ayuntamiento y la 

Delegación de Hacienda 
Durante quince días se expon

drá públicamente el expediente de 
solicitud de un préstamo entre este 
Ayuntamiento y la Delegación de 
Hacienda. 

El mismo se ha solicitado por 
la cuantía necesaria para hacer 
efectiva, en su totalidad, la devo
lución de las cantidades ingresa
das por exceso en las contribucio
nes territoriales rústica, y pecuaria 
y urbana de los ejercicios de 1984, 
85 y 86. 

Todo ello en obligación de lo 
dispuesto según un real decreto de 
abril del 87, en el cual se afirma 

que no devengará intereses y que 
deberá reintegrarse en el plazo de 
diez años, a pattir del uno de ene
ro del próximo año. 

La devolución se efectuará en 
partes trimestrales cada anualidad, 
con cargo a los pagos a efectuar 
por las entregas a cuenta de la par
ticipación en el Fondo Nacional 
de Cooperación Municipal y que 
fue aprobado por el Ayuntamien
to en un pasado pleno del mes de 
noviembre, con el voto favorable 
de once miembros asistentes a la 
sesión, de los trece que componen 
la corporación. 

~~~ VILLACAÑAS ªª~~ 

Con un total de más de dieciocho millones 

Partidas presupuestarias 
para 1988 

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha aprobado, en sesión ex
traordinaria, las partidas presu
puestarias, que se convertirán en 
definitivas de no existir reclama
ción alguná, para 1988. 

En las mismas se encuentran 
los capítulos de partidas suple
mentarias, con un total de ocho, 
y las habilitadas que corresponden 
a dos. 

. El total de las mismas asciende 
a dieciocho millones seiscientas 
Gincuenta y tres mil quinientas 
cincuenta y tres. 

Por otro lado ocho son, tam
bién las partidas de donde se su
plementan y habilitan. De las cua
les l~ dos últimas tienen mayores 
ingresos que las anteriores. 

Asimismo el acuerdo de suple
mento y habilitación de créditos 
se adoptó por mayoóa absoluta 
de la composición legal del Ayun
tamiento, reunido en pleno' mu
nicipal. 

Hay que matizar que el plazo 
de presentación de reclamacio
nes,m así como de observaciones 
será de quince días hábiles. 

Según la ley del Régimen Lo
cal estas partidas se darán como 
definitivas si no se produce ningu
na reclamación de los vecinos de 
la localidad de Villacañas. 

Por lo que este Ayuntamiento 
siometerá a información pública 
durante el plazo mencionado los 
mencionados créditos. 

PROVINCIA Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 
--------= 

Dentro del presupuesto ordinario 

Aprobada modificación de 
créditos 

Redacción 

El pleno de este Atyuntamien
to ha aprobado, en sesión ordina
ria, el expediente número tres, 
correspondiente a la modificación 
de créditos, dentro del presupues
to ordinario del ejercicio vigente. 

El mismo entrará en vigencia 
definitiva dentro de quince días, 
en el supuesto caso de que no se 
presetnara ninguna reclamación 
por parte de los interesados o 
afectados. 

Hay que decir que el total de 
gastos mayores asciende a casi sie
te millones de pesetas, donde se 
incluyen diferentes partidas pre
supuestarias. 

Las mismas son las referidas a 
gastos de representación; jornales, 
horas extras y personal eventual; 
retribuciones del personal contra
tado, las cuotas a la Seguridad So
cial y plus familiar, las cuotas de 
Seguridad Social al personal even
tual, los gastos de oficina y otras 
dos referentes a gastos en la pres
tación de servicios de las empre
sas lberconta y Ofitosa, ambos 
con un total de diez mil y setenta 
y cinco mil pesetas respectiva
mente. 

Por otro lado los recursos que 
el Ayuntamiento de Mora ha im
puesto para cubrir los aumnetos 
anteriores, se fijan en los sueldos, 
grado, trienio, y personal de plan-

Para financiación de proyectos de infraestructura 

tilla, así como las retribuciones 
complementarias, la ayudad fami
liar y las cuotas municipales. 

Igualmente vestuarios y equipo 
de Policía Municipal, manuten
ción de personas, material técnico 
para Protección Civil, también 
han quedado fijados dentro de es
tas modificaciones. 

Otras partidas son las referen
tes a los contratos para la presta
ción de servicios, los contratos 
para la prestación de servicios de 
limpieza de escuelas, otros gastos 
especiales de funcionamiento, 
como la señalización de tráfico, 
mobiliario, equipo de oficina y la 
aportación municip<J en las con
tribuciones especiales. 

Plan de ayudas del FE 
a la provincia 

R 

El Fondo de Desarrollo Regio
nal (FEDER), ha aprobado un 
paquete de ayudas, que estará des
tinado, en su mayora parte, a la fi
nanciación de proyectos de in
fraestructura. 

En toda Castill-La Mancha tie
ne un total de 36 proyectos apro
bados, y percibirá un total de mil 
millones ochocientas veintiseis mil 
pesetas. 

En lo que se refiere a la pro-

vincia de Toledoa, las obras irán 
destinadas, principalmente a me
jora y rectificación de alguna de 
las carreteras comarcales. 

Por lo que a la C-400 se refie
re las obras que se realizarán se
rán de ensanche, mejora y rectifi
cación del trazado que correspon
de a la carretera de Toledo a Al
bacete por Alcázar de San Juan. 

En cuanto a la C-502 de Avila 
a Toledo por Talavera de la Rei-

na, también se procederá a su rec-
tificación y meJora. . 

Igualmente se mejorará el tra
zado de la carretera 302 de Tem· 
bleque a Tarancón. 

También se procederá al ensan
che, mejora y rectificación del tra
zado de la carretera T0-410 de 
Añover de Tajo a Numancia de la 
Sagra, y T0-410 de N-401 a Ce· 
dillo del Condado. 

Por último la carretera T0-781 
de Toledo a Cuerva también se 
verá modificada en su trazado. 

~~~~ªªEL VISO DE SAN JUAN~~~~~ 

Aprobados por el Ayuntamiento 

Proyectos de pavimentación 
El pleno del Ayuntamiento de 

El Viso de San Juan ha aprobado 
definitivamente el proyecto de ur
banización del «Camino de los 
Frailes», situado en el polígono 
número veinte de la mencionada 
localidad. 

Así se han delimitado las nor
mas subsidiarias, al no haberse 
presentado reclamaciones contra 
dicho proyecto. 

Sin embargo contra el presente 
acuerdo, los vecinos de la locali
dad pueden presentar los corres
pondientes recursos, los que se 
realizarán ante el pleno del Ayun
tamiento. Los mismos se harán en 
el plazo de un mes, con carácter 
previo al contencioso administra
tivo. 

En otro orden de cosas hay que 
decir que este mismo Ayunta
miento aprobó, en sesión ordina
ria, el proyecto de estatutos de la 
Entidad Urbanística de Conserva
ción «Valle de la Cuna», ubicado 

en el polígono diecinueve de esta 
localidad. 

Todo ello tal y como corres
ponde a las normas subsidiarias de 
este término municipal. 

Por otro lado el expediente se 
encuentra expuesto al público en 
la secretaóa del Ayuntamiento, 
por un plazo de quince días, con 
el fin de que los particulares afec
tados por dichos estatutos, presen
ten las reclamaciones que estimen 
oportunas. 

Igualmente esta misma corpo
ración municipal también aprobó 
en sesión ordinaria e inicialmente, 
el proyecto de los estatutos de la 
Entidad Urbanística de Conserva
ción «Camino de Illescas», de las 
normas subsidiarias de la loca
lidad. 

Asimismo se ha hecho público 
durante quince días. Todos los 
que pudieran sentirse afectados de 
alguna forma, podrán presentar 
las reclamaciones que estimen 

oportunas ante el pleno del Ayun
tamineto. 

Si no se produjera ninguna, la 
mencionada aprobación inicial, se 
elevaóa a definitiva. 

Por ello todos estos proyectos 
se han aprobado conforme a la le
gislatura vigente. 

Entendiendose, no obstante 
que todos los vecinos de esta lo
calidad que se sientan afectados 
podrán reclamar sus derechos 
ante el Ayuntamiento de la lo· 
calidad. 

En su efecto es importante que 
no se demoren las reclamaciones 
por el hecho de que si no se pre· 
sentara ninguna, se celebraría un 
nuevo pleno, con el fin de decla
rar los proyectos de urbanización 
y pavimentación como definiti· 
vos. 

Sin embargo hay que destacar 
que no se procederá al inicio de 
las obras hasta que los proyectos 
no estén aprobados definitiva
mente. 
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La cantidad asciende a casi seis ll1il_ll1i!L~~~~-c!_e_peset~~ 

A r b os los presupuestos para 1988 
de la Diputación 

Nuria Villarino 

Ayer se aprobaron los presu
puestos para 1988 de la Diputa
ción, cuya cantidad asciende a 
casi seis mil millones de pesetas. 
Los mismos fueron aprobados con 
la abstención del grupo socialista, 
quien los calificó de escasos, pero 
que, sin embargo, estaba de acuer
do con el grupo del gobierno en 
que eran austeros y en los cuales 
se pretenden hacer gastos impo
tantes para reducir los superfluos. 

Por otro lado Jesús Fuentes, 
portavoz del grupo socialista en la 
Diputación, afirmó que su grupo 
estaba dispuesto a votar a favor si 
se hubiera aceptado alguna en
mienda pero que al no ser así se 
ha abstenido. 

Por su parte Sixto López, por
tavoz del grupo en el gobierno de 
esta Corporación Provincial, co
mentó que rean unos presupues
tos austeros y que éstos se veían 
muy encorsetados al llevarse la 
mayor partida, un 69%, los capí
tulos 1, VI y IX. 

Veintiuna fueron las enmiendas 
presentadas por el grupo de la 
oposición, de las que diecinueve 
fueron rechazadas, y tres aproba
das. Por ello Jesús Fuentes dijo 
que se abstenían para que el gru
po del gobierno no tuviera una 
justificación, «ya que si hubiéra
mos votado a favor nos hubieran 
dicho que nos habían cogido, y si 
votamos en contra nos hubieran 
reprochado que no colaboramos. 
Por eso nos abstenemos, porque 
creemos que tienen conciencia y 
luego les remorderá al ver lo poco 
que han hecho». 

El portavoz socialista también 
criticó al grupo de AP por haber
les «machacado » todas las en
miendas que presentaron, cuya 
única voluntad era la de intentar 
que todo se llevara por el mejor 
camino. 

Presupuestos austeros 

Sixto López argumentó que es
tos presupuestos eran auteros, en 
los que se pretende llegar a la con
tención de los gastos supérfluos. 
Asimismo añadió que su inten
ción era la de servir a la provin
cia, «por ello se han creado nue
vas partidas como es la del la
boratorio de análisis o la de la 
promoción de la artesanía». 

También explicó que lo que se 
pretende es conocer la realidad de 
la provincia para intentar solucio
nar sus problemas. 

Nuevas partidas 

Entre las nuevas partidas pre
supuestarias se encuentran la de 
un laboratorio de análisis, donde 
se hacen los análisis alimenticios, 
de productos y de tierras. Otra es 
la del servicio de arqueología, la 
cual se ha dejado abierta con un 
millón de pesetas. O la promoción 
de la artesanía «porque hoy día 
se exportan 55 millones de pe
setas en artesanía. La artesanía 
de nuestra provincia se está 
hundiendo. La vamos a dotar de 
diez millones. Es poco, pero la 
partida la dejamos abierta tam
bién». 

También entra un plan antidro
ga, dotar de servicios al hospital 

QUINTANAR DE LA ORDEN 

Las obras han comenzado hace una semana 

Nuevo aparcamiento 
público 

Maruchi García Latiegui 

Muy pronto los quintanareños 
dispondrán de un aparcamiento 
público en el que poder estacio
nar sus vehículos, mientras reali
zan alguna gestión o sencillamen
te visitan las tiendas en busca de 
algo para comprar. 

Las obras que comenzaron 
hace una semana, las está llevan
do a cabo la empresa constructo
ra TANA, a la cual le fueron ad
judicadas tras precisar una plica 
que incluía un presupuesto de 
330.000 pesetas, debiendo, por 
ello, allanar los 700 metros cua
drados de que consta este solar. 

El mismo está situado en pleno 

centro del pueblo, concretamente 
entre las calles Príncipe y San 
Francisco y la Plaza de los Carros. 

Esta idea ha podido ser lleva
da a cabo gracias a los herederos 
de Miguel Marín, que accedieron 
a las peticiones del Ayuntamiento. 

Estos no cobrarán nada por 
ello. Unicamente exponen como 
condición para cederlo, el poder 
disponer del lugar en el momento 
que se quiera edificar en eI. 

Este nuevo aparcamiento viene 
a solucionar los problemas de trá
fico que se presenta en días cla
ves, por lo que los vecinos de esta 
localidad toledana verán se verán 
favorecidos a causa de· esta nueva 
obra, que no tardará mucho en 
ponerse en funcionamiento. 

provincial y al psiquiátrico. Para 
Sixto López, «hay que adecuar
se a la realidad, con rigor y 
seriedad». 

Jesús Fuentes replicó, «les ha 
faltado valentía en sus decisio
nes, sobre todo en la aprobación 
de enmiendas. El 85% de los 
conceptos son iguales que los de 
1987». 

También el portavoz ssocialis
ta les acusó de haber tenido poca 
imaginación y decisión a la hora 
de elaborar los presupuestos. Fi
nalizó diciendo, «les hemos dado 
un cheque en blanco, pero no se 
lo vamos a volver a dar». 

Planes Provinciales 

También se aprobaron los Pla
nes Provinciales de Obras y Ser
vicios, por unanimidad de todos 
los grupos parlamentarios. Las 
partidas de los mismos van desti
nadas a obras de infraestructura, 
bienestar ciudadano, mejora de 
servicios en los pueblos, así como 
intentar paliar el problema del 
paro. En ellos entra la participa
ción de todos los municipios me
nores de 20.000 habitantes. En 
ellos se destina el 80% para abas
tecimiento de agua y el 66,66% 
para pavimentación y alumbrado. 

Por otro lado también se dijo 
que el grupo de gobierno había es
timado ir al máximo de endeuda
miento con el Banco de Crédito 
Local, 400 millones, para las 
Mancomunidades de aguas del río 
Pusa, Algodor, Mancomunidad 
de la Sagra Baja y la de Cabeza 
del Torcón. 

Por su parte el grupo socialista 

afirmó que era un plan cargado de 
buenas intenciones y en el que se 
han intentado dividir las partes 
que correspondían a cada pueblo. 
Pero que, sin embargo, había que 
hacer un plan mayor y dejar de 
lado las discriminaciones, ya que 
se han guiado mucho por el color 
político. 

Igualmente el grupo de la opo
sición los tachó de insuficientes y 
discretos. Afirmó que se debía de 
hacer un plan equitativo para con 
todos los pueblos de la provincia, 
y que el gobierno no ha querido 
ver si había posibilidades de incre
mentarlo, posiblemente por mie
do. 

El primer caso se detectó el pasado 27 de noviembre 

Brote de meningitis en un 
colegio de Torrijos 

Redacción 

El brote de meningitis de
tectado en el colegio de San 
Gil de Torrijos, y que afectó a 
siete escolares se debió a un 
virus. 

Según Gloria Hernández 
Hernández, epidemióloga de la 
Delegación de Sahidad ha afir
mado que no se puede preci
sar el tipo de virus causante del 
brote; a falta de los resultados 
de los análisis que está reali
zando el Centro de Virologia 
de Majadahonda de Madrid. 

Como ya adelantamos en 
EL DIA DE TOLEDO, el pri
mer caso se detectó el pasado 
27 de noviembre y el director 
del centro nos informaba en su 
día de que el brote no era ma
ligno, ya que todos los casos 
detectados hasta ese momento 
se habían resuelto favorable
mente. 

No obstante la doctora ha 
precisado que no hay motivo 
de alarma al tratarse de menin
gitis vírica y no meningocóci
ca, producida esta última por 
una bacteria. 

Aunque el primer caso se 
produjo el mes pasado, los res
ponsables sanitarios de Toledo 
empezaron a considerarlo 
como brote el pasado 4 de di
ciembre, fecha en la que se de
tectaron simultáneamente tres 
casos. 

Por otro lado todos los ni
ños afectados tuvieron que ser 
atendidos en el hospital Virgen 
de la Salud de Toledo, y casi 
todos han vuelto a sus clases. 

La misma doctora ha preci
sado que en estos últimos días 
se habían detectado un aumen
to de infecciones en las vías 
respiratorias y que, incluso en 
el hospital de Toledo, se regis-

traron otros casos de infeccio
nes víricas de transmisión res
piratoria. 

Los síntomas registrados en 
los niños de cuatro a once años 
eran de cefaleas intensas, dis
creta rigidez en la nuca, vómi
tos y fiebre. 

Por último en estos casos de 
brotes meningíticos de esta ín
dole se recomienda extremar 
las medidas de higiene, el au
mento de horas al aire libre, e 
impedir que nuevos niños in
gresen en el centro escolar has
ta pasado al menos un mes 
desde la fecha de detección del 
primer caso. 

También resaltar que todos 
los casos producidos hasta el 
momento se han dado en el 
centro escolar de San Gil de la 
mencionada localidad, y en 
chicos de EGB. 
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El pasado fin de semana Se reune con los empresarios talaveranos 

Entregados los premios 
Cerdán a los novilleros 

La consejera 
Industria visita hoy 

nuestra 
El pasado fin de semana, en el 

transcurso de una cena a la que 
asistieron alrededor de cincuenta 
personas, la tertulia taurina de la 
galería Cerdán hizo entrega de los 
trofeos que anualmente concede a 
los novilleros de la zona más des
tacados. 

Como ya anunciábamos, los 
premiados de este año fueron Car
los Collado "Niño de la Taurina", 
por segunda vez consecutiva, a 
quien entregó el trofeo Pedro Gó
mez, ex-apoderado del Bombero
Torero; Joaquín de Bias "Quini'', 
le dio el premio el presidente de 
la Escuela de Tauromaquia, Juan 
Mansilla; y Víctor Muñoz, "Vitín, 
que fue obsequiado por el presi
dente del Club Taurino, Alfredo 
Pastor. 

Previamente a este acto, tomó 
la palabra el anfitrión, Manolo 
Cerdán, quien hizo un breve repa
so a la actividad desarrollada a lo 
largo del año. Hizo referencia 
también a la de mujeres que se 
reune en la galería y que lleva el 
nombre de Lucio Sandín. 

También intervinieron varios 
miembros de la tertulia, que ex
presaron sus deseos de que estos 

trofeos sirvan de revulsivo a sus 
jóvenes destinatarios, y no como 
una manera de dormirse en pleno 
inicio de sus carreras. 

Entre los presentes se encontra
ban también los premiados del pa
sado año, Yiyo de Pedraza y Ma
rio Gómez, que fueron acogidos 
con una ovación. Igualmente 
hubo palabras para Carlos Colla
do, que como decimos, ha sido 
galardonado las dos veces que es
tos premios se han entregado. Se 
hizo referencia, respecto al novi
llero de Santa Olalla, que este se-

Carlos collado, "Niño de la Taurina". 

Recaudado por el Club de Leones 

Más de medio millón de 
pesetas para APACE 

El viernes, los miembros tala
veranos del Club de Leones man
tendrán una reunión en Ja que se 
informará de la recaudación obte
nida en las diferentes actividades 
que todos los años realizan coin
cidiendo con las fechas navideñas. 
En esta ocasión, la cena benéfica 
estaba destinada a ayudar a la or
ganización· AP ACE; la recauda
ción se cifra en más de seiscientas 
mil pesetas obtenidas con la cena, 
el sorteo que se realizó en su trans
curso y la venta de claveles. 

Por otra parte, también se lle
vó a cabo la "Operación Kilo", 
consistente en pedir a las amas de 

casa el donativo de un kilo de 
cualquier alimento. En esta oca
sión lo recolectado asciende a 
unos dos mil kilógramos, cuyo 
costo puede superar el también 
medio millón de pesetas. Estos ali
mentos fueron entregados por los 
miembros del club a Cáritas, con
cretamente al albergue Nuestra 
Señora de Guadalupe, que. como 
saben nuestros lectores, está situa
do en la barriada de Patrocinio. 
Ello no quiere decir que los ali
mentos sean tan sólo para esa ins
titución, sino que serán distribui
dos por Cáritas entre los mar-

"ginados. 

Organizado por la Agrupación Talaverana 

XVIII 
Concurso-Exposición de 

Canaricultura 
Desde el pasado lunes, se pue

de visitar en al Casa Municipal de 
>la Cultura el XVIII Concurso-Ex
posición de· Canaricultura "Ciu
dad de la Cerámica" que organi
za la Agrupación de esta técnica 
en Talavera. 

El concurso, en el que partici-

pan gran número de canarios, co
menzó el pasado día doce y se 
prolongará, al igual que la expo
sición hasta el próximo día die
cinueve. 

Las horas de visita son de nue
ve de la mañana a una y media y 
de tres de la tarde a siete y media. 
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gundo galardón no tendría tanta 
significación como el primero, 
más que nada por los premios que 
lleva acumulados desde entonces. 

Presentación del libro Lucio 
Sandín 

Al respecto de la tertulia de 
mujeres, Cerdán anunció para 
próximas fechas aún sin determi
nar, la presentación en nuestra 
ciudad del libro "Lucio Sandín", 
a cuyo acto está previsto que asis
ta su protagonista acompañado 
por el ilustrador. 

A las diez y media de la maña
na está prevista la llegada a nues
tra ciudad de la consejera de In
dustria y Turismo, Esperanza Ga
liano que mantendrá una reunión 
con directivos de la Federación 
Empressrial Talaverana. 

Está previsto que el encuentro 
se prolongue durante una hora. 
En él se abordarán temas como la 
promoción del polígono industrial 
Torrehierro, la situación del regis
tro de talleres, la normativa sobre 

En la Casa de la Cultura 

instalación de calefacciones, etcé
tera. Los empresarios talaveranos 
propondrán a la titular del depar
tamento de industria de la Junta 
de Comunidades, un programa de 
rentabilización de Farcama. 

A continuación, sobre las once 
y media, Esperanza Galiano gira
rá visita al centro de formación 
profesional de FePl(mta, después 
se dirigirá al polígono industrial 
para finalmente ver fábricas d~ 
confección, pieles y congelados. 

Jornada sobre 
saneamiento urbano 

Mañana comienza en la Casa 
de la Cultura la jornada dedicada 
a servicios de saneamiento urba -
no en la comarca de Talavera. 

En ellas, a lo largo de toda la 
mañana, se abordarán diversas 
ponencias referidas a la multipli
cación de vertederos incontrola
dos, aspectos sanitarios y ecológi-

INFORME 

cos sobre ellos; mancomunidades 
para el tratamiento de la basura, 
sus vertientes legales administrati
vas y financieras; y el tratamiento 
de las basuras en comunidades 
con un número importante de ha
bitantes. A continuación de la ex
posición de las ponencias seguirá 
un coloquio en el que podrán par
ticipar los asistentes. 

La comarca produce 70 
millones de litros de leche 

al año 
Según se puso de manifies

to durante las jornadas del va
cuno de leche celebradas en 
Talavera los pasados días nue
ve y diez, la cabaña lechera de 
nuestra comarca produce al 
año entre sesenta y setenta mi
llones de litros. 

Ello convierte a la zona en 
la más importante de la región, 
que produce en total unos dos
cientos millones de litros. De 
las cincuenta mil vacas censa
das en Castilla-La Mancha, 
unas treinta mil corresponden 
a la provincia de Toledo, y de 
ellas el sesenta por ciento a la 
comarca talaverana, es decir, 
una.5 dieciocho mil. 

Ello supone para esta acti
vidad sectorial ganadera, el ser 
una de las más importantes en 
Talavera. Ello, en su día, coin
cidió con la transformación de 
amplias zonas de la comarca 
en regadíos y el apoyo institu
cional a la creación de explo
taciones de ganado lechero 
que abasteciese el deficitario 
mercado nacional en este pro-

,,,,·, «•·-'I •· r ,·, ' 

dueto. Ahora, con nuestra in
tegración en el Mercado Co
mún Europeo, se produce una 
marcha atrás en esa política, y 
se le pide al ganadero que 
vuelva a transformar su explo
tación porque el sector no será 
competitivo a partir del año 
92, cuando ya no existan 
barreras arancelarias y el exce
dente de productos lácteos eu
ropeos invada el mercado na
cional. 

Por lo pronto, los campesi
nos que un par de cabezas de
berán deshacerse de ellas, ya 
que probablemente las centra
les no recogerán pequeñas pro
ducciónes. Además las medi
das de saneamiento sólo po
drán ser asumidas por granjas 
de cierta envergadura. Es difí
cil, por lo demás, que con el 
establecimiento de la cuota le
chera se incorporen a la pro
ducciónnuevos ganaderos. Los 
esfuerzos se encaminan a vol
ver a la crianza de el ganado 
ovino, que en Talavera domi
nó el mercado ganadero antes 

de la transformación citada. 

Poca producción en 
relación con la CEE 

La producción regional sólo 
supone un tres por ciento del 
total nacional que se sitúa en 
unos seis mil millones de litros 
al año. Esta relación es menos 
si consideramos la producción 
comunitaria, que supera los 
ciento doce mil millones; o 
simplemente con la francesa, 
de veinticuatro mil millones. 

No obstante, en el panora
ma regional se exige una re
conversión de la actividad la
boral, ya que el treinta por 
ciento de la población activa se 
dedica a las labores agrarias, 
una proporción muy alta en 
relación con la medida nacio
nal que sobrepasa en poco el 
quince por ciento. 

Como dato adicional, dire
mos que el consumo de pro
ductos lácteos aumente, espe
cialmente en lo referido a 
mantequillas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 16/12/1987.



Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 TALAVERA EL DIA 

Humberto Carrasco, secretario general de Fedeto 
------~-- - ·-· ~-··-· - ·---~----~-

"Y o cr o que Fepemta y Fedeto están 
cond·enadas a entenderse'' 

Gustavo A. Muñoz 

"Yo creo que Fcpemta y Fcde
to están condenadas a entender
se", fue una de las afirmaciones 
vertidas por el secretario general 
de la Federación Empresarial To
ledana, Humberto Carrasco, en el 
transcurso del encuentro que 
mantuvo con los medios de comu
nicación locales ayer por la tarde. 

El dirigente de Fedeto se en
contraba en nuestra ciudad para 
asistir a una conferencia que por 
la tarde se pronunció a los empre
sarios, y para mantener una entre
vista con el alcalde, Luis A. Gon
uílez Madrid. Sobre el contacto 
con la primera autoridad local, se 
declaró sorprendido por la acogi
da dispensada, "al anterior le pe
dimos tres o cuatro veces audien
cia y nunca hubo respuesta". El 
alcalde, según declaró Humberto 
Carrasco, se ofreció como media
dor entre las dos federaciones em
presariales para la consecución de 
la unión. Por su parte, los respo'n
sables de Fedeto disculparon la 
inasistencia de su presidente, 
Francisco García Martín, contra
riamente a lo que se había anun
ciado, por encontrarse en Madrid. 

iUnidad imposible? 

El interés de la conferencia de 
prensa, se centró sobre la unidad 
de las dos federaciones. El secre
tario de Fedeto dijo que "en el 88 

debemos conseguir ésta tan ansia
da unidad. Creo que no somos tan 
burros como para ir cada uno por 
su sitio". Añadiendo que la divi
sión sólo servirá para que las ad
ministraciones, ya sean locales, 
provinciales o regionales ''jueguen 
con nosotros". 

Preguntado por EL DIA DE 
TOLEDO si no iba a ser un obs
táculo para la fusión el que Fede
to esté integrada en la CEPYME, 
dependiente a su vez de la CEDE, 
y Fepemta en la CONAPI, de la 
que actualmente ostenta la presi
dencia y de la que ha sido princi
pal promotora, Carrasco manifes
tó que Fedeto no está dispuesta a 
renunciar a su pertenencia a la 
CEDE, que es la interlocutora 
empresarial con el Gobierno. 
Además, respecto a la Confedera
ción en la que está integrada Fe
pemta, afirmó que está formada 
por asociaciones empresariales di
sidentes en sus respectivas comu
nidades y que CONAPI tiene una 
inclinación política determinada, 
cosa que Fedeto no puede acep
tar. 

Anunció que en los próximos 
meses se reiniciarán los contactos 
con Fepemta para negociar la reu
nifcación. Recordemos que Fe
pemta nació a raíz de la escisión 
de parte de los empresarios tala
veranos de Fedeto. Humberto 
Carrasco continuó diciendo que 
las conversaciones nunca se han 
roto y que las relaciones cordiales 
siempre han existido. 

El Día en Talavera 
Farmacia de Guardia 

Miguel A. García Pérez. Cañada de Alfares, 2. 

Agenda Cultural 

- Muestra pictórica a beneficio de la lucha contra el cáncer. 
Casino. de 19 a 21 horas. 
. - Cerámica Rakú en la galería Cerdán, realizada por los di
plomados de la primera promoción de la Escuela de Cerámica. 
De 18 a 21 horas. 

- Exposición de Canaricultura. Casa de la Cultura. De 9 a 
13,30 y de 15 a 19,30. 

EL DIA DE TOLEDO 
ENTALAVERA 

Nuestro teléfono es el 

81 -58-11 

Solución: la dimisión de los 
presidentes 

Comentó a los periodistas la 
propuesta que en su día hizo el 
presidente de Fedeto, Francisco 
García, al de Fepemta, José Ma
ría Fata, en el sentido de presen
tar los dos las dimisiones y cons
tituir una gestora que realizase la 
unificación. Incluso Francisco 
García manifestó que no se pre
sentaría a la reelección y que apo
yaría la candidatura de Fata. Esto, 
siempre según Humberto Carras
co, declinó el ofrecimiento por 
considerar que no es ese el mejor 
camino para la reunificación. 

Respecto a Talavera, Fedeto ha 
cambiado su política de acción 
empresarial. Desde ahora los téc
nicos de la organización estarán a 
disposición de los industriales ad
heridos a Fedeto, . unos mil en 
nuestra zona, para desplazarse a 
nuestra ciudad. Preguntando por 
este giro, el secretario general dijo 
que hasta ahora no se había ac
tuado más intensamente en la co
marca como signo de buena vo
luntad, y para que no se hiciesen 
interpretaciones erróneas, hacia la 

organización talaverana; pero que 
ahora se lo habían solicitado sus 
propios asociados. 

Nuevos puestos de trabajo 

Para la próxima semana o la si
guiente, continuarán los contactos 
con los consejeros de Economía y 
Hacienda, y la de Industria, en la 
confección de un plan regional de 
creación de nuevas empresas que, 
según Humberto Carrasco, podría 
crear en un plazo de un año entre 
cinco y seis mil puestos nuevos de 
trabajo. En ese plan se incluirán 
ayudas a las empresas ya consti
tuidas que tengan una gran carga 
en la seguridad social por la anti
güedad de sus empleados. Estas 
negociaciones, que se prolongan 
desde hace dos meses, están sien
do llevadas por la Confederación 
Empresarial de Castilla-La Man
cha, de la que forma parte Fede
to. También se quiere asesorar a 
la Junta de Comunidades sobre el 
anunciado plan regional de carre
teras, que el presidente Bono pro
metió en su toma de posesión. 

Por otra parte, dada la implan
tación de Fedeto en la comarca de 

F edeto cuenta en la comarca con 
unos mil asociados. 

Humberto Carrasco, secretario general 
de Fedeto. 

Talavera, le preguntó a su secre
tario general la opinión de la or
ganización respecto a la construc
ción en nuestra ciudad de un gran 
centro comercial. Respondió que 
es una buena idea de Fepemta, 
que se encontrará con muchos 
problemas. Aseguró que "Ojalá 
sean los comerciantes talaveranos 
los que se unan y constituyan esta 
gran superficie", en este caso apo
yarán en lo que puedan la idea. 
Añadió que si no son los empre
sarios talaveranos quienes lo ha
cen, vendrá alguna empresa a ins
talarse en Talavera, lo que sí su
pondría un deterioro del comercio 
local. 

Junta Municipal de Baches 
Gustavo A. MUÑOZ 

Sábado por la noche. Optimis
mo. Se entra en la calle Cerrillo 
de San Roque. Se toma uno un 
pincho moruno -muy bueno, 
por cierto-, en el bar de la calle. 
Se sale, se coge el coche y se di
rige hacia el callejón Alamillo 
para por la calle Postiguillo salir 
de nuevo a la Cañada de Alfaras. 
Lamentable error, porque antes de 
acabar Alamillo, uno ve, primero 
con perplejidad, luego con estupor 
y al final con irritación, que el co
che se hunde. 

Uno piensa primero que están 
a punto de dar las doce y es casi 
día trece. Luego recuerda aquella 
película en la que un caballero se 
iba hundiendo poco a poco en el 
asfalto. Pesimismo. 

Al parecer, una inteligencia, 
ciudadano con derecho a voto y a 
decir lo que quiera -poca cosa 
será-, se le ha ocurrido la feliz 

idea de echar un camión de grava 
· fina para quitar un charco-piscina. 

Ahora sigue habiendo un. charco, 
pero lleno de piedrecitas, como si 

fuese una garganta serrana. 

Sale un vecino al balcón: "Eso 
es una trampa -dice--. Esta ma

ñana ha tenido que venir una grua 

a sacar otro coche". Tristez:a. 

Llega un señor muy amable, se 
ofrece a empujar. Empujamos. El 

coche está clavado. La grava lle

ga casi hasta la llanta. Cansancio. 
el hombre declara "pues a mí me 
acaban· de quitar la documenta

ción del coche". Para morirse de 

risa. 

Por fin se presenta la Policía 
Municipal. Observa la situación. 
Un agente pregunta: "¿Se ha hun

dido, no?". Melancolía. 

Al final, empujando guardias, 

dueño del bar y caballero robado, 
el coche sale. Suspiro de alivio. 

Soluciones 

Al parece alguien había retira
do las señales que impedían el 
paso. No obstante, ese problema 
se soluciona con dos operarios 
municipales en media jornada: re
tiran la grava y en paz. Es prefe
rible un charcho a tierras mo
vedizas. 

Ya hemos comentado en algu
na ocasión, en esta misma sección, 
algunos baches en lugares de nu
trida circulación, como el de la 
plaza de la Paz en su entronque 
con la A venida Pío XII, o el de la 
Ronda del Cañillo. Las llantas de 
los coches y ellos son viejos cono
cidos, como es natural en una re
lación tan prolongada. Ahora 
bien, un bache te puede reventar 
una rueda, mellar la llanta o·cual
quier minucia parecida. Eso es 
una cosa, hundirse en la calle otra. 

A lo mejor, se tiene que cons
tituir la Junta Municipal de Ba
ches para que al concejal del ramo 
se le ocurra arreglar estas cosas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 16/12/1987.



EL DIA 

Subvenciones a federaciones deportivas.-
La mejora cualitativa y cuantitativa del deporte regional constituye 

uno de los objetivos preferentes, asegura la Consejería de Educación y 
Cultura. Para potenciar las posibilidades de actuación de las federacio
nes, con objeto de incrementar el número de deportistas y el nivel téc
nico de los mismos, la Consejería dispone conceder subvenciones a las 
Federaciones Deportivas de Castilla-La Mancha. 

Ayudas a las asocaiciones de padres.-
Esta misma Consejería también está dispuesta a ayudar a las Aso

ciaciones de Padres de Alumnos de la Región con el objeto de crear 
escuelas de padres en los Centros de Enseñanza. En todo proceso de 
reforma de sistemas educativos en imprescindible la colaboración de to
dos los grupos sociales implicados en el mismo. 

También tenemos que inventar.-
Parece ser que este departamento de educación y cultura se muestra 

dispuesto a apoyar proyectos innovadores en los Consejos Escolares de 
Castilla-La Mancha. Se tendrá en cuenta los proyectos que tengan por 
objeto la integración de otros profesionales ajenos a la plnatilla de los 
centros de educación, al igual que la integración de recursos de otros 
centros o instituciones. 

Escudo Heráldico en Tarazona de la Mancha.-
El Ayuntamiento de Tarazona de la Mancha, Albacete, ha adopta

do Escudo Heráldico, para perpetuar en él, con adecuada simbología 
y conforme a las normas de la Heráldica, los hechos más relevantes de 
su pasado histórico. La Consejería de Política Territorial ha aprobado 
el expediente presentado pór e8te Ayuntamiento en la forma siguiente: 
«de sinople, el castillo de oro almendrado y mazonado de sable, acla
rado de gules, acompañado de dos leones rampantes de oro, surmon
tado de una águila imperial bicéfala, de plata, y un cordero pastando. 
Al timbre, Corona Real cerrada». No negamos que la descripción es 

· muy buena, pero en este caso se puede decir lo de «una imagen vale 
más que mil palabras». Además se ha aprobado el Escudo Heráldico 
de Vara del Rey, pero este ya no lo describimos. 

La ITV en el 88.-
Los vehículos de uso particular, incluidas motocicletas, matriculadas 

· en territorio nacional en los años 1975 y 76, están obligados a pasar 
la inspección técnica. Si lo quieren hacer en alguna de las ITV de la 
Región deberán atenerse a la siguiente programación. Todos cuya ma
tricula acabe en «O» en febrero del 88; las que acaben en «1» en mar
zo, en «2» en abril, en «3» en mayo, en «4» y «5» en junio, en «6» y 
<a» en septiembre, en «8» en octubre y en «9» en noviembre. 

Cursos de cerámica.-
La Dirección General de Educación, Juvetud y Deporte de la Con

sejería de Educación y Cultura, con el fin de promocionar la expresión 
artística entre los jóvenes de Castilla-La Mancha y contribuir al reci
claje de dicha área entre el profesorado de la Región, convoca los Cur
sos de Cerámica para 1988, dirigidos a profesores de EGB y animado
res culturales. 

Teatro para jóvenes.-
Esta misma Consejería desarrolla en el área teatral, y teniendo en 

cuenta el interés creciente por esta faceta cultural entre los grupos de 
jóvenes, un encuentro regional de teatro contemporaneo. 

Comisiones de patrimonio.-
El conjunto de bienes culturales desarrollado y patrimonializado por 

el pueblo de nuestra Región, en los diversos procesos de creatividad his
tórica, alcanza tal variedad y riqueza que exige diferenciar en su trata
miento auqellos aspectos referidos al patrimonio monumental, históri
co, artístioo y arqueológico. La extensión, diversidad de situaciones en 
que se encuentra semejante legado histórico-artístico, demandan un se
guimiento cercano e inmediato para cumplir el objetivo de «protección, 
acrecentamiento y transmisión a las generaciones futuras del Patrimo
nio Histórico. Para ello resulta oportuno desconcentrar las funciones 
creando las Comisiones Provinciales de Patrimonio Histórico-Artístico 
que, como órganos colegiados, con pluralidad de análisis, establezca los 
criterios de actuación en conjuntos históricos, monumnetos y sus corres
pondientes entornos. Estas reflexiones de la Consejería de Educación y 
Cultura sirven de explicación para constituir estas comisiones pro
vinciales. 

REGION Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 

Apareció publicado ayer en el BO_§ 

Aparece el decreto sobre la 
ley de incentivos regionales 

El Reglamento que desarrolla 
la ley de incentivos regionales 
para la correcció1, de los desequi
librios económicos interterritoria
les apareció publicada ayer en el 
boletín oficial del estado en un 
real decreto del Ministerio de 
Economía y Hacienda. 

Los incentivos regionales son 
las ayudas financieras que conce
de el Estado para fomentar la ac
tividad empresarial y orientar su 
localización hacia zonas previa
mente determinadas para reducir 
las diferencias económicas. 

El reglamento señala que ten
drán el carácter de zonas de pro-

moción económica las zonas con 
menor nivel de desarrollo que se 
medirá por la renta por habitante 
y la tasa de paro, asi como otros 
problemas represetitivos «de la in
tensidad de los problemas regio
nales». 

Define las zonas industrializa
das en declive y la delimitación de 
las zonas promocionales. 

Los incentivos podrán ser sub
venciones a fondo perdidos sobre 
la inversión aprobada, subvención 
de intereses sobre préstamos, sub
vención para la amortización de 
los préstamos y bonificación de 
hasta el 50 por ciento de la cuota 
empresarial a la seguridad social. 

Según un diputado de AP por Ciudad Real 

<<C-L 
may 

El diputado de AP por Ciudad 
Real, Luis Toledano Salvador, 
criticó, en la última sesión de las 
Cortes regionales, al Gobierno por 
la falta de información sobre las 
centrales nucleares de la Región, 
y le acusó de inhibición en este 
tema. El parlamentario de AP se
ñaló que «Castilla-La Mancha es 
la ;egión con mayor potencial nu
clear de España si se tiene en con
sideración los reactores de Alma
raz, situados a ocho kilómetros de 
la provincia de Toledo y sin con
tabilizar Cofrentes ni Valdecaba
lleros, la potencia nuclear de nues
tra Región supera el 40 por cien
to del total nacional». 

L8 consejera de Industria, Es
peranza Galiano respondió que 
las centrales tienen perfectamente 
catalogados sus riesgos y disponen 
de planes específicos de emergen
cia. También manifestó que la eje
cución de estos planes correspon
de al Gobierno de la Nación, pero 
anunció que, pese a ello, se está 
trabajando en un plan básico de 
emergencia núclear en colabora
ción con la Admisnitración cen
tral. 

Estás explicaciones no le con
vencieron al diputado aliancista; 
«Hay que señalar -añadió el dipu
tado de AP- que el combustible 
irradiado español (uranio enrique
cido), se almacena en las propias 
centrales, cuyas piscinas tienen 
una capacidad máxima de 8 
años». 

Además, Luis Toledano acusó 
de pasividad a la Comisión de 
Gobierno encargada del segui
miento de estos temas y del in
cumplimiento del compromiso 
que adquirió el Ejecutivo de en
viar al parlamento los Planes de 
Emergencia y los Catálogos de 
Riesgos, así como el Plan de In
versión de la Junta de Comunida
des para la reducción de esos ries
gos. «No se trata -dijo para finali
zar-, de plantear posiciones a fa
vor o en contra de la energía nu
clear. No es el momento ni el foro. 
Pero quiero señalar que tanto los 

es 

Luis Toledano. 

defensores, como los detractores 
de estas centrales coinciden en 
una cosa; la necesidad de informa
ción, porque es el mejor sistema 
de seguridad y, por lo que al Go
bierno socialista de Castilla-La 
Mancha respecta, ésta brilla por 
su ausencia». 

Otras energías 

Luis Toledano también se refi
rió al aprovechamiento de ener
gías renovables; en concreto a la 
biomasa y a las minicentrales eléc
tricas. 

Sobre la biomasa, o aprovecha
miento de residuos sólidos agríco
las (forestales o no) y urbanos, el 
diputado aliancista ha destacado 
que Castilla-La Mancha es la ter
cera comunidad en potencial 
energético de esta índole, con 
l.088.000 toneladas equivalentes 
de petroleo, que representa el 12 

El desarrollo se 
medirá por la 

renta por 
y la 

así 
la 

intensidad de los 
problemas 
regionales. 

con 

Esperanza Galiano. 

por ciento del total nacional, así 
como las repercusiones que el 
aprovechamiento supondría. en la 
creación de puestos de trabajo que 
no requieren inversión previa ,Y 
que se localizarán en las áreas mas 
deprimidas de la Región. 

Tras afirmar que en estos mo· 
mentos el aprovechamiento de la 
biomasa en nuestra Región es d~· 
ficiente, por no decir nulo, LutS 
Toledano preguntó por los 4.000 
millones que de acuerdo con lo ~
tablecido en el Plan de Energia 
Renovable y el Plan Energéti.co 
Nacional se tienen que haber in· 
vertido en el último bienio en la 
Región para obtener rendimiento 
de esta fuente energética. d 

Por otra parte ha lamenta o 
que el gobierno centrase el esfu~r· 
zo en las minicentrales hidroelec¡ 
tricas, cuyo papel en el PER Y e 
PEN es ínfimo y cuando el 70 por 
ciento del potencial a traves de es· 
tas centrales se sitúa en el nortee 
de la península. 
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As~_g~~ó que no busca la secretaría_!_egion~ 

Dimite el secretario 
provincial del PSOE 

EL secretario provincial del 
PSOE de Albacete, Juan de Dios 
Izquierdo, anunció ayer su inten
ción de dimitir del cargo que ocu
pa actualmente. 

En unas declaraciones realiza
das a la prensa, el político socia
lista afirmó que su decisión «no 
está encaminada a conseguir la se
cretaría regional del PSOE» que 
detenta el diputado nacional por 
Ciudad Real, Miguel Angel Mar
tínez. 

Izquierdo señaló que pretende 
dedicarse a otras tareas políticas 
como es su cargo de diputado na
cional y el proyecto de desarrollo 
provincial denominado «Pacto 
por Albacete». 

El secretario provincial del 
PSOE añadió que su próxima di
misión, sobre la que no quiso dar 
fechas concretas, «tampoco se 
debe a que el PSOE atraviese un 
momento especialmente crítico en 
la provincia». 

Gracias_~ l1I"l~J11v_ersión _ ~~--~!_!!!illones de pesetas 

EL director general de Energía 
de Castilla-La Mancha, Antonio 
de la Torre, ha inaugurado el ser
vicio de luz de dos pedanías de la 
provincia de Albacete, según una 
nota publicada ayer por el gobier-
no regional. · 

La nota señala que esta inaugu
ración, celebrada «en fecha re
ciente», ha supuesto una inversión 
de la Consejería de Industria y 
Turismo por valor de 21 millones 
de pesetas. 

dos 

Las pedanías que cuentan con 
este nuevo servicio, ejecutado con 
cargo al Plan de Electrificación 
Rural de la Junta de Comunida
des, son Las Cañadas y Fuentes 
Carrascas, que pertenecen al mu
nicipio de Nerpio. 

Entre ambas pedanías hay un 
total de 25 abonados, de los que 
14 son vecinos de Las Cañadas y 
11 de Fuentes Carrascas. 

Ambos compartieron el triunfo 

y SIF, en la 
Audiencia 

CC.00 y la Confederación 
Sindical Independiente de Fun
cionarios (CSIF) compartieron el 
triunfo en las elecciones sindicales 
de funcionarios de justicia de la 
Audiencia Territorial de Albace
te. 

Ambas centrales sindicales ob
tuvieron, en la jornada del lunes, 
3 delegados, mientras que UGT 
consiguió uno en estos comicios, 
que registraron una participación 

de casi el cien por cien, pues, de 
150 electores votaron 141 perso
nas en una única mesa electoral 
constituida. 

Hoy finalizarán las elecciones 
sindicales en la provincia de Al
bacete con la elección de delega
dos en los centros dependientes de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha: facultad de Derecho, In
formática y las Escuelas Universi
tarias de Magisterio y Enfermería. 

Para farmaceúticos, médicos y veterinarios en paro 

Cursos de formación en 
salud pública 

Por una resolución de la Direc
ción General de Salud Pública, se 
han convocado 5 cursos de forma
ción en Salud Pública para farma
ceúticos, médicos y veterinarios 
en situación de demanda de em
pleo. En cada capital se provincia 
de la Comunidad Autónoma se 
celebrará uno de estos cursos, de 
100 horas de duración, pudiendo 
asistir a cada uno de ellos 45 
alumnos. 

El Real Decreto que establece 
las transferencias en materia de sa
nidad, especifica que el desarrollo 
de programas de formación con
tinuada en matería de salud públi
ca es responsabilidad de esta co
munidad autónoma. · 

Para este año, la Dirección Ge-

neral de Salud Pública, práctica
mente duplicando su presupuesto 
de formación continuada, preve 
impartir 113 cursos frente a los 79 
de 1986. 

otra resolución, también de la 
Dirección General de Salud Pú
blica, convoca un concurso bási
co de salud pública (diplomado 
de sanidad), para farmaceúticos, 
médicos y veterinarios en situa
ción de demanda de empleo, a ce
lebrar en el centro regional de sa
lud pública de Tala vera de la Rei
na, con una duración de 160 ho
ras docentes y para 40 alumnos. 

Esta Dirección general mantie
ne una especial sensibilidad ante 
un problema que considera im
portante como es el desempleo 
entre estos colectivos. 

REGION EL DIA 

Según aprobó ayer el Gobierno regional 

Concentración parcelaria en 
1.500 ha. de Guadalajara 

El gobierno regional aprobó ayer dos de
cretos por los que se establece la concentra
ción parcelaria de un total de 1.800 hectáreas 
en las zonas alcarreñas de Alpedroches-La 
Miñosa y Cabanillas del Campo 11. Según in-

formó el gabinete autónomo, que ayer se reu
nió en el Palacio de Fuensalida, la concentra
ción de Alpedroches-La Miñosa abarcará a 
1.500 hectáreas y afectará a 320 propietarios 
de estas comarcas alcarreñas. 

La misma fuente indicó que t 
«de los estudios efectuados por el 
departamento que dirige Fernan
do López Carrasco, se desprende 
que en la concentración parcela
ria el número de fincas pasaría de 
12.500 a 815», con lo que el pro
medio de fincas por propietario 
pasaría de 39 a 2,55. 

Este acuerdo logrado por el go
bierno autónomo supondrá una 
inversión de 65 millones de pese
tas en red de caminos y sanea
mientos. 

Por su parte, la concentración 
parcelaria de Cabanillas del Cam
po II incidiría en 300 hectáreas 
(1.000 parcelas) y afectaría a un 
total de 130 propietarios. 

Las inversiones a realizar, tan
to en materia de red de caminos 
como en saneamientos, alcanza
rán los 15 millones de pesetas. 

José Bono reutrido con los miembros de su Gobierno.(Foto: Alvaro Ruiz). 

Según el ejecutivo regional, 
esta concentración reducirá las 
fincas a 170, con lo que el prome
dio por propietario será de 1,3. 

Ceses 

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno aprobó los ceses de los 
delegados provinciales de Sanidad 
y Bienestar Social de Toledo, José 
Antonio Aparicio; Ciudad Real, 
Juan Urbina, y Guadalajara, Fer
nando Alvarez. 

El primer cargo citado perma
necerá vacante por el momento, 

mientras que para las delegaciones 
provinciales de Sanidad y Bienes
tar Social en Ciudad Real y Gua
dalajara, el gabinete de José Bono 
nombró a Joaquín Chacón y José 
Juan García Ruiz, respectivamen
te. 

Joaquín Chacón, de 35 años, es 
médico del Cuerpo de Titulados 
Superiores en Salud Pública y 
funcionario de la Comunidad Au
tónoma. 

Ha desarrollado su. carrera ad
ministrativa en el equipo de Aten
ción Primaria de Arenas de San 
Juan y Villarta de San Juan (am
bas localidad ciudarrealeñas )y 
hasta ahora era jefe del Servicio 

En apoyo a las mociones de 160 ayuntamientos 

de Salud de la delegación provin
cial de Sanidad de Toledo. 

Por su parte, José Juan García, 
de 28 años, pertenece al Cuerpo 
General de Gestión de la Admi
nistración Civil del Estado y es li
cenciado en Ciencias Políticas y 
Sociología. En la actualidad reali
za una tesis doctoral sobre la or
ganización interna de las Comu
nidades Autónomas. 

Trabajó en el Ministerio de 
Economía y Hacienda y en la se
cretaría general de Empleo y Re
laciones Laborales y ha desempe
ñado hasta ahora el puesto de di
rector provincial del INSERSO 
en Soria. 

La Federación de municipios, 
no al polígono en Cabañeros 

El comité ejecutivo de la Fede
ración de Municipios y Provincias 
de Castilla-La Mancha 
(FMPC-M) publicó ayer una nota 
en la que se muestra contrario a 
la instalación de un campo de tiro 
en la finca ciudarrealeña de Ca
bañeros. 

La FMPC-M apoya las mocio
nes presentadas por 160 corpora
ciones municipales castellano
manchegas en tal sentido y asegu
ra que las mismas reflejan lo que 
sienten sobre este tema los ciuda
danos de la Región. 

Por otra parte, el comité ejecu- Ramón Fernández Espinosa, presiden
ti v o de la FMPC-M acordó_ te de la Federación de Municipios y 
prorrogar el mandato del actual Provincias de la Región. 

secretario general accidental, An- El comité ejecutivo también 
gel Nieto González, hasta el 31 de aprobó la composición de las dis
diciembre de 1988. 

tintas comisiones sectoriales e ins-
Nieto fue nombrado para el 

cargo el pasado 17 de noviembre, 
tras la destitución de Alejo de la 
Orden. 

titucionales, así como las líneas de 

actuación de su organización in

terna.· 

Se acordó 
prorrogar el 
mandato del 

actual secretario 
general 

El presidente del comité ejecu
tivo de la Federación es el socia
lista Ramón Fernández Espinosá, 
alcalde de Puertollano (Ciudad 
Real), y su vicepresidente, el 
aliancista José Manuel Molina, al
calde de Toledo. 
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EL DIA NACIONAL 

Según el director general de la Energía 

En los próximos meses podría 
bajar el precio de la gasolina 

El precio de la gasolina descenderá en 
los próximos meses en España si la evolu
ción del dólar se mantiene a la baja y si
gue cayendo el precio del petróleo, dijo 
ayer el director general de la Energía, Víc
tor Pérez Pita. El alto cargo del Ministe
rio de Industria señaló que es «demasiado 

pronto» para saber que ocurrirá con los 
precios de la OPEP, que en su reunión de 
ayer en Viena acordó prorrogar durante 
el primer semestre de 1988 los precios y 
la producción aprobados el pasado mes de 
julio. 

Madrid. Ambos factores 
(caída del dólar y mantenimien
to del precio a 18 dólares el 
barril) «incidirán necesariamen
te en una bajada del precio de 
la gasolina en nuestro país, 
como ya ocurrió el año pasa
do», afirmó Pérez Pita. 

En cuanto a la posibilidad 
del cierre del Estrecho de Or
muz en el Golfo Pérsico, el di
rector general de la Energía dijo 
que «si éste fuera prolongado, 
lógicamente la Agencia Interna
cional de la Energía recomen
daría la adopción de medidas 
sobre el uso de los almacena
mientos de crudo en función de 
la duración». 

La situación actual en el Gol
fo Pérsico, con un recrud~ci
miento de los ataques a los pe
troleros y las noticias sobre el 
mal estado de salud del «imán» 
Jomeini, podría provocar una 
escalada de la tensión entre Irak 
e Irán y la consiguiente reper
cusión en el comercio de la 
zona. 

Siempre que el dólar y el precio de petróleo siga bajando podría bajar la 
gasolina 

pequeñas escaramuzas como las 
del pasado verano, no tendría 
repercusión en el mercado na
cional», y señaló ademas que 
España ha intensificado las car
gas de petróleo en las costas oc
cidentales de Arabia y Turquía, 
gracias a los oleoductos que 
unen las plantas extractoras de 
Arabia Saudí e lrak con las ter
minales de carga. 

aunque entre el 23 y 25 por 
ciento del petróleo español pro
viene del Golfo Pérsico, el cru
do almacenado en las refinerías 
supone unas reservas para 90 
días. 

En el primer semestre de 
1987 España importó petróleo 
de un total de 18 países, siendo 
los principales México, con un 
22 por ciento; Arabia Saudí, 
con un 11,8 por ciento, Nigeria 

Escaramuzas Las importaciones de crudo (11,7), Libia (8,7), Irak (9,7), 
de España se encuentran actual- Irán (7), Reino Unido (5,4) y 

rez Pita comentó que <<Si son mente muy diversifi~Jdª\,~ Argelia (3,7). 

Mario Conde será hoy ratificado como presidente de ::la etfidad 

El Consejo de Banesto debatirá el 
nombramiento del nuevo consejero 
Madrid. El Consejo de Admi

nistración de Banesto ratificará 
hoy el nombramiento de Mario 
Conde como presidente de esa en
tidad, aunque hasta la fecha se 
desconoce si procederá al nom
bramiento del nuevo consejero
delegado del banco, cargo que 
quedó vacante hace unas semanas 
tras la dimisión de José María Ló
pez de Letona. 

Mario Conde sustituirá en la 
presidencia al veterano Pablo 
Garnica, que puede ser nombrado 
mañana presidente honorario, y 
que-a su vez dejará vacante un 

, puesto en el consejo que puede ser 

ocupado por su hijo del mismo 
nombre. 

La gran incógnita de la reunión 
del consejo de hoy es si de ella sal
drá el nombre del nuevo máximo 
ejecutivo del banco, y si este pues
to será absorbido, al menos pro
visionalmente, por Mario Conde. 

Otra posibilidad es que el nom
bramiento del nuevo consejero
delegado quede aplazado al próxi
mo 8 de enero, día previsto para 
la próxima Junta General Ex
traordinaria de Banesto. 

Aunque los comentarios son 
insistentes y se han barajado va
rios nombres hasta la fecha no ha 

podido ser confirmado quien será 
el nuevo consejero-delegado de 
Banesto. 

Los rumores apuntan en varias 
direcciones, siendo la más comen
tada la que señala la posiblidad de 
que sea un hombre de «fuera de 
la casa» el que asuma las máxi
mas responsabilidades ejecutivas 
del banco. 

Otro de los nombres barajados 
es el de Jacobo Arguelles, actual 
director general de Banesto y que 
hubiera sido consejero-delegado 
del banco si, como incialmente es
taba previsto, hoy hubiera asumi
do la presidencia de Banesto José 
María López de Letona, 

Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 

Luis Roldán, disconforme con los obispos vascos 

«Parece que existen dos 
iglesias católicas: la 
vaticana y la vasca» 

Madrid. El director general de 
la Guardia Civil, Luis Roldán, 
afirma que la última pastoral di
fundida por los obispos vascos «es 
muy poco afortunada y pone al 
mismo nivel la legitimidad que 
tiene un estado democrático con 
la existencia de una banda terro
rista». 

Luis Roldán, en entrevista pu
blicada en un semanario madrile
ño, asegura que la pastoral «Coin
cide con la alternativa KAS por 
lo menos en que las dos tienen 
cinco puntos» y señala que tras 
conocer su contenido «tengo la 
sensación de que existen dos igle
sias católicas: la vaticana y la vas
ca». 

El director de la Guardia Civil 
precisa que le gustaría «saber a 
qué se refieren los obispos vascos 
cuando se manifiestan partidarios 
de una negociación con concesio
nes. Con los terroristas no se pue
de negociar otra cosa que su ren
dición». 

«Es absolutamente ajeno a la 
realidad -agrega- intentar relacio
nar cualquier problema político 
con la existencia de la banda 
terrorista ET A. Quienes todavía 
piensan que se puede negociar 
cualquier contenido político con 
ET A están equivocados, incluídos 
los obispos vascos». 

Luis Roldán asegura «Con toda 
rotundidad» que la Guardia Civil 
no va a abandonar nunca el País 
V asco, porque considera que «con 
un terrorismo como el de ET A, 
plantear cualquier repliegue en los 
momentos actuales sería una irres
ponsabilidad, porque nuestra obli
gación es defender a la sociedad 
frente al delito». 

El director de la Guardia Civil 
señala que la salida de este cuer
po del País V asco sería «Un in
cumplimiento de la Constitución 
y del Estatuto de Autonomía que 
prevé claramente cómo deben 
complementarse los distintos 
cuerpos y fuerzas de seguridad». 

Reinserción 

Sobre la reinserción de quienes 
estén dispuestos a abandonar las 
armas, Roldán afirma que todo el 
que tenga «Un delito de sangre a 
sus espaldas va a agotar la conde
na en la cárcel. Hay cosas que un 
estado democrático no puede ol
vidar ni perdonar». 

El director de la Guardia Civil 

Luis Roldán 

asegura que lo que ha ocurrido en 
Zaragoza «no se puede olvidar. 
Quienes han cometido este asesi
nato, que sepan desde ahora que 
la Justicia les va a hacer pagar por 
ello». 

Luis Roldán precisa que si «al
guien sueña que van a salir de la 
cárcel los que tienen las manos 
manchadas de sangre, está com
pletamente equivocado. Esta es 
una guerra que ET A tiene perdi
da. Todavía nos costará mucho 
esfuerzo. Desgraciadamente, tam
bién es posible que haya más víc
timas. Pero el estado democrático 
no puede perder». 

El director general de la Guar
dia Civil aclara que no tenía nin
guna información «en concreto» 
sobre el atentado de Zaragoza. 
«Existían datos para temer un 
atentado terrorista pero lo mismo 
podía haber sido en Zaragoza que 
en Madrid, Alicante o Barcelona>>. 

Roldán que considera que la 
Guardia Civil y la Policía Nacio
nal «Se están dejando la piel en de
fender la democracia contra el 
terrorismo», afirma que cuestio
nar la eficacia de la lucha contra 
éste «es un error y además no 
corresponde a los hechos. Duran
te este año hemos desarticulado 
catorce comandos». 

El director de la Guardia Civil 
acusa a algunos medios de comu
nicación de informar «sin objeti
vidad de los hechos relacionados 
con el terrorismo y esto produce 
un daño moral muy grande a las 
propias Fuerzas de Seguridad que 
están librando la batalla para de
fender a la sociedad» de éste. 

f EL MISTERIOSO EMBRUJO DE NAVIDAD de Walt Disney 
TOMA I OéTéNLO y MAN
TENLO CALLADO HASTA 

9LJE LE HAGA UNA VIS/ -
TA A LA aRuc.JA. 
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Tras retractarse éste último 

Benegas retiró la demanda 
contra Castellano. 

Madrid. Txiki Benegas, secre
tario de Organización del PSOE, 
retiró ayer la demanda civil pre
sentada contra Pablo Castellano, 
una vez que éste se retractó en sus 
declaraciones sobre una eventual 
relación de negocios entre el diri
gente socialista y el aliancista 
Abe! Matutes. 

El abogado de Benegas, Fer
nando Múgica, dió cuenta ayer en 
rueda de prensa de una declara
ción escrita por Castellano en la 
que reconoce que «no tiene fun
damentos» para mantener las afir
maciones difundidas por el sema
nario «El Independiente» sobre 
«eventuales relaciones societarias» 
entre el secretario de Organiza
ción socialista y Matutes. 

En el escrito, Castellano ofrece 
a Benegas «toda clase de satisfac
ciones morales» y lamenta los 
«perjuicios» que le haya podido 
ocasionar. 

Múgica aseguró que Benegas se 
ha dado por satisfecho «por la r~
posición de su honor» tras la de
claración de Castellano y que, por 
ello, ha dado órdenes para retirar 
la demanda civil de protección del 
honor, presentada a medidados 
del pasado mes de octubre y que 
en la actualidad se tramitaba en el 
Juzgado de Primera Instancia nú
mero 8 de Madrid. 

Escrito 

En su declaración escrita, fe
chada el 9 de diciembre y que 
ayer recibió el abogado del diri
gente del PSOE, Pablo Castellano 
señala que «vista la difusión pú
blica no autorizada por él de unas 
manifestaciones suyas. haciéndose 
eco de rumores acerca de eventua
les relaciones societarias entre el 
Sr. Benegas y el Sr. Matutes, ver
tidas en una conversación privada 
Y toda vez que no tiene funda-

Pablo Caste/la11Q se ha retractado por 
escrito sobre la presunta colaboración 
comercial entre Benegas y Abe/ Ma
tutes 

mentos para mantenerlas, quiere 
hacer constar: 

- Que acepta como cierta la ne
gativa a ellas del Sr. Benegas. 

- Que le ofrece al mismo toda 
clase de satisfacciones morales. 

- Que el Sr. Benegas le merece 
la máxima honorabilidad y credi
bilidad. 

- Que lamenta profundamente 
los perjuicios que la divulgación 
no imputable al mismo de tales 
manifestaciones, le hayan podido 
ocasionar al Sr. Benegas. 

El abogado de Benegas, que su
brayó que el texto de la declara
ción de Castellano era «muy cla
ro», <lió por zanjado el asunto y 
reiteró que su defendido se daba 
por satisfecho con este escrito, ya 
que en él se ofrece «toda clase de 
satisfacciones morales». 

El portavoz de la ejecutiva so
cialista, Pedro Bofill, recordó que 
Pablo Castellano envió en su día 
un escrito solicitando la baja en el 
partido y que el PSOE tiene pa
ralizada cualquier medida discipli
naria contra él, toda vez que «no 
es militante del partido a petición 
propia» . 

. ~ .. - - -- - - - . _, . ~- - - . - .... - . - . - . - - ... - ... 

~l1__g_írcl11Q~olíticos s~~~~ que «intenta saber la reacción del electorado» 

Ga·ry Hart se reincorpora a 
la carrera por la Casa Blanca 

En una inesperada y sorprendente decisión, el ex-senador 
Gary Hart anunció ayer su regreso a la campaña presiden
cial estadounidense, siete meses después de haberla abando
nado por un escándalo de relaciones extramaritales con una 
modelo. Hart, acompañado de su esposa Lee, anunció en 
Concord (New Harnpshire) que aspira de nuevo a la candi
datura presidencial demócrata y que se presenta a las elec
ciones primarias del Estado, el 16 de febrero. 

relaciones íntimas que mantenía el 
ex-senador con una dama de la 
alta sociedad de Washington. 

Oportunidad 

Los comentaristas políticos no 
se atreven a hacer pronósticos so- · 
bre qué significará la reincorpora
ción de Hart a la campaña electo
ral y sus perspectivas reales. VVashington. La audaz y 

arriesgada decisión de Hart podría 
cambiar el panorama en el cam
po demócrata, donde seis aspiran
tes con pocas posibilidades luchan 
para conseguir la candidatura pre
sidencial del partido en la conven
ción demócrata de julio, a cele
brar en Atlanta. 

Cuando se retiró de la contien
da electoral el 8 de mayo pasado, 
Hart era el principal aspirante a la 
candidatura presidencial demó
crata y tenía muchas posibilidades 
de ganar las elecciones presiden
ciales de noviembre de 1988. 

En un discurso en Concord, 
Hart dijo que su reincorporación 
a la contienda electoral había sido 
la decisión mas dificil que había 
tomado en su vida y recalcó que 
su familia estaba totalmente detrás 
de él, «porque creemos en noso
tros mismos y en el pueblo nor
teamericano». 

«No somos de los que abando
nan, no existe vergüenza en per
der, sólo en abandonar», agregó 
Hart. 

El ex-senador señaló que tenía 
la intención de reanudar su cam
paña política presidencial y dejar 
que sea el pueblo norteamericano 
quien decida, en una clara alusión 
a sus acusaciones de que ha sido 
la prensa quien lo destruyó. 

Cronología 

La caída de Hart comenzó 
cuando el «Miami Herald» publi
có que había pasado un fin de se
mana en su casa de Washington 
con la modelo Donna Rice, de 
Miami, aprovechando que su es
posa estaba de vacaciones en su 
Estado natal, Colorado. 

Al revelarse el escándalo, Hart 
trató de contenerlo, negando que 
sus relaciones con Rice tuvieran 
«algo de incorrecto» y afirmando 
que ella había pasado la noche en 
casa de un amigo, con otra amiga 
que vino también de Miami. 

La defensa de Hart se vino aba
jo cuando el semanario sensacio
nalista «Nation Enquirer» publicó 
a. colores y a toda plana una foto 
donde aparecía Rice sentada en 
las piernas de Hart, y este rodeán
dola con sus brazos en una acti
tud que no dejaba lugar a dudas. 

La foto fue tomada durante un 
crucero que hizo la pareja, junto 
a otra, a la isla Bimini desde 
Miami. 

El tiro de gracia lo dio el 
«Washington Post», cuando uno 
de sus reporteros informó a la 
campaña de Hart que tenían fotos 
y toda la información sobre unas 

«La va a animar desde luego y 
va a crear una confusión en el 
lado de los demócratas», dijo un 
comentarista de televisión. 

Dick Kirk, presidente del Co
mité Nacional del Partido Demó
crata, puso en duda que Hart pue
da montar ahora una estructura 
política parecida a la que ya tie
nen los otros seis aspirantes. 

Otros expertos especulan que 
Hart quiere tantear la reacción del 
público con la elección primaria 
de New Hampshire, y tal vez en 
otra, para conocer hasta donde 
puede ir. 

Todo va a depender de la ca
pacidad del electorado demócrata 
para olvidar o perdonar a un po
lítico, a quien no se le achaca 
principalmente el haber sido un 
mujeriego o adúltero, sino haber 
mentido y haber exhibido una fal
ta de carácter, así como por ser un 
tipo al que le gusta <<jugar con 
fuego». 

Un columnista dijo en su mo
mento que temblaba al pensar que 
un hombre, a quien le gusta jugar 
con fuego y que tiene inclinacio~ 
nes autodestructivas, pueda llegar 
a la Casa Blanca, donde tiene al 
alcance la decisión de iniciar o no 
una confrontación nuclear. 

Según el ex-ayudante del ministro de Defensa de Nicaragua 

España declinó envíos de. 
armas a los sandinistas 

Washington. España decli
nó en repetidas ocasiones el 
envío de armamento a Nicara
gua, solicitado insistentemente 
por el gobierno de Managua, 
afirmó ayer en Washington el 
desertor sandinista mayor Ro
ger Miranda Bengoechea. 

«En varias oportunidades el 
gobierno sandinista pidió al 
gobierno español armamento, 
pero las peticiones nunca fue
ron respondidas» dijo. 

Miranda dijo que «lo que el 
gobierno sandinista ha hecho 
es aporvechar un crédito del 
gobierno español para adquirir 
cuatro aviones, tipo aviocar, 
que.aunque son para uso civil 
están siendo utilizados dos de 
ellos por la fuerza aérea y los 
otros dos por el Ministerio de 
Transporte». 

Miranda Bengoechea, jefe 
de gabinete del Ministro de 
Defensa nicaragüense, Hum-

berto Ortega, que desertó a Es
tados Unidos el pasado· 25 de 
octubre, dijo que no conoce si 
miembros de la organizacion 
terrorista vasca ETA residían 
en Nicaragua o recibieron en
trenamiento allí. 

«No manejaba esa informa
ción» sostuvo el mayor, quien 
desde 1982 ejercía como- hom
bre de confianza y número dos 
del Ministro de Defensa, quien. 
es a su vez hermano del presi
den te nicaraguense, Daniel 
Ortega. 

El desertor nicaragüense de-
. nunció, por el contrario, que el 
gobierno socialista de Grecia 
donó a Nicaragua 5.500 rifles 
«G-3». 

«Fue una donación que 
obedeció a una carta que Da
niel Ortega envió a través de 
una delegación al presidente 
griego Andreas Papandreu pi
diéndole, además de rifles, lan-

zagranadas y equipos de. co- · 
~unicación», señaló. 

,';' ' 

Pero, según Miranda, «Pa., 
pandreu dijo que sólo entrega
ría 5.500 rifles «G-3», que lle
garon ·a Nicaragua a finales de 
1985. DespuéS no hubo más. 
donaciones». 

El · desértor admitió haber 
discutido el tema de Grecia 
«más o menos en detalle>> con 
el gobierno de Estados Unidos, 
quien desde su llegada el ~
do día 25 le ha tenido reteni
do en un lugar secreto hasta el 
pasado jueves .cuando fue pre
sentado por primera vez-á la 
prensa norteamericana. 

Periodistas extranjeros tu
vieron ayer por primera vez 
acceso a Miranda en una l'Qe
da de prensa en el Departa
mento de Estado nortei:uneri-
cano: 
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Los niños penetraron en el túnel con la intención de jugar 

Dos niños gitanos mueren 
axfisiados en una alcantarilla 

Los dos niños gitanos que se introdujeron en la no
che del lunes en una alcantarilla para jugar fallecieron 
asfixiados a causa de un escape de gas que podría ha
ber llegado a las tuberías del Canal de Isabel 11, según 
explicó uno los técnicos de este servicio. 

Madrid. Hacia las nueve y 
media del lunes por la noche 
los niños, Nicolás Hemández 
Flores, de 12 años, José Díaz 
Muñoz, de 9 y un tercer ami
go levantaron la tapa de hor
migón del conducto del Canal, 
no precintada, sita al final de 
la calle Mauricio Legendre y 
próxima a .las chabolas donde 
viven, agregó uno de los fami
liares de los niños. 

Nicolás y José gatearon du
rante unos minutos por el in
terior del conducto, una estre
cha gatera de tierra, hasta que 
el tercer niño, que penetró más 
tarde por el agujero, salió «ma
reado» y avisó a gritos a la co
munidad gitana de la calle La 
Malva. 

«Vinimos todos para acá, 
pero ya no se podía hacer 
nada>>, explicó un gitano. El 
padre de Nicolás logró sacar a 
su hijo vivo y los bomberos, 
que acudieron inmediatamen
te al lugar de los hechos, res
cataron a José, también agoni
zante. 

Los dos niños murieron an
tes de ingresar en la residencia 
sanitaria «La Paz», donde fue
ron trasladados, como conse
cuencia del gas que habían in
halado. 

Dos técnicos del Ayunta
miento, que revisaron en la 
tarde de ayer la conducción, 

refirieron que «todavía se po
día percibir un cierto olor a 
gas», aún sin determinar su ti
pología. 

Toda la comunidad gitana 
estaba concentrada esta tarde 
en el domcilio de los padres de 
Nicolás, donde en una habita
ción sin apenas muebles, des
cansaban los restos de· los dos 
niños. 

Los cadáveres de Nicolás y 
José, en dos sencillos féretros 
colocados en el suelo, estaban 
rodeados y acompañados por 
mas de treinta gitanos de todas 
las edades, que entre gemidos 
y lamentos, no cesaban de ha
blarles y llamarles por su nom
bre. 

Viejos, madres con niños de 
pecho, hermanos, tíos y muje
res vestidas de luto contempla
ban de pie a José y a Nicolás, 
que recién peinados y vestidos 
con sus mejores ropas, reposa
ban bajo una vieja reproduc
ción de un cuadro romántico, 
que junto al sofá y un arma
rio, eran los únicos muebles de 
la habitación. 

En el patio, desde el que se 
divisan los rascacielos y hote
les próximos a la estación de 
Chamartín, otro grupo de gita
nos se calentaban al amor del 
fuego. 

«!Hijo de mi sangre!, con el 

Dos técnicos 
que revisaron el 

túnel confirmarón 
la existencia de 

un escape de gas 

afán de salir te mataste solo», 
decía la madre de Nicolás, una 
gitana de mediana edad vesti
da de negro y con otros cinco 
hijos más. «!Ay que pena!, te 
asfixiaste y nadie te amparaba, 
!ay que pena!», repetía. 

El gitano más viejo, con 
sombrero y bastón, contempla
ba severo los dos cadáveres 
desde el único sofá que ocupa
ban los más mayores. Mien
tras, otra mujer palpaba el 
cuerpo de José y explicaba 
«estaba ardiendo, se lo dije al 
payo, el niño está vivo». 

El llanto era general, ya 
que, según explicó una tía de 
los fallecidos,«somos siete fa
milias gitanas las que vivimos 
aquí y estamos emparentados: 
Aquel -dijo, señalando al viejo 
del sombrero- nos hizo a todos 
nosotros». 

Un tercer niño que después de sujetar la tapa para permitir 
la entrada de los dos fallecidos, les siguió, salió «mareado» 

y avisó a gritos a la comunidad 
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La _ausencia de_prec:_~E~ta~~()_l1~~~a sido la tónica 

Decrece el peligro en la 
cuenca del Guadiana 

Badajoz. El riesgo de inunda
ciones por la crecida del río Gua
diana dismunuyó a lo largo de las 
últimas horas, dada la ausencia de 
precipitaciones, informó Protec
ción Civil. 

Durante la mañana de ayer, el 
caudal del río a su paso por las 
ciudade;, de Villanueva de la Se
rena, Mérida y Badajoz, principa
les puntos de referencia para los 
servicios de Protección Civil, ten
día a situarse en niveles normales. 

En Villanueva de la Serena, 
donde el cauce tiene menor an
chura, el nivel experimentó un au
mento de ocho centímetros con 
respecto a las últimas mediciones 
del lunes, pero según informó Pro
tección Civil, aún se encuentra a 
más de un metro de distancia de 
lo que se considera cota de alar
ma. 

En Mérida y Badajoz, el nivel 
de las aguas era de 3, 1 O y 4,52 
metros, respectivamente, cifras 
sensiblemente más bajas que las 
registradas a últimas horas del lu
nes. 

Los equipos de rescate, forma
dos por efectivos del Ejército, Po
licía Nacional y Cruz Roja, per-

manecerán en estado de alerta en 
tanto las prev!sioncs meteorológi
c;is no anuncien una clara mejo
na. 

Las aguas de la presa de Alan
ge, que durante los últimos días 
alcanzaron una cota máxima de 
236,76 metros, han descendido 
hasta situarse en 230 metros. 

La crecida del embalse produ
jo algunas inundaciones en fincas 
y cortijos situados en las proximi
dades del mismo, que obligaron a 
desalojar a diez personas enlatar
de del domingo. 

En estos momentos, seis carre
teras pacenses, cinco de ellas loca
les y una comarcal, continúan 
cerradas al tráfico de vehículos. El 
corte más importante afecta a la 
C-423 que une las localidades de 
Alange y Almendralejo. 

«Alerta Roja» 

Pese a las intensas lluvias caí
das en la provincia de Badajoz, 
más de 30.000 habitantes de once 
localidades continúan sufriendo 
restricciones de agua. En alerta 
roja se encuentran cuatro pobla
ciones, y otras siete en alerta azul. 

Disparó por la espalda a las tres víctimas 

Condenado a 84 años 
por un triple asesinato 

Salamanca. La Audiencia 
Provincial de Salamanca ha 
condenado a 84 años de cárcel 
a Paulino Sánchez González 
por los asesinatos de tres per
sonas, un padre y sus dos hi
jos, en la localidad salmantina 
de La Hoya, cerca de Béjar, el 
pasado 1 de mayo. 

Además de los 28 años de 
cárcel por cada una de las 
muertes, la sentencia establece 
una indemnización pde 21 mi
llones de pesetas para la ma
dre y esposa de los asesinados, 
Plácida García Martín. 

Los hechos ocurrieron 
cuando Paulino Sánchez, de 
39 años, encontró a A velino 
García Izquierdo, de 59, y a 
dos de sus hijos expulsando de 
unas fincas de su propiedad a 
veinte vacas propiedad del 
condenado. 

Tras una discusión en l¡i que 
no hubo violencia, según la 

sentencia judicial, Paulino 
Sánchez se dirigió a su casa 
donde cogió una escopeta re
petidora del calibre doce y es
peró a A velino y a sus hijos en 
un camino. 

Paulino disparó a un metro 
de distancia sobre el grupo, 
causando la muerte instantá
nea a Javier, de 26 años, y he
ridas a Pedro Luis, de 23 años, 
y al padre de la familia. 

,¿; Paulino Sánchez volvió a 
disparar y alcanzó por la espal
da a Pedro Luis, tras lo cual 
hizo lo mismo con A velino, 
causando la muerte a ambos. 

Según se indica en el texto 
de la sentencia, cuando dispa
raba contra A velino, el asesino 
afirmó «ésta para ti, cabrón». 

Despues de cometer los tres 
crímenes, Paulino González se 
dirigió a su casa, donde media 
llora después fue detenido por 
la Guardia Civil. 

El condenado disparó por la espalda 
y por tres ocasiones a un padre y a 
sus dos hijos con una escopeta del 

calibre doce 
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Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 ECONOMIA EL DIA 

MERCADO DE DIVISAS Bolsa de Madrid 

DIVISAS CON'VEB.TIBLES 

1 ECU ......................................... . 

COMPRADOR 

139,649 
110, 168 
84,268 
78,330 
19,956 

Cilm!OS 
VENDEDOR 

139,999 
110,444 
84,479 
78,526 
20,006 

LA SESION DE AYER 
1 Dólar USA ................................ . 
1 Dólar canadiense ..................... . 
1 Dólar australiano ..................... . 
1 Franco francés ......................... . 

Madrid. El mercado bursátil 
madrileño continuó ayer dentro 
de la tónica alcista emprendida la 
semana pasada, aunque no fueron 
tan unánimes los avances como 
los del lunes. 

En Aguas, Barcelona repitió 
cambio. 

En Materiales de Construcción, 
Aslail.d subió 12, Cristalería 20, 
Financiera y Minera -540, Uralita 
1, Valderrivas 30 y Valenciana, 
que tuvo posición de dinero, su
bió 80. 

1 Libra esterlina .......................... . 
1 Libra irlandesa ......................... . 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Marco alemán .......................... . 

202, 136 
179,905 
83,234 

323,311 
67,667 

202,642 
180,355 
83,442 

324, 120 
67,836 El sector eléctrico no participó 

de la corriente alcista, y en el gru
po químico sólo avanzó Cros. 

En Metálicas Básicas, Altos 
Hornos subió 6. Acerinox 50, Fel
guera, Alavesas y Nueva Monata
ña 10, Olarra 4 y Tubacex 8,50 

100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ........................ .. 
1 Corona sueca ........................... . 
1 Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 
1 Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austríacos ............... .. 
100 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

Negociaciones Marruecos-CEE 

9, 184 
60, 135 
18,606 
17,564 
17,330 
27,395 

961,999 
82,215 
86,603 
85,203 

9,207 
60,286 
18,653 
17,608 
17,374 
27,463 

964,407 
82,421 
86,820 
85,417 

El acuerdo de pesca, 
sin firmar 

Rabat. Los representantes de la Comisión Europea que nego
cian actualmente en Rabat la conclusión de un nuevo Acuerdo 
de pesca-Marruecos-Cee mantuvieron ayer por la mañana una 
reunión de coordinación antes de reunirse con los responsables 
marroquíes, informaron fuentes comunitarias. «No hemos firma
do pero tampoco hemos roto» señaló una fuente de la CEE co-
mentando irónicamente la primera reunión de ayer. · 

En valores de la construcción 
también hubo algunos quebrantos 
que afectaron a Dragados, pero en 
cambio se registraron mejoras en 
materiales de construcción, así 
como en inmobiliarias 

A esta buena orientación se 
unieron los títulos alimenticios, 
pero los automóviles no lograron 
mejoras y por el contrario sufrie
ron perdidas moderadas. 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos bajó 6 y Petromed 10. 

En Eléctricas, Catalana subió 
6, Endesa 1, Reunidas de Zarago
za 1, Saltos del Nansa 6. Repitie
ron cambios Hidroeléctrica del 
Cantábrico y Viesgo. Gas y Elec
tricidad bajó 14, Hidrola 0,50, 
Iberduero 2, Sevillana 2 y Unión 
Penosa 3,50. 

1 ECV 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZACION DEL ECU 
43,200 ............................... francos belgas 

2,06 ........................... marcos alemanes 
2,32 ............. : ......... florines holandeses 
0,69 ........................... .libras esterlinas 
7,95 ............................ coronas danesas 
6,99 .......................... francos franceses 

1521,35 ............................... .liras italianas 
0,77 ........................... .libras irlandesas 

163,97 ............................ dracmas griegos 
1,26 ............... dólares estadounidenses 
1,67 ............................... francos suizos 

139 ,83 •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• peseta,s 
7 ,50 .............................. coronas suecas 
8,05 .......................... coronas noruegas 
1,65 ...................... dólares canadienses 

168,49 ..................... escudos portugueses 
14,52 ....................... chelines austriacos 
5,09 ....................... marcos finlandeses 

161,39 ............................. yenes japoneses 

COTIZACIOJVES DE LA BOLSA DE A4ADRID 

BAl'fCOS 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............ .. 
Banco de Vizcaya ................ .. 
B.N.P ................................... . 
Banco Atlántico .................... . 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ................ . 
Bankinter ............................ .. 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Bunco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ........................ . 
Banco de Valencia .............. .. 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

AGBIC. Y PESCA 
P.1. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

Bl'n!IB.GIA Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa .................................. . 
Petromed ............................. . 
Cepsa nv ............................. . 

llm.M.AlnJ'F. 
Sniace ................................ .. 
p . 
ap. esp .............................. . 

Sarrio .................................. . 
El Aguila ............................. .. 
Azucarera ............................ . 
Ebro ................................... .. 
Koipe ................................... . 

. Savin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................. . 
Torras .................................. . 
Viscofan ............................... . 
Prim ..................................... . 

1347. 
1256 
1074 
588 

1303 
1092 
1348 
648 
360 
450 
450 
912 
940 
483 

1257 
401 
350 
710 
900 

1100 
145 

107 
461 
670 
430 

200 
236 

332,50 
220 
480 

3400 
255 
350 
880 
490 

2174 
1700 
770 

Il'ITMQJUI.TABTAS 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ...................... .. 
l. Metro ............................... . 
Valle hermoso ....................... . 
Ceisa ................................... . 
lnmobanif ............................ . 
Zabalburu ............................ . 
Eurobuilding ........................ . 

CONSTllUCCION 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Obras y SP .......................... . 

MDJ'EBAL. METAL. 
Altos hornos ........................ .. 
Felguera ............................. .. 
Olarra ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormaleo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

CEMElftOS 
Asland ............................... , .. 
Cristal. Esp ........................... . 
Valderrivas .......................... . 
Uralita ................................. . 
Valenciana .......................... .. 
Alvi ...................................... . 
Alfa ..................................... , 
Noroeste .............................. . 

ELECTBICD>.AD 
Catalana ............................ .. 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
H. Cataluña ......................... . 
H. Española ......................... . 
lberduero ............................. . 
Sevillana .............................. . 
Fenosa ................................ .. 
Aguas Barna ........................ . 

217 
425 
500 
367 
520 
460 
540 
209 

360 
280 
850 
439 

63 
390 
49 

600 
415 
165 

742 
635 

1860 
271 

1100 
135 

1260 
530 

455 
372 
139 
132 
66 

83,25 
111,25 
92,50 

. 79,50 
312 

TlUUISP. Y CQJllU].IJ'. 
Telefónica ............................ . 
Aumar ................................. . 
Acesa .................................. . 
lbcrpistas ............................. . 
Soba .................................. .. 
METAL MECAI\T. 
Al ........................................ . 
Tudor ................................... . 
Fosa .................................... . 
Santona .............................. .. 
M. Ibérica ........................... .. 
Ceselsa ............................... .. 
Mocosa ............................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ........................... .. 
lb-Mei .................................. . 
Citraen ................................ . 
Otis Z ......... , ........................ . 

QUDUCAS 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas .................................. .. 
E. Ríotinto ............................ . 
Argon .................................. . 

_Oxígeno ............................... . 

mvl!IBS. MQBIL. 
Carmosa ............................. .. 
Cartinbao ............................ . 
Cartex ................................ .. 
Finsa .................................... . 
Figranvisa ........................... .. 
Gral. lnvers ......................... .. 
Herreró ............................... .. 
lnvatisa ................................ . 
Medisa ................................. . 
U. Europea .......................... . 
Cartemar ............................. . 
Atisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

154,75 
89 

153 
77 

360 

500 
280. 
425 
315 
238 
550 
245 
580 
340 
110 
900 
725 
680 

400 
248 
180 
275 
830 
990 

810 
260 
240 

497,75 
298,50 

190 
585 
729 
500 
270 
140 
397 
396 
500 
135 

Cadinsa ................................ 423 
Ugisa.................................... 102 
Balboa.................................. 1100 
Hércules 2 ............................. 105 
Colón.................................... 100 
8ansander ............................ 670 
Sagei-i .................................. 365 
Fiponsa................................. 910. 
Hispana 2 ............................. 67 
Hispansa ............................... 146 
lnverpastor. ... . ... . . .... . .... . .... . .. . 140 
Mapensa .............................. 140 
Mobinter ............................... 200 
Narvaso................................ 61 O 
Rentisa.................................. 652 

J'OJ.VD. D\TVBBS. 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Banserfond 1 ...................... .. 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ........................ .. 
Fondpostal .......................... .. 
Fonpensión ........................... . 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser 1 ...................... .. 
lnverbanser 2 ...................... .. 
lnverbanser 3 ....................... . 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo ........................... . 
lnrenta ................................. . 

1243L77 
2535,76 

496,10 
150,21 

1045,37 
969,65 
581,55 

1202,59 
1250,14 
1014,92 
1035,21 
1007,68 
1037,53 
1215,03 
1218,97 
799,38 

1686,89 

IN.DICES 

Madrid •.•••• 212,48 (+0,63) 

·Barcelona .. 120,32 (+1,97) 

Valencia .... 205,51 (-0,61) 

Bilbao ........ 277,81 (-0,66) 
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Acudí a un almuerzo-coloquio 
con el alcalde de Miami, Javier 
Suárez, cuyo origen hispánico está 
bien claro. Tiene esa figura de po
lítico -con sus 38 años- que 
aquí se echa de menos otra vez. 
Felipe González ha bajado un 
poco la imagen, Adolfo Suárez 
aparece petrificado en su seduc
ción antigua, y Antonio Hemán
dez Mancha tiene que hacer mé
ritos de figura. En España ha 
ocurrido esto por primera vez. 
Azaña era el político más feo de 
la República y tuvo su gloria. En 
el régimen de Franco no contaba 
estas cosas, sino las lealtades o los 
servicios. Pero la aparición glorio
sa de la imagen tuvo lugar en la 
democracia, con Adolfo Suárez y 
Felipe González. Solamente esta
ba la eséepción de Cataluña, con 
Jordi Pujol, que derrotaba a los 

- jóvenes atractivos del socialismo. 
En el País Vasco triunfa también 
otro ,hombre de buena figura 
como era Carlos Garaicoechea. 
Al alcalde de Miami, además de 
atractivo en estatura y en el sem
blante, se le asegura que puede te
ner un gran destino hacia la go
bernación de un estado. La preo
cupación del diálogo o coloquio 
con este alcalde era el del hispa
nismo en aquellas regiones o esta
dos del sur. La respuesta fue que 
el fenómeno es creciente y que las 
gentes de origen hispánico están 
en alza. Los Estados Unidos, en su 
conjnto, no registran esta influen
cia. Solamente hay trece senado
re8 de origen hispánico y ninguno 
en el Congreso. Hasta el bilingüis
mo les sienta mal en estas zonas 
del sur, con tanta presencia hispa
na. La ignorancia norteamericana 

CRONICA DE LO QUE PASA 

Miami, Esperanza 
·y Gorbachov 

sobre España es atroz. Estamos 
ante el V Centenario del descubri
miento de América y la idea que 
pueden tener de España la gran 
parte de los norteamericanos es 
que de un pueblo irrelevante de 
Europa salieron unos locos aven
tureros que se toparon con el con
tinente americano. Y nada más. 
No reparan en los tres siglos de 
colonización, en los que se im
plantaría una lengua, una cultura 
y una religión. Lo que parece cla
ro es que cuando en España se 
pone más acento que nunca en las 
lenguas históricas, se nos dice que 
el idioma castellano estará a con
tinuación del inglés en el próximo 
cuarto de siglo. A Miami van 
nuestros artistas, turistas, y gentes 
de negocios. Viene siendo, real
mente, un delicioso puente entre 
Europa y las dos américas, Mia
mi tiene el atractivo enorme de 
algo que suena a Español y a yan
qui, con la colaboración de unas 
ciudades, una tierra, un paisaje y 
un mar apasionante. En el al
muerzo estaba también la famosa 
princesa promotora de Ibiza, Smi
lia Mijailovich, con ese proyecto 
de los parentescos entre Ibiza y 
Miami, por lo que pasa en esos 
dos lugares. España necesita en el 
V Centenario próximo una activi
dad intensa en muchas cosas. Por 
eso la visita del alcalde de Miami 
ha sido muy interesante. 

Canarias es otro de los lugares 
fantásticos de España para este 
parentesco del triunfo, de la feli
cidad y del camino hacia Améri-

EMILIO ROMERO 

ca. Ahora tiene lugar allí una con
vocatoria de la belleza para el tu
rismo. Será en Tenerife. Ahora 
hemos perdido, razonadamente, 
los prejuicios clásicos y hasta se 
presentan a estos certámenes de la 
belleza muchachas universitarias. 
Tal es el caso de una aspirante que 
estudia derecho y es hija de dos 
artistas colósales: se llama Espe
ranza Campuzano, y es hija del 
gran pianista y de la gran "bailao
ra" Carmen. Ahora quien tiene el 
rigor de los saberes, tiene también 
la noticia de la belleza y alterna el 
derecho romano o el penal con la 
noticia de sí misma en esa aspira
ción noble de representar a Espa
ña con su atractivo. Afortunada
mente, estamos tirando por labor
da los viejos tópicos y las clasifi
caciones sociales hasta para la 
belleza. 

Gran inteligencia 

El embajador volante de la 
Unión Soviética, Igor Andropov, 
llegó a Madrid para explicar a 
Francisco Femández Ordónez la 
valoración rusa de los acuerdos 
sobre misiles con los Estados Uni
dos. Esto es una maravilla de ta
lento. ¿Ha venido, para hacer lo 
propio, algún embajador volante 
norteamericano para explicar a 
España lo que ocurrió en W as
hington?. Hasta la fecha, lo que 
este cronista sabe es que Gorba
chov se lo explicó inmediatamen
te a los del Pacto de Varsovia y 
Schultz a los de Bruselas. Tam-

bién Rusia, Edvard Shervadnad
ze, quien a su vez preparará el via
je .1 E;,paña, para el año próximo, 
de Mijail Gorbachov. Esta inicia
tiva soviética pone de manifiesto 
muchas cosas. En primer lugar, 
más talento que los norteamerica
nos respecto a Madrid. Después 
de esto, la satisfacción rusa por lo 
que el gobierno socialista está rea
lizando en materia de bases nor
teamericanas. Y, finalmente, tam
bién nosotros nos merecemos te
ner en España a Gorbachov y a 
Raisa a la manera como los reci
be Margaret Thatchert. Dicen que 
las relaciones públicas de Gorba
chov en los Estados Unidos han 
sido estupendas. Los norteameri
canos son géntes receptoras para 
la expresión popular de los que 
llegan, si estas se produjeran, y a 
Gorbachov le gustó ponerse cerca 
de la gente, independientemente 
del gran aparato policial. La visi
ta a España puede ser una delicia, 
y el Gobierno español la dará otro 
aire que a aquella de Reagan 
cuando lo trajo casi en la clandes
tinidad, lo hizo hablar en una cá
mara de comercio, luego lo metió 
en "la bodeguiya", y finalmente 
equilibró esta visita con la del Pre
sidente de Nicaragua, Daniel Or
tega, al tiempo que Alfonso 
Guerra se quitaba de enmedio. 
Aquella anécdota fue antológica y 
más tarde cuando Felipe Gonzá
lez solicitó ver en Washington a 
Reagan, el Presidente norteameri
cano le recibió, cordialmente, 
unos minutos, y en el despacho 
del vicepresidente. Estaban en 
paz. 

Los obispos vascos Resaca terrorista 

FERNANDO LOPEZ AGUDIN 

En la misma mañana que se 
cometiera el brutal atentado terro
rista en Zaragoza, y claro está an
tes de que se conociera pública
mente su realización, se hizo pú
blica una pastoral colectiva de los 
obispos del País Vasco que, bajo 

- el título "Diálogo y negociación 
para la paz", defendía la negocia
ción entre el Estado español y la 
organización terrorista etarra so
bre la base de concepciones mu
tuas. Tras la matanza en la capi
tal zaragozana, los tres obispos 
vascos no expresaron ninguna in
tención de reorientar el contenido 
de este documento. A pesar de la 
importancia de este texto, y a pe
sar de su casual coincidencia con 
la última acción terrorista etarra, 
no ha sido considerado noticia 
por la .mayoría de los medios de 
comunicación. Aunque reunía to
dos los requisitos de la noticia, 
que sé estudian en los manuales 
de periodismo, apenas ha sido no
ticia. Y que no lo haya sido es en 
sí una de las noticias más sinto
máticas sobre la situación en Eus
kadi y en el resto de España. 

No es, efectivamente, la prime
ra vez que el obispado vasco, de 
forma colectiva, se expresa en los 
mismos términos que se ha expre-

sado el viernes último. Ni tampo
co será la última. Quizá no se ha 
estudiado todavía bien la co
nexión estrecha existente entre la 
organización terrorista y algunos 
núcleos importantes de la iglesia 
vasca. El número de sacerdotes y 
seminaristas que han participado 
o participan en esta organización 
es impresionante, tanto como el 
número de establecimientos ecle
siásticos utilizados. Desde la iden
tificación histórica entre la iglesia 
y el nacionalismo vasco, no hay 
que olvidar que en la Guerra Ci
vil el franquismo fusiló a 37 reli
giosos vascos, hasta su vincula
ción presente, es dificil distinguir 
donde termina lo religioso y em
pieza el nacionalismo y viceversa. 
Es a partir de esta relación que, en 
los últimos tiempos, nace crece y 
se desarrolla una relación parale
la entre la iglesia y el nacionalis
mo radical que se manifiesta a tra
vés del terrorismo. 

Es decir, el Gobierno ha topa
do, como topa o topará, con la 
iglesia vasca en la dificil resolu
ción de la cuestión de Euskadi. Lo 
que, a su vez, significa que el go
bierno topa, simultáneamente, 
con la conferencia episcopal espa
ñola, donde los obispos vascos tie
nen su asiento. 

ANTONIO P APELL 

El terrorismo, es ocioso tener 
que decirlo una vez más, tiene so
breañadido el inconveniente de la 
subitaneidad. Las sociedades que 
lo padecen se ven impedidas de 
hacer planes porque los enemigos 
irrumpen en ellos con premedita
da inoportunidad. Digo esto por 
dos cuestiones en que el atentado 
de Zaragoza ha venido a incidir 
dramáticamente: los contactos del 
Gobierno con ET A en Argelia, y 
una nueva pastoral de los obispos 
vascos (aparecida menos de cua
renta y ocho horas después del 
mencionado atentado, o sea escri
ta antes de que se produjera). 

Un sangriento atentado como 
el de Zaragoza exalta lógicamen
te los ánimos de la sociedad civil. 
Las reacciones que se suscitan son 
en estas circunstancias más visce
rales que racionales, y ello tiene 
como consecuencia una deforma
ción innegable de la realidad. La 
famosa pastoral de los obispos 
vascos, a los que el periódico con
servador de Madrid ha atribuido 
nada menos que explícita "cobar
día moral", hubiera pasado pro

. bablemente inadvertida sino hu
biese sido por la fatal "inoportu
nidad" del atentado. 

De idéntica manera, si las ne-

gociaciones eran aceptables antes 
del atentado, pasaron a ser delez
nables e inadmisibles una vez que 
el múltiple asesinato había sido 
cometido. 

Quiero decir que, por muy ex
plicable que resulte la reacción ai
rada y visceral tras cada acción 
violenta, el enfrentamiento con el 
fenómeno terrorista ha de hacerse 
desde una visión superior que no 
se deje influir decisivamente por 
la estrategia de los propios terro
ristas, puesto que si ocurriera esta 
dependencia directa, serían los 
terroristas y no sus enemigos quie
nes tendrían la iniciativa. 

La actitud del clero vasco, ins
pirada por monseñor Setién, es 
bien antigua como para horrori
zarse ahora con hipocresía: los 
obispos de Euskadi rechazan la 
violencia, pero entienden que el 
actual conflicto vasco tiene hon
das raices, de forma que no cabe 
una excesiva simplificación: ET A 
no es un cáncer nacido espontá
neamente y al azar en la sociedad 
vasca sino que se debe a unas cau
sas todavía no desaparecidas com
pletamente, al menos a criterio de 
parte de esa sociedad (no se debe 
olvidar que el voto vasco se diri
ge en un 80 por ciento a partidos 
nacionalistas de distinta índole). 

Las frases del 
Día 

Daniel _Ortega: «Si 
es necesario cerrar to
das las fabricas para ir 
al combate y acabar 
con los mercenarios, lo 
haremos». 

Woody Allen: 
«Nunca veo mis pelícu
las porque me deprimi
ría». 

Maya Plisest.ska
ya: «Muchas veces he 
oído decir que en Espa
ña no hay disciplina, yo 
nunca lo he creído». 

A:ndo:ni Zubi
zarreta: «He llegado 
a pensar que por jugar 
en el Ban;a no tienes 
derecho a encajar un 
gol». 

Narciso Yepes: «A 
falta de guitarra tocaba 
el bastón de mi padre y 
lo tocaba, mientras 
cantaba canc10nes en 
boga». 

Guillermo Cabre
ra Infante: «La locu
ra es una expenenc1a 
espantosa, horrible, di
fícil de describir para 
quien no la haya vivi
do; es peor que estar 
enamorado». 

Nicolás Bedondo: 
«Si hay mejoría econó
mica, hágase una mejo· 
ría social». 

Javier Clemente: 
«Si me castiga el Comi
té, desde la grada o des
de el palco seguiré diri
giendo a mi equipo». 

Carlos Solchaga: 
«No se puede pedir a 
todos que tengan una 
visión histórica de todos 
los procesos y situacio
nes». 

Do:n Juan. carloS: 
«Mi familia no podrá 
olvidar nunca los cru
ciales años que pasó en 
Portugal, donde encon
tró la acogida cálida Y 
fraternal de un pueblo 
noble, que por encima 
de las coyunturas polí
ticas reconoce y ayuda 
al amigo». 
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Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 

Tod~vía a vueltas con el spon_so_r 

C.B. Toledo cayó 
en Tarancón 
Nacho Revenga 

Foto: Miguel A. de la Cruz. 

En la jornada disputada el pa
sado fin de semana el C.B. Tole
do caía derrotado en la cancha del 
Tarancón. Sin duda alguna cons
tituyó la sorpresa de la jornada, ya 
que el C.B. Toledo era hasta el 
momento el único equipo invicto 
del grupo XVIII de la tercera di
visién, grupo en el que se encua
dran los conjuntos de Castilla-La 
Mancha. Aún se agudiza más la 
sorpresa al ser un marcador am
plio por el que derotaron los de 
Tarancón a los toledanos, nada 
menos que de dieciocho puntos, 
95-77. 

Sin embargo esta no es la úni
ca noticia en torno al C.B. Tole
do. Como adelantabamos en 
nuestro número del sábado, ese 
mísmo día, había de celebrarse 
una reunión entre los componene
tes del C.B. Toledo y el concejal 
de deportes del Ayuntamiento de 
Toledo, Fernando Fernandez Gai-

Ante el Alcázar 

tán. Ya anunciamos que el conce
jal de deportes pediría que una di
rectiva expusiera la situación ac
tual del club y como se había lle
gado a estas difíciles circunstan
cias. De todos es sabido que el 
C.B. Toledo no tenía una directi
va propiamente dicha; hasta el 
momento su entrenador y autén
tica alma mater del club, Jorge 
Ballesteros, se había encargado de 
todos estos asuntos. Pues bien, 

·· también adelantabamos que el pa
sado viernes algunos padres de ju
gadores habían mantenido una 
reunión en un conocido bar tole
dano, y que se habían ofrecido 
personalmente para gestionar 
ellos mismos el sponsor. En dicha 
reunión, los padres formaron una 
comisión gestora que hará las ve
ces de directiva. De momento ya 
estuvieron presentes en la reunión 
del sábado, en la que el Ayunta
miento se comprometió a avalar 
el pago del desplazamiento a Ta
rancón, para el que fleto un auto
bús, y de los gastos de arbitraje de 
este partido y el del próximo sá-

El Illescas puntuó 
FICHA TECNICA 

Resultado: Guadalajara 1-Illescas 1 
Alineaciones: 
Guadalajara: Valderas, Campo, Muñoz, Fulgencio, Carretero, Gas

cón, Artesano, Rosinos y Jurados. 
Illescas: Alex, Canete, Alonso, Gonzalez, Girón, Miguel Angel, Or

gaz, Caballero, Villa (Javi, minuto 83), Agustín, Mula (Payo). 
Goles: 1-0. Fulgencio consigue el gol con un lanzamiento de falta 

al borde del arca al estar mal colocada la barrera. 
1-1. Jugada por la banda izquierda de Mulas, que centra y Javi con

sigue el empate. 
Arbitro: Modesto Martinez García, auxiliado en las bandas por José 

Luis Ruiz y Manuel Gonzalez Fernandez. Actuación muy buena y es
tuvo muy bien en los momentos justos. Mostró tarjetas amarillas por 
Incidencias: Campo de deportes de Alcázar de San Juan, en muy buen 
estado a pesar de las lluvias caídas durante la semana. Se dió una bue
na entrada. 

Un punto y un positivo se tra
jo el conjunto illescano de su des
plazamiento a Alcázar de San 
Juan, ante un inexperto y a veces 
irregular pero luchador Guadala
jara. Sin duda el terreno de juego 
al estar en buenas condiciones in
fluyó mucho en que se viera un 
buen fútbol y se vieran jugadas de 
merito. El conjunto del Guadala
jara se mostró insistente de ca~a al 

gol, pero no pudo con un buen or
denado Illescas. Con este resulta
do los equipos toledanos han co
sechado una jornada positiva, y a 
tener en cuenta que había dos 
derbys provinciales, que se resol
vieron en los dos casos para los 
conjuntos locales. Esperemos que 
el conjunto del Illescas siga esta li
nea ascendente y de satisfaciones 
a su afición. 

r SALVAR LA VIDA 
DE UN NIÑO 

CUESTA 40 Ptas. 
FELIC.ITA CON 
TARJETAS DEL 
unTcef 

DEPORTES 

Jugadas como las que vemos en la fotografía es posible que no las veamos al 
actual lider del grupo el C.B. Toledo, si no se encuentra un sponsor. 

bado en casa frente al Legumbres 
C.M. Es decir, los gastos hasta fi
nal de año, pero eso sí, siempre 
con cargo al presupuesto del año 
que viene. Con lo cual a nadie se 
le escapa la necesidad de un spon
sor, de otra forma siempre habrá 
el mismo problema. Parece ser 
que la primera decisión de la ci
tada comisión gestora es la nego-

Fútbol-Sala Provincial 

ciación de unos carteles anuncia
dores para ver si de esta forma se 
atrae algo más de público, porque 
eso sí, da la impresión de que el 
C.B. Toledo siempre juega fuera 
de casa. Los jugadores toledanos 
no saben lo que es el calor del pú
blico. Así pues, todas las esperan
zas están depositadas en que esa 
comisión gestora consiga el ansia
do sponsor. 

Torrijos J.M. líder 
en solitario 

El pasado fin de semana se dis
putó la jornada número cinco en 
la competición provincial de fút
bol-sala. En la misma se disputó 
un encuentro interesante entre el 
Torrijos J.M. y El Flor de Yebe
nes, partido que concluyó con vic
toria torrijeña por 5-4. El encuen
tro fué trepidante, entre los dos 
mejores equipos de esta categoría, 
decantandose el mismo a favor de 
los locales. El Torrijos J.M. con 
este triunfo se coloca líder en so
litario, sin conocer la hiel de la 
derrota. 

Un encuentro fué aplazado, 
este fué el partido a disputar en 
Villacañas entre el Puertas Mavi
sa y el Mato Ferva. Los motivos 
del aplazamiento se deben a cues
tiones de horarios de utilización 
del pabellón villacañero. De mo
mento no se sabe cuando se va a 
disputar este encuentro, como 
tampoco el partido Olimpia-Cho
colates Dulcinea aplazado en la 
segunda jornada de liga. 

El Romera Fuensalida, equipo 
que va a más, venció en la capital 
al Parapléjicos Hergauto por un 
contundente 1-4, mientras que el 
Sonseca-Moprinsa, subcampeón 
en el pasado torneo Diputación 

Provincial, venció al G.D. Olim
pia a domicilio. Los de Consuegra 
no conocen las mieles del triunfo 
en lo que se lleva disputado de 
competición. El único empate de 
la jornada se produjo en Sonseca. 
Cerrajerías Rodríguez empató 
frente al Chocolates Dulcinea a 
cinco tantos. 

La tabla de goleadores está en
cabezada por Antonio Gonzalez 
del Flor de Y ebenes con 16 goles, 
a continuación Luis de la Cruz del 
Torrijso J.M con 11 tantos. Con 
lo que respecta a la clasificación 
está como sigue: 1) F.S. Torrijos 
10 puntos; 2) Flor de Y ebenes 8 
puntos; 3) F.S. Romera-Fuensali
da 6 puntos; 4) Mato Ferva 5 
puntos; 5) Puertas Mavisa 4 pun
tos; 6) Sonseca-Moprinsa 4 pun
tos; 7) Chocolates Dulcinea 3 
puntos; 8) Cerrajerías Rodríguez 
3 puntos; 9) Parapléjicos-Hergau
to 3 puntos; 10) G.D. Olimpia O 
puntos. 

En esta clasificación figuran 
con un partido menos los equipos 
de Mato Ferva, Puertas Mavisa de 
Villacañas, Chocolateas Dulcinea 
y G.D. Olimpia. 

Para la próxima jornada, a dis
putar el próximo fin de semana, 
estos encuentros: 

Torrijos J.M.-Puertas Mavisa (18.00 h.) (sábado) 
Chocolates Dulcinea-Flor de Y ebenes ( 11.00 h.) (domingo) 
Romera Fuensalida-Cerrajerias Rodríguez (19.30 h.) (sábado) 
Sonseca Moprinsa-Parapléjicos Hergauto (19.15 h.) (sábado) 
Mato Ferva-G.D. Olimpia (18.00 h.) (sábado) 

Tarancón dió 
la sorpresa 

Nacho REVENGA 

Sin duda la sorpresa de la 
jornada la protagonizó el Ta
rancón al derrotar al CB. To
ledo por una amplia diferen
cia, concretamente dieciocho 
puntos. El equipo toledano era 
hasta esta jornada el único 
equipo invicto en este· grupo 
decimoctavo de la tercera divi
sión. Por su parte el Rebote 
venció sin mayores problemas 
a los sonsecanos de Disco Nai
ma, con lo que iguala en la ta
bla a los toledanos. Tolcar 
ganó en casa a Cuenca que tan 
sólo presentó cinco juga9ores 
al partido. Tras estos resulta
dos quedan definidas las cua
tro primeras plazas de ~te sub
grupo A. En los den\ás en
cuentros Villacañas derrotó en 
su cancha al Amigos Guadala: 
jara y lo propio hizo el colista 
Suelas Catoso con el Madride
jos con lo que obtienen su se
gunda victoria en lo que va de 
liga. El partido entre Legum
bres CM. no se celebró que
dando aplazado para fechas 
posteriores. La clasificación en 
el subgrupo A la encabezan 
CB. Toledo. Madridejos y 
Amigos con 18, Legumbres 
CM. Disco Naima y Villaca
ñas con 16 y Suelas Catosa 
con 14. (Talavera, Legumbres 
CM., Villacañas y Suelas Ca
tosa tienen un partido menos). 

En el subgrupo B, Atlántida 
y Sadyfisa vencieron en sendos 
desplazamientos y siguen enca
bezando la clasificación. Segu
ros Caudal dio buena cuenta 
del Mora en la canzha de éste, 
mientras Alkasar, Infantes y 
Caba triunfaban en casa. Des
pués de esta jornada al frente 
de la tabla clasificatoria siguen 
SadyfJSa y Atlántida ahora con 
24 puntos, les sigue Seguros 
Caudal con 23, Comercial Ca
marena con 22, Alkasar y Ju
ventud Konga con 21, Caba e 
Infantes con 19, Grupo 76 con 
18, Hellín y Almodovar con 
15 y cierra la tabla Mora con 
13. 

Fútbol-Sala 

F.S. Toledo y 
Pub Niebla 

Distintos han sido los resulta
dos que han obtenido los dos con
juntos toledanos que militan en 
los más altos peldaños del fútbol
sala nacional. Así el Toledo F.S, 
perdía en casa ante el Creaciones 
Marsan por un tanteo de 3-4. Sin 
duda alguna la presencia del club 
toledano en la fase A-1 está cada 
vez más difícil, por no decir, que 
ya está prácticamente descartado. 
Y como al perro flaco todo se le 
vuelven pulgas, el tema de la SJ?O
sorización de la ONCE, también 
está lejos de concretarse. Por su 
parte el pub Niebla, conjunto que 
milita en la primera división ·na
cional, ganaba en casa al Aseso
rías Aype por un holgado tanteo 
de 4-L Mejor le ruedan las cosas 
a este conjunto, que está realizan
do una buena temporada. Es¡:>ere
mos que continue por esta hnea, 
y que el club grande-El fútbol sala 
'roledo-resulva en breve periodo 
los problemas que le acucian en 
estos momentos. 
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EL DIA DEPORTES 
Ganaron todos excepto El Pistón 

El Mavisa aprende a sufrir 
Decíamos no hace muchas fe

chas que el único problema que 
podía tener Puertas Mavisa, era el 
de la confianza. Que un día salie
ran a la cancha confiados, creyen
do que su condición de líder es su
ficiente para «acongojar» al rival 
y que les saliera la criada respon
dona. Y eso, precisamente, . les 
pudo pasar el domingo. Nadie re
cuerda un partido en el que los 
hombres de Rafa Sierra se mar
charan al vestuario con desventa
ja en el marcador. Imagínense lo 
que les tuvo que decir el míster en 
los vestuarios. En la segunda par-

. te volvió a ser el Mavisa de siem
pre, demostrando a todos, que por 
algo está donde está. Ojo con las 
confianzas, que pueden ser más 
peligrosas que los rivales. 

Lectura de cartilla 

El Pistón parece que no está 
dispuesto a que el Comité de ! -- Competición le saque un duro 
más. Llenó el banquillo de juga
dores y en la grada estuvieron los 

que no se vistieron de corto. Al
berto, el míster, aprovechó esta 
circunstancia para leerles la carti
lla, al término del encuentro. Sus 
palabras nq pudieron ser mas ca
tegóricas: «El que no esté dispues
to a jugar que presente la bajw>. 
Antes, en la cancha, les pusieron 
las cosas difíciles al Ademar, rea
lizando un buen segundo tiempo. 

Una gran defensa 

El Ademar quiso salir al paso 
de los que ponen en duda su ca
pacidad defensiva realizando lo 
mejor de la temporada , especial
mente en el primer tiempo. Des
pués vinieron los problemas, al no 
tener claridad de ideas en ataque. 
Mario Gómez, su entrenador, 
coincidía con nosotros en que en 
las últimas jornadas les ha pesado 
la responsabilidad al verse en el 
puesto de líderes. Y es que el peso 
de la púrpura tiene esa servidum
bre. De todas formas, la campa$a 
del Ademar no puede ser más 
brillante. 

Con apuros 

La U.D.Torrijeña ha vuelto a 
enderezar su rumbo después del 
«desastre de Azuqueca». No lo 
tuvo fácil en Albacete, y ahí que
da como muestra ese apretado re
sultado, pero lo importante son 
los dos puntos y no perder esas 
posiciones de arriba, que califican 
a los torrijeños como equipo des
tacado. Para el año nuevo ya ten
drán a Chopo otra vez en sus fi
las y todo volverá a la norma
lidad. 

El lider no perdona 

El B.M Toledo sigue su cami
no hacia la imbatibilidad perma
nente. Se esfuerza lo justo para 
derrotar a sus rivales y estos tam
poco acuden con ganas de com
plicarle la vida. El domingo con
tó con la reaparición de Bielsa, 
que puede ser un refuerzo impor
tante de cara a los compromisos 
de la segunda vuelta. 

~~~~~BALONMANO-FEMENINO~~~~~ 

Defraudaron las madridejenses 

El B.M. Sonseca, más equipo 
Resultados de la jornada 

B.M. Renault Sonseca, 15 - B.M. Puzle Madridejos, 11 
P.D.M. de Mora, 10 - B.M. Las Pedrñeras, 9 
B.M. Villarrobledo, 14 - B.M. Las Mesas, 18 

FICHA TECNICA 
Alineaciones: 

.Jl.M. Renault Sonseca: Mari Carmen, Mancebo, Alicia Aguado (2), Belén (1), Reme (2), Tere (1), 
Alicia Martín (6), Valentín (1), Ana (1), Maria, Esther (1) y Piedad. 

· B.M, Puzle Madridejos: Azucena, Marisol, Mari Carmen, Rosa (2), Marifé, Mari Angeles, Corinne 
(9), Moreno, Marimar, Inmaculada, Felisa y Tomasa. 

Lós árbitrOs: Alvarez y Braojos. Tuvierqn una buena .actuación. Sefialaron lo justo y ~xcluyeron 
con autoridad a quienes Se hicieron acreedores a ello. Cometieron menos errores de los que el 

público quiso ver y estuvieron especialmente acertados en las señ.alizaciones de las faltas cometidas 
en la linea de seis metros. 

Incidencias: No hubo mucho público en el pabellón que se fue quedando más vacío conforme se 
.acercaba la hora del encuentro televisado. A los 22 minutos de la segunda parte se apagó una fase 

· de la iluminación por lo que hubo de detenerse el juego durante cinco minutos. 

No se puede decir que el en
cuentro más tractivo de la jorna
da defraudara las espectativas que 
en ·él se habían depositado, pero 
no respondió al sentido equilibra
do que pensamos podía tener. 

El B.M. Puzle Madridejos •es el 
nuevo nombre del equipo-no res
pondió como se esperaba al no es
tar todavía acoplado, funcionando 
unicamente a nivel de individua
lidades. Tampoco debemos olvi
dar que enfrente tenía un rival 
cuya mejor virtud es la conjun
ción y que no se dejó sorprender 
por los intentos aislados de las ju
gadoras madridejenses. 

Parquedad ofensiva 

La.-primera parte fue parca en 
goles porque lll;S defensas supera
ron a lQs ataques. Las sonsecanas 
se .cerraban muy bien y tapaban 
el centro, que era la zona de ac
ción de Marimar y Mari Angeles 
que, junto con Corinne, triangula-

ban todo el juego del Madridejos. 
El olvido de las extremos hacía 
más fácil la defnsa local. En el 
lado contrario tampoco facilita
ban las cosas pero, Alicia Martín, 
volvía a encontrar por el exterior 
derecho el hueco por donde batir 
a Azucena, que sería a lo largo del 
encuentro una de las jugadoras 
más destacadas, cuajando una fe
nomenal actuación. Con un mar
cador corto e igualado 3-2, se lle
gó a los últimos cinco minutos de 
la primera ·parte en los que la 
reacción sonsecana fue fulminan
te, marcando tres goles seguidos 
que dejaron el marcador muy fa
vorable para sus colores. 

Más fondo físico 

En la segunda parte la forma fí
sica jugó su baza y aquí las loca
les superaron ampliamente a sus 
rivales con contrataques y circula
ciones rápidas que creaban mucho 
desconcierto en el B.M. Puzle, evi-

tanda Azucena con sus interven
ciones que la diferencia en el mar
cador fuera mayor. Con la cómo
da marcha del resultado Félix 
Martín se dedicó a mover el ban
co lo que se tradujo en una baja
da de ritmo que permitió a las ri
vales estimarse un poco y que Co
rinne pusiera de manifiesto que es 
la jugadora máS en forma del 
equipo. Rapidez, inteligencia, fu
reza y habilidad fueron virtudes 
que exhibió esta jugadora que, ju
gando casi en solitario consiguió 
goles de bella ejecución. Fue lo 
más destacable de un Madridejos 
que puede dar más de si, pero que 
aun le falta el punto de entendi
miento y la forma física necesaria. 
El Sonseca mantuvo el tipo c.on 
Alicia Martín en figura, además 
de la portera Mari Carmen, con el 
lunar de no poder controlar nin
gúin penalti de Corinne. Alicia 
Aguado fue un valladar en la de
fensa y Reme y Esther volvieron 
a demostrar la calidad de su juego. 

' Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 

Por salir con demasida confianza 

El Puertas Mavisa 
lo tuvo 

FICHA TECNICA 
Resultado: Puertas Mavisa 24-S.Salvador del V. 20 
Alineaciones: 
P.Mavisa: Isasi, G~tavo (2), Aruti (5), Carrill.o (5), Electric (2), Ar

gote ( 6 ), Osear ( 4 ), Pila, Carlos, Gonzalez, Medma y Y agüe. 
S.Salvador del Valle: Martín, Acedo (2), Pascual (1), Iturriol (4) 

Martinez (3), Sarasa, Gueirekaibeitía ( 6), Martín, Goicoechea, Moral' 
Coliber ( 1 ), Rodriguez ( 1 ). ' 

Arbitros: Aparicio Rivas, de Madrid. Regular. 
Inicidencias: Pabellón polideportivo municipal. Bastante público. 

Tello Manzanero 

Comenzó el encuentro con una 
toma de contacto para conocerse 
los dos equipos, con bastante res
peto mutuo. El equipo visitante 
planteó una defensa 4-2, presio
nando sobre todo sobre los juga
dores Carrillo y Aruti, a los que 
conocian, por lo que de ellos vie
ron en el partido que el Puertas 
Mavisa jugó en Bilbao contra el 
Iberduero. El Puertas Mavisa de
fenqía, por su parte, en 6-0, bus
cando el bloque defensivo que im
pidiera las penetraciones de los ju
gadores vascos, que solo contaban 
con un jugador capaz de lanzar 
desde los 9 metros, que era 
Iturriol. No defendió todo lo bien 
que lo hubiera deseado, Rafa 
Sierra, la defensa local en la pri
mera parte, lo que hizo que se cre
ciera el rival y se permitiera el lujo 
de llegar al descanso con el mar
cador a su favor. En estos mo
mentos de excesiva relajación so
bresalieron dos jugadores villaca
ñeros, Isasi, que estuvo a gran al
tura bajo los palos durante todo el 
partido y Carrillo, que es el ver
dadero creador de juego del equi
po, gue prepara muy bien los lan
zamientos a sus compañeros, ade-

más de tener buenas cÚalidades 
como defensor. 
. 1>eaparició Arr~ti, aun~e solo 
jugo en ataque, siendo sustituido 
en defensa por Y agüe. 

En la seg:unda mitad, el pano. 
rama cambió por completo debi
do sin duda a las instruccio~es que 
dió Rafa Sierra a sus jugadores. Se 
consiguió un verdadereo bloque 
defensivo que funcionó a la perfe. 
ción, haciendo que se empatara el 
partido a 13 tantos en el minuto 
15 de esta segunda parte y que el 
San Salvador del Valle no consi· 
guiera su primer gol hasta el mi· 
nuto 19; lo que hizo que el públi· 
co, que generalmente solo aplau· 
dia j:-igadas of~nsivas, supiera 
apreciar y premiar con su entu· 
siasmo esa defensa, que podíamos 
calificar de libro. El equipo con· 
trario fué, como todos los equipos 
del Norte, muy correoso y dejó un 
buen sabor de boca en la afición, 
siendo reconocido como el mejor 
equipo que ha pasado por Villa· 
cañas en esta primera vuelta que 
finalizaba el domingo. 11 parti· 
dos, 11 victorias, y el Puertas Ma· 
visa camino firme hacía la fama y 
hacía la posibilidad de batir el re· 
cord de imbatibilidad en catego· 
ría nacional. 

Con muchas bajas contra el Ala 14 

La Torrijeña venció 
sin problemas 

FICHA TECNICA 
Resultado: 
Ala 14, 18-U.D.Torrijeña 20 
Alineaciones: 
Ala 14 (Albacete): Lagera, Garrido, Andrés (1), José Félix (4), José 

María, Pedro (3), Cesareo, Julián (5), Abelino (1), José Luis y José 
Ramón (4). . 

U.D.Torrijeña (Toledo): Juan C., Treja, Ansino, Alfonso (2), T~m 
(1), Susi, Lute (7), Lobato (1), Requena (7), Carrillo (2) y Antomo. 

Arbitros: Culebras y Quintero (Cuenca). Estuvieron bastante acpe· 
tables y muy presionados por el público. 

Incidencias: Pabellón polideportivo de Albacete; Poco públi~, pero 
muy chillón. Los arbitros tuvieron que solicitara la policia nacional la 
retirada de parte del público que se encontraba cerca de una de las 
porterias. 

El partido que se disputó en 
Albacete fué un encuentro movi
do, en el que los torrijeños siem
pre estuvieron por delante an el 
marcador. Aunque contaban con 
las bajas de 4 titulares indiscuti
bles-Pepe, Chopo, Cesar y del 
Río- muchos de ellos grandes ti
radores, los que les suplieron lo 
hicieron muy bien,y con garantías 

El equipoalbaceteño del Ala 14 
tiene a muchos de sus jugadores 
con gran altura y con potencia, 
pero no se puede decir que prc.c
tiquen un balonmano fino. Así los 
torijeñ.os sin tiradores fueron ca
paces de doblegar a este conjun
to. A destacar por parte toledana 
la labor de Lute, que cogió la res-

1 

ponsabilidad de tirar a puerta y 
ahí están las siete dianas que con
siguió, como su compafiero Re-

quena, que jugó de linea, que no 
es su papel, pero lo hizo muy 
aceptablemente, también se puede 
destacar la labor que realizara~ 
los dos cerebros del equipo, Ton~ 
y Lobato, con una gran vi.sión de 
juego y un buen asentamiento en 
la cancha. Por parte de los alba· 
ceteños el mejor, sin duda fué Pf· 
dro, que con sus internadas por ~ 
banda, creó muchos problemas a 
principio del encuentro, luego fué 
muy bien parado por la defensa 
torrijeña. En cuanto a la labor ~e 
los carcerberos el torriieñ.o TreJO, ' ~ ar cuajó una gran labor, hasta par 
a los locales la friolera de 5 pe· 
naltys mientras que el portero lo-

' b' ha· cal Lagera por arriba iba 1en, 
' · es ciendo buenas intervenc1on ' 

pero por bajo se le colaban dema· 
siados balones. 
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Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 DEPORTES 
Como está cercana la Na vi dad ______ , ---~· -----· 

El C. V Toledo regaló el partido • 

FICHA TECNICA 
Resultados parciales: 10-15; 13-15; 15-4; 9- J 5. 
Alineaciones: 
C.V. Toledo: Santiago, Quique, Cárdenas, Moreno, Pozo, Dávila, 

Otero, Colino, Cárdenas II, Díaz, Gonzalez y Sanz. 
C.V. Miguelturreño: Santos, Arevalo, Yebenes, Hervas, Lozano, 

Bastante, Díaz, Rodrigo, Martinez y Jurado. 
Arbitros: Na y Elena. Cometieron errores, pero no influyeron en 

el resultado. 

Nos estaba pareciendo dema
iiado bonita la trayectoria segui
ila por el C.V. Toledo en esta liga. 
Echabamos de menos el bache 
que ha marcado desde siempre la 
actuación del C.V. Toledo. Y pre-

! cisamente, cuando reciben a su 
i más directo rival, dan la de arena 

y regalan los dos puntos al C.V. 
Miguel turra. 

Varios factores tuvieron in
fluencia marginal en este resulta
do. No pudieron contar con Pe
dro Leal-nuevo líder del equipo
oi con Ayuso. Además, Santiago 
y Cárdena~ ~o esta~an en las m,e
jores cond1cwnes físicas. Pero aun 
con estas bajas, el C.V. Toledo tie
ne juego suficiente como para ha
ber dado buena cuenta del rival. 
Pero no supieron calcular la capa
cidad de lucha de los contrarios, 
autovalorandose por encima de lo 

· que son capaces de sufrir sobre la 
cancha. En una palabra, pensaron 
que podían ganar el encuentro 

vestidos de paisano. Y como la su
perioridad y el liderato hay que 
demostrarlo sobre el terreno de 
juego, aquí es donde se le subie
ron a las barbas los visitantes. 

Desde el principio 

Ya en el primer juego se pudo 
ver que el C.V. Toledo no era el 
de los grandes días. Había indo
lencia, se atacaba sin convenci
miento y las colocaciones no po
dían ser más deficientes. A esto 
hay que añadir la falta de apoyos 
y la escasez de ganas a la hora de 
recuperar los balones, lo que da 
una imagen clara del pobrísimo 
juego local. 

Los visitantes debieron pensar 
que así se las ponían a Fernando 
VII y con bloqueos efectivos y al
gunos remates a capón, se anota
ron los dos primeros juegos. La 
sombra del desastre comenzaba a 
palparse en el ambiente. Jesús Co-

~~~BALONMANO~~~ 

Resultados 
P. Mavisa 24-S.Salvador del Valle 20 
Esparragas Navarra 24-D.Compre Bien 25 
Zarauzt 18-ITE Hondarribia 24 
Tafalla Anaitasuna 29-Pcharán Basarana 27 
Aranda Gromber 31-Pacharán Pirineos 25 
Iberduero 24-Altorricón 21 

~egunda División 

B.M. Ala 14, 18-U.D.Torijeña 20 
Ademar Daikin 16-El Pistón 11 
B.M. Azuqueca 30-Prodiecu G.Avenida 19 
B.M Cuenca 18-B.M. Pedro Muñoz 15 
B.M. Toledo 29-B.M. Villarobledo 16 
Tarancón 26-B.M. Las Pedroñeras 17 
Jace Manzanares-Cátedra 70 (aplazado) 

Ante un C.V. Albacete superior 

lino entró en cancha en el tercero 
para poner un poco de orden y los 
toledanos fueron nuevamente el 
equipo que todos conocemos. Es 
como si hubieran querido demos
trar su poderío, actuando a su ni
vel y poniendo de manifiesto la 
capacidad de juego que llevan 
dentro. Pero en voleibol es muy 
difícil enderezar un encuentro 
cuando se sale al campo sin la 
motivación necesaria. La propia 
rapidez del juego impide hacer 
otra composición de lugar y rec
tificar situaciones psicológicas. 

Por ello, en el cuarto juego, vol
vieron los errores anteriores, no 
mejoraron las colocaciones y has
ta las recepciones se hacían con 
deficiencias propias de principian
tes. El rival"solo tenía capacidad 
de lucha. Fué suficiente. Al termi
nar el encuentro se llevaban las 
manos a la cabeza como si no cre
yeran lo que había sucedido, 
como si no asimilaran del todo la 
victoria conseguida. Y es que es
tando tan próxima la Navidad, los 
del C.V. Toledo·han empezado ya 
a practicar la elegancia social del 
regalo. 

~~~BALONCESTO~~~ 

Resultados 
Suelas Cátosa 66-Madridejos 53 
Legumbres C.M.-Talavera (suspendido) 
Tarancón 95-C.B. Toledo 77 
Tolcar Polígono 97-C.B. Cuenca 81 
Rebote 98-Disco Naima Sonseca 46 
Villacañas 58-Amigos 53 

Subgrupo «B» 

Mora 42-Seguros Caudal 100 
Grupo 76, 82-Atlántida 102 
CABA 95-Hellín 83 
Comercial Camarena 66-Sadyfisa 76 
Alkasar 86-Juventud Konga 57 
Infantes 79-Almodóvar 67 

Lillo a Santa Bárbara 

EL DIA 

BREVES 

Cesado Leguizamon 

El preparador del Manzanares 
C.F. ha sido cesado en sus funcio
nes de preparador. El argumento 
de la directiva manzanareña es del 
de siempre, cuando los resultados 
no han sido halagueño, buscar un 
revulsivo. De momento se ha he
cho cargo del equipo José Jime
nez Guijarro, entrenador local. 

Carlos Jurado sigue 
en Villatobas 

El técnico del C.D. Villatobas 
Carlos Jurado sigue en su puesto. 
Jurado estaba cuestionado por la 
junta directiva trás los últimos re
sultados del equipo, sin embargo 
la victoria del domingo pasado 
frente al Villartense ha servido de 
voto de confianza al preparador 
villatobero. 

Fuensalida-Toledo, 
media jornada econó
mica 

El partido a disputar el próxi
mo domingo en la tercera divi
sión, grupo XVII en el Municipal 
«El Parque» entre el C.D. Fuen
salida y C.D. Toledo, ha sido de
clarado por la junta directiva 
fuensalidana como media jornada 
económica. El buen momento por 
el que atraviesa el Fuensalida y la 
visita del Toledo, bien situado en 
la clasificación, han llevado a la 
junta directiva del club zapatero a 
tomar esta decisión. 

El C.D. Toledo cam
bió el orden del par~ 
ti do 

El C.D. Toledo, previo acuer
do con la directiva del Talavera 
C.F., ha cambiado el orden del 
encuentro correspondiente a la 
primera jornada de la ICopa Au
tonómica de Fútbol, según ha co
mentado el relaciones públicas del 
C.D. Toledo, José María Jime
nez. El Toledo según calendario, 
tenía que jugar en Talavera el día 
6 de Enero. El encuentro se juga
rá en esa fecha en el «municipal 
Salto del Caballo». 

Sucumbió el C.V. Toledo 
Femenino 

Serrano: <<nos ganaron 
bien» 

FICHA TECNICA 
Resultados parciales: 0-15, 3-15, 7-15 
Alineaciones: C.V. Toledo: Cristina, Ana, Maria Jesús, Yolanda, Nines, Inmaculada, Elena, Saskia, Do~ 

lores, Pilar, Loli y Mónica. 
C.V. Albacete: Benyto, Herrero, García, Carmen, Fernández, Ruiz, Llanos, Villen, Tornero, Alcantara. 
Arbitros: Javier Cárdenas y J. López. Bien. 

El encuentro significó un suave 
entrenamiento para el C.V. Alba
~te. Era algo previsible, dada la 
. iferencia existente entre un con-

que no está en la primera 
por falta de medios eco

no · fil mi~s Y otro que tiene entre sus 

1 
asª Jugadoras cadetes y juveni

hes Y que su única aspiración es 
acer un papel digno y cumplir :n ~na ~abor de promoción. La 
(lenencia, capacidad rematado

ra, los apoyos,etc, fueron algunas 

de las habilidades que mostraron 
las visitantes y que resultaron su
ficientes para borrar de la cancha 
a un equipo toledano que salió 
frío, consciente de su propia infe
rioridad, luchador a lo largo de los 
tres juegos, pero sin convicción 
necesaria. Es má, dió la impresión 
de que algunas jugadoras arojaron 
la toalla y que en el banquillo no 
se hacía nada por insuflar ilusión. 

Los resultados parciales hablan 
por sí solos, no tuvieron opción en 

los dos primeros juegos, en el ter
cero las locales se animaron un 
poco, parn ello fué necesaria la en
trada de Inmaculada y que Nines 
estuviera acertada en el saque. 
Esta rección, además de tardía, es
tuvo propiciada por la bajada de 
ritmo de las albacetenses, que vie
ron el partido demasiado claro y 
ya no se esforzaron demasiado. La 
derrota situa a las toledanas en la 
tercera posición, quedando un 
poco lejana la posibilidad de con
quistar la segunda plaza. 

La U.D. Santa Bárbara, equipo 
de la capital inmerso en la Regio
nal Preferente, perdió por goleada 
en su desplazamiento a Lillo por 
5-1. El equipo de la fábrica de ar
mas que está realizando debido a 
su juventud una irregular campa
ña, en el Municipal de Lillo le sa
lió "la tonta". El técnico unionis
ta Juli Serrano no objetó nada a 
la amplia derrota de su equipo: 
"No hay nada que objetar, nos ga
naron bien': 

-¿Te sorprendió el Lillo?. 
-Es un buen equipo y así lo 

ha demostrado. Venía de empatar 
en Almagro y estaban con moral 

-¿Tu equipo falló?. 
-En momentos determinados 

sí y es algo que tendremos que 
corregir. Mi equipo es joven, los 
jugadores no tienen experiencia 

pero a base de trabajo y <f:edica- · 
ción por parte de todos estos fa
llos se irán corrigiendo. 

-¿El árbitro influyó en el re
sultado?. 

-No, en el resultado final no, 
pero el colegiado no ha gustado a 
nadie. El árbitro desde mi punto 
de vista ha estado mal 

-Juli Serrano encajó la seve
ra derrota de su equipo con de
portividad y al final estrechó la 
mano de su colega Manuel Rome
ro, hombre con el que coincidió 
en su etapa de jugador en el Cas
tilla: He felicitado a Romero, es 
amigo y colega. Estuvimos juntos 
jugando la disciplina del Madrid, 
él luego fue a unos equipos y yo 
a otros. Romero es un buen com
pañero y su equipo nos ganó 
bien': 
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EL DIA DEPORTES 

Copa de Europa 

El Barcelona, en busca de su 
primera victoria 

El FC Barcelona debe conse
guir la primera victoria en Copa 
de Europa en el encuentro que 
hoy disputará en el Palau Blau 
Grana ante el Partizan de Belgra
do, si quiere seguir optando a una 
de las cuatro plazas existentes 
para acceder a semifinales, puesto 
que una segunda derrota en Bar
celona disminuría sus posibilida
des de clasificación. 

El equipo que dirige Aito Gar
cía Reneses ha perdido los tres en
cuentros que ha disputado hasta 
ahora -contra Maccabi (108-107), 
Aris Salónica (88-89) y Saturn 
Colonia (103-98)-, y se ve en la 
imperiosa necesidad de no ceder 
niriguna derrota más en su feudo. 

El encuentro se ha adelantado 
al miércoles, ya que el equipo 
azulgrana deberá iniciar el próxi
mo sábado día 19 su participación 
en la Copa del Rey ante el Estu
diantes Todagrés. 

El partido dará comienzo a las 
20.00 horas y será dirigido por los 
colegiados Simon Mottart (Bélgi
ca) y Krzystof Karolewski (Polo
nia). El equipo azulgrana podrá 
contar prácticamente con todos 
sus efectivos para el compromiso, 
aunque el base Joaquín Costa aún 
no· está al ciento por ciento tras la 
operación quirúrgica sufrida re
cientemente y es dudosa su parti-
cipación en el encuentro. . 

Tras los resultados obtenidos, 
el FC Barcelona puede haber no
tado la baja para los partidos de 
Copa de Europa de Steve Trom
bo, que aún no puede disponer de 
fü::ha de jugador nacional en Copa 
de Europa y que es un gran rebo
teador bajo los aros. 

Mientras que Eugene McDo
well, el teórico sustituto de Trom
bo en la faceta reboteadora, vistas 
las estadísticas de los tres partidos 
disputados, no ha conseguido de
sempeñar con éxito la labor enco
mendada. McDowell, en los en
cuentros jugados, ha conseguido 
17 rebotes, con una media de 5'6 
por partido y 22 puntos en total 
(7'3 por partido). 

Sin embargo, el otro norteame
ricano, Audie Norris, ha rayado a 
más altura, pues consiguió 32 re
botes, más de diez por partido, y 

66 puntos, 22 puntos de media 
por encuentro. 

En el aspecto anotador tam
bién destacan Sibilio (67 puntos, 
con 12 triples), Epi (58 puntos, 5 
triples) y Jiménez (39 puntos). 

El rival de turno: el Partizán 

Por su parte, el próximo rival 
de los azulgranas, el Partizán de 
Belgrado, ha cumplido el pronós
tico en los tres encuentros juga
dos, en los cuales alcanzó la vic
toria en los dos compromisos dis
putados en Belgrado (101-94, 
ante los holandeses del Nashua 
Den Bosch y 94-89, ante el equi
po francés del Orthez), mientras 
que sucumbió en su desplaza
miento a Milán, frente al Tracer, 
por 93-83. 

En el campeonato yugoslavo, 
el equipo servio ocupa el cuarto 
lugar, tras sumar 18 puntos en 11 
partidos, y le preceden en la cla
sificación la Jugoplastika de Split, 
Cibona de Za~eb y el Olimpija. 
En los dos últunos encuentros de 
la liga 'pavi' el Partizán derrotó al 
Buducnost (103-94) y perdió en 
Zagreb ante la Cibona (99-90). 

El equipo campeón yugoslavo, 
entrenado por Dozan Vujosevic, 
tiene una plantilla de jóvenes y al
tos jugadores, entre ellos el cinco 
inicial cuenta con el concurso de 
cuatro internacionales y, por ello, 
el técnico yugoslavo no utiliza 
más de siete"jugadores en todo el 
partido. 

La base del ~uipo está forma
da por el base DJordjevic, los ale
ros Grbovic y Paspalj, mientras 
que en los postes juegan habitual
mente Divac y Peearski. 

La totalidad de los jugadores 
de la plantilla de los balcánicos es 
la siguiente: 

La plantilla estaá compuesta 
por los siguientes jugadores: 

4. Djordjevic l '89, base inter-
nacional. 

5. Orcev 1'91, base. 
6. Obradovic l '86, escolta. 
7. Lakicevic 1'93, escolta. 
8. Ignatovic 2'07, pivot. 
9. Grbovic 2'02, alero inter

nacional. 
10. Sacovic 2'07, pivot. 

11. Pecarski 2'10, pivot. 
12. Divac 2'12, pivot interna

cional. 
13. Popovic 2'00, alero inter-

nacional. "' 
14. Paspalj 2'07, alero inter

nacional. 
15. Nakic 2'00, alero. 

Técnico: Dozan Vujosevic. 
Resultados Copa Europa: 
Partizan, 101; Nashua DB, 94 
Tracer, 93; Partizan, 83 
Partizan, 94; Orthez, 89 
Eliminados fase previa: Dosza 

(Hungría). 

Copa Korac: difícil 
compromiso para el CAI 

Hoy, a las 8,30 de la tarde, el 
CAi Zaragoza tiene en el Palacio 
de Deportes un dificil compromi
so frente al Arexons de Cantú, de 
Italia, en partido correspondiente 
a la Copa Korac. 

A pesar de la potencia del rival 
existe ambiente de optimismo en 
la plantilla caísta, que considera 
que tiene posibilidades de ganar la 
confrontación. El Arexons de 
Cantú realizó un entrenamiento 
anoche, a las 8,30 en el mismo es
cenario del partido de hoy. 

Situado en segunda posición de 
la Liga italiana, el Arexons es uno 
de los equipos más potentes de su 
país. Entre sus jugadores destacan 
Antonello Riva, que tiene un pro
medio de treinta puntos por par
tido, Pier Luigi Marzoratti, y su 
pareja de norteamericanos forma
da por Dan Gay y Jeff Turner. 

Ranko Zeravica podrá contar 
para este encuentro internacional 
con su plantilla al completo. El 
cinco inicial lo compondrán Lam
pley, Ortiz, Díaz, Fernando y Jose 
Arcega. 

Aun valorando la fortaleza del 
rivai existe una fuerte moral entre 
los caístas. "El partido -declaraba 
José Arcega- será muy duro y 
ellos son favoritos, pero nosotros 
no hemos renunciado a nada". 

El partido será arbitrado por el 
alemán federal Peter Klingbiel y 
el francés Philippe Mailhabian. El 
comisario de la FIBA será el sui
zo André Pythoud. 

Miércoles, 16 de Diciembre de 1987 
~ 

TENIS 

Final de la Copa Davis 

Suecia favorita, 
final inédita 

una 

Suecia y la India se enfrentarán 
en Goteborg los próximos días 18 
a 20 para decidir el título de cam
peón y adjudicarse la famosa en
saladera del torneo de tcms, por 
países, la Copa Davis. 

Si no ha sorprendido la dasifi
cac1ón de los suecos. que junto 
con australianos han dominado en 
ios cuatro últimos aüos 
dose los galardones, sí lo sido 
la de los indios, que eliminaron en 
semifinales a Australia. actual po
seedora del trofeo. 

El encuentro entre la India v 
Suecia será una novedad. ya que 
nunca se han enfrentado ambos 
países en [na! de Copa Da vis. Pm 
historia y por supenor potencial 
de jugadores, lo.s nórdicos apar.e
cen como favontos para conqms
tar por cuarta vez la ensaladera de 
plata. 

Dada la diferencia de calidad 
de juego, entre Stefan Edberg, 
Mats Wilander, Anders Jarryd y 
Joakim Nystroem -los dos prime
ros entre los tres mejores del mun
do- y los indios Ramesh Krishnan, 
Anand y Vijay Amritraj, y Srini
vasan V asudevan. el desenlace de 
la final debe ser Ún 5-0. 

Mientras que Suecia tiene ya 
en sus vitrinas tres trofeos, la In
dia no ha conseguido ninguno y 
en su palmarés figuran únicamen
te dos ocasiones en las que dispu
tó la final. La primera, en Mel
bourne, donde Australia se impu
so por 4-1, y la segunda por no 
viajar a Johannesburgo, por cues
tiones de la discriminación racio
nal, adonde no acudió a enfren
tarse con Suráfrica. 

Desde que en 1975 apareció en 
el firmamento tenístico Bjorn 
Borg, los suecos han creado escue
la y han sido junto a Australia y 
Estados Unidos los que se han re
partido casi todos los títulos des
de entonces. 

Primera final Suecia-India 

Por primera vez, desde 1900 en 
que comenzó a disputarse la Copa 
Davis, se enfrentarán en final Sue-

Argentina-Alemania Federal 

cia y la India. Es, pues, un encuen
trn inédito entre dos países que as
piran a la conqmsta del famoso 
trofeo. 

Sin lo que para los 
suecos no es una novedad y su 
triunfo les supondría su cuarto ga
lardón, para los indios, de triun-

sería inscribir por primera vez 
a su en el historial de cam-
peones. 

Suecia ha disputado hasta aho
ra cinco con un balance 
favorable de tres victorias y dos 
derrotas. En en Estocolmo 
obtuvo su triunfo al ven'. 
cer por a Checoslovaquia, en 
tiempo de Borg. En 1983, en Mel
bourne, Australia derrotó a los 
suecos por igual tanteo. En 1984 
Suecia conquistó su segundo tro'. 
feo, en Goteborg, al imponerse 
claramente a Estados Unidos, por 
4-1. Revalidó el título en 1985, en 
Munich, frente a Alemania fede
ral, por 3-2, y perdió en 1986 con
tra Australia, en Melbourne, en 
donde ésta venció por 4-1. 

Desde que en 1900 se inició 
este torneo por naciones, en las 75 
ediciones hasta ahora realizadas el 
dominio de Estados Unidos y 
Australia ha sido -salvo nueve vic
torias británicas y seis francesas
casi total. Veintiocho triunfos para 
los norteamericanos y 26 para los 
australianos así lo ratifican. 

Este claro dominio de Estados 
Unidos y Australia, con incrusta
ciones de Gran Bretaña y Francia, 
fue abrumador hasta 1974, año en 
el que Suráfrica conquistó el títu
lo al no presentarse la India a dis
putar la final. Pero ello se debió a 
que hasta 1972 el poseedor de la 
Copa Davis la defendía en un en
cuentro final contra el ganador de 
las eliminatorias, sin haber inter-
venido en ellas. · 

Pero a partir ~e ~ 972,_ con la 
nueva fórmula elunmatona para 
todos los países, incluido el cam
peón, terminó la suprem~cía de 
norteamericanos y austraha~o~, Y 
otras naciones como Surafri~, 
Suecia, Italia y Checoslovaq~ta 
inscribieron su nombre en el htS· 
torial. 

Bilardo decidirá hoy la , 
alineación que presentara 

El entrenador de la selección 
argentina de fútbol, Carlos Bilar
do, afirmó que, debido a las lesio
nes de algunos jugadores, no po
dría decirir has hoy la alineación 
que se enfrentará hoy a Alemania 
Federal, en partido amistoso. 

El equipo argentino tiene va
rios futbolistas lesionados, por lo 
que Bilardo esperará a que hoy se 
realicen los últimos exámenes mé
dicos para decidir la alineación de 
la escuadra albiceleste. 

Bilardo dijo también que "el 
partido frente a Alemania va a ser 
muy duro" y que el equipo que di
rige Beckenbauer "seguramente 
esperará en su zona defensiva y 
contratacará ". 

El seleccionador señaló que el 
centrocampista Burruchaga ,Y el 
delantero V aldano "no está~ .~1 
ciento por ciento de sus poszb~ll
dades". Portavoces del cuerpo tei:· 
nico dijeron a EFE que es muy qi· 
ficil que pueda jugar el mundt~ltS· 
ta Ricardo Giusti, centrocamptSta, 
debido a un desgarro muscular e~ 
la pierna izquierda. Su plaza t!~ª 
cubierta por el defensa Ro ,0 

Sensini, de 21 años, que todayia 
no ha disputado ningún partido 
internacional. b'én 

La otra duda es el tan;t 1 

mundialista José Luis Cuetuffo, 
que padece una lesión en la zor:. 
pelviana y que puede ser r~m~ 
zado por el defensa Hema~ Di: 
que ha jugado cuatro partidos 
la escuadra albiceleste. 
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,fioy ~~E!ienza_ a_ emitirse por la Primera Cadena 

EL DIÁ 

ciones y luchar por los derechos 
de la mujer», asegura. 

Madrid. Hambre, margina
ción, miseria y ~sclavitud, es lo 
que trata de reílCJar Carmen Sar
miento en la segunda parte de 
«Los marginados» que comienza 
a emitirse hoy, miércoles, por la 
Primera Cadena, en sustitución de 
«España en Guerra». 

Vuelven <<Los Marginados>> 
Precisamente, en esta segunda 

parte de la serie, Carmen Sar
miento muestra tres países -China, 
Japón y Thailandiaa través, exclu
sivamente, de las mujeres. 

Esta segunda parte de «Los 
marginados» consta de doce capí
tulos en los que la veterana repor
tera de TVE Carmen Sarmiento 
denuncia la opresión, miseria y 
discriminación económica, sexual, 
pülítica y religiosa que padecen 
millones de seres humanos en el 
mundo. 

«Prostitución de menores», «La 
mujer en China», «Frente polisa
rio: volveremos a El Aaiún», 
«Thailandia: la cultura del opio», 
«Colombia: violentamente amar
~ª"' «Sri Lal'.ka:, los dioses de la 
iungla» y «Et1opia: el hambre que 
no cesa», son algunos de los títu
los de la serie. 

PRIMERA CADENA 
7,45 Carta de Ajuste. "Lynn 

White". 
8,00 Buenos días. 
9,00 Por la mañana. 
9,35 a 10,10 Gabriela. 

11,35 a 12,35 Lo Imperdonable. 
13,00 Erase una vez ... el espacio. 

"Extraño regreso hacia Orne· 
ga". 

13,30 Programación Regional · 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 
14,30 Informativos regionales. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Cuentos de hadas. "La be· 

!la y la bestia". 
16,30 La tarde de ... Andrés Abe

rasturi. 
17,50 Avance telediario. 
17,55 Barrio Sesamo. "La lavado

ra nueva". 
18,20 ¡Que viene Muzzy!. 
18,30 Mofli, el último koala. "La 

gran emboscada''. 
19,00 A tope. 
19,55 De 9 a 5. "Tres por el precio 

de una" 
20,30 Telediario 2. 
21,10 Fin de siglo.Dirección y pre

sentación: Pablo Lizcano. Pro
grama realizado en directo con 
entreYistas de actualidad y ac
tuaciones artísticas. 

En la presentación de estos do
cumentales, Carmen Sarmiento 
relató alguna de sus experiencias 
sobre el rodaje de los distintos ca
pítulos. «En el programa dedica
do a Etiopía, sobre el hambre, lo 
sentí, lo sufrí en mi piel y en nin
gún momento pensé que estaba 
haciendo estética de la miseria, 
pero al mismo tiempo era cons
ciente de que a través de las imá
genes del cine podía denunciar 
una serie de injusticias». 

Carmen Sarmiento lleva seis 
años «viajando a los infiernos del 
mundo», desde las minas de esme
raldas de Colombia, «donde la 
gente mata a tiros por la espalda», 
hasta el desierto de el Sahara, a 

22,00 Corrupción en Miami. "La 
calle era su hogar". Una nueva 
aventura de estos dos policías 
Sonny Crockett, que vive en un 
yate anclado en el muelle de la 
Marina y tiene como mascota a 
un caimán llamado Elvis. Y el 
otro, Ricardo Tubbs, es un po
licía de New York que se en
cuentra en Miami en misión 
extraoficial. 

23,10 Los marginados. "Los hijos 
de la pobreza". 

0,10 Telediario 3. 
0,30 Campeonato del Mundo 

de Ajedrez. 
0,40 Teledeporte. 
0,55 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
18,45 Carta de ajuste. "Sonata 

para cello y piano". 
19,00 Capitolio. 
19,30 Agenda informativa. 
20,00 Dibujos animados. 
20,10 Baloncesto. F.C. Barcelona-

Partizan 
21,55 El Mirador. 
22,10 Tendido cero. 
22,40 Viento, madera y barro. 

"Los Sabras". 
23,20 Recuerda cuando. "El áti

co". 
0,00 Tiempo de creer. 
0,10 Despedida y cierre. 

"' ,,.,, ""' o/, 

un kilómetro y medio de la fron
tera marroquí, en pleno enfrenta
miento con los guerrilleros de El 
Frente Polisario. 

«Para mí, la muerte individua
lizada de un ser humano sigue 
siendo algo que me conmueve, 
que me impacta. Y o no puedo fil
mar un vertedero de cadáveres 
como si fuera un campo de pata
tas, a pesar de todo, no he llega
do a ese punto de insensibilidad», 
asegura la reportera. 

Carmen Sarmiento no siente 
preocupación por el rechazo que 
pueda suponer para el telespecta
dor las «espeluznantes imágenes» 
de «Los Marginados». «Los espec
tadores cuando conectan la televi-

ARIES 
Iniciativas corona
das por el éxito en 

el campo del amor y de los sen
timientos. Gran actividad en el 
terreno del deporte y la cultura. 

TAURO 
Grandes posibilida
des de recibir noti-' 

cias de personas lejanas incluso 
del extrangero. Es también po
sible que a última hora tenga un 
susto a nivel económico. 

' GEMINIS 
~T~ .~ Es posible que ten-

. ga poqueños pro
blemas de salud como conse
cuencia de excesos en un feste
jo. Controla tu situación actual 
a nivel monetario, debido a un 
posible susto. 

CANCER 
Novedades para 

hoy, sobre todo en lo referente a 
tu pareja. Problemas económi
cos que le pueden llevar a una 
pequeña discusión. 

sión para ver uno de mis progra
mas saben lo que van a ver; si lo 
apagan, peor para ellos». 

No se considera ni aventurera 
ni heroína, a pesar de que confie
sa que en algunos capítulos, como 
el dedicado a Colombia y al Fren
te Polisario, tanto ella como el cá
mara, el ayudante y el técnico que 
forman el equipo se jugaron la 
vida. 

«Yo no soy una aventurera, 
sino una periodista sensibilizada 
por los problemas del mundo con 
un compromiso moral y ético ante 
los problemas de la sociedad en 
que vivo. Es un compromiso que 
yo me he impuesto, de defender a 
los que están en las peores candi-

LEO 
Motivado favora
blemente en el 

terreno cultural e intelectual. 
Gran desarrollo durante tu 
tiempo de ocio de toda tu capa
cidad creativa. 

VIRGO 
Problemas de sa
lud. Puedes llevar

te una decepción en el terreno 
sentimental ya que un buen 
amigo tuyo te puede jugar una 
mala pasada. 

LIBRA 
Pequeñas dificulta
des en el terreno 

amoroso debido a la excesiva pa
sionalidad de tu carácter. De to
dos modos puede ser un día de 
excelentes relaciones. 

ESCORPIO 
Procura prestar 
más atención a tu 

pareja. Por otro lado deberás te
ner más precaución con aque
llos que parecen que se intere
san por tí sin buenos y sanos 
sentimientos. 

El primer capítulo, que se emi
tirá mañana, se titula «Los hijos 
de la ~abreza» y los protagonistas 
son mños thailandeses, colombia
nos y africanos, de edades entre 
ocho y quince años, dedicados a 
multitud de actividades mal remu
neradas y desarrolladas en condi
ciones de insalubridad. 

En el documental se muestra, 
por ejemplo, como en Thailandia 
los mños son alquilados a terrate
nientes en pago de una deuda o a 
cambio de la simple alimentación 
y el hecho de que muchas niñas 
pertenecientes a las tribus que vi
ven en el norte de este país son 
vendidas por sus familiares y aca
ban en los prostíbulos de Bang
kok.. 

SAGITARIO 
Buen momento 
para resolver pro

blemas de carácter económico 
que desde hace algún tiempo ve
nías arrastrando. Grandes posi
bilidades de tiempo libre dedica
do a tu capacidad%lereadora. 

CAPRICORNIO 
Se te pueden pre
sentar grandes po

sibilidades donde el impulso y la 
audacia pueden ser fundamen
tales. No las desaproveches ya 
que otro lo hará por tí. 

ACUARIO 
Asuntos de tipo 
económico te ten

drán del todo ocupado durante 
el día de hoy ya que deberás so-
1 ucionar un problema que te ve
nía preocupando desde hace 
mucho tiempo. 

PISCIS 
Una decisión rap1-
da e inesperada 

puede llevarte a una situación 
ambigua de la que deberías vol
verte atrás antes de que la si
tuación puooa llegar más lejos. 

,, '; : . :.;I 11 1 . ti. i '. J ~ ~ S . l~ l~ E \. ' E S 
- . 

SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION. GRATUITA 

COMPRO ...................... .. 
Compro ciclomotores de segunda mano, 
en buen estado. Interesados, llamar al 
22.¡¡_71 

1 
Rústicas grandes superficies compra con
lado, Exclusivas Pinilla. 91/ 2552732. 

·\! Ql'll.O ........................ . 
! Alqu~lo piso bajo, Casco Antiguo tres 

d
2
o
2
nn1torios, cocina, baño completo. T elf: 
78 94 

íll!SCO ............................... . 
Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi
ca, Tell: 22 07 52 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman· 
do. Tell: 14 53 61. 

Piso en alquiler, amueblado. Zona avd. 
Reconquista o Covachuelas. Tell: 21 24 
21. · Ismael-. 

OFREZCO ... 

'.'lF:CESJTO .... 

Cl.ASES .. . .. 

VENDO ... 
Piso lujo- 130 m2, 5 donnitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. T elf: 80 43 49 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo nQ 7, 7 B, Tell: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Sargas) Toledo. Telf: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. T elf: 925/ 22 
26 82. 

\.\\1íll0 . 1 Piso en alquiler, amueblado en Toledo 

r.: •. IPar.a.
1
ne•s•lu•n•c•io•na•' n.·o.s.•L•l•am•a•r•a•l•2•2•8•1------""'"""w-•------'"-'"",,._.. •wm•~-·-···-'-· ,-·----, 

\' \Rl0' . .. 

Socios/ as busco para constituir la agen
cia matrimonial astrológica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 
Carretas 12 456000 TALAVERA. 

fiL Bia ~e ffiol~~o ,y 
Apdo. Correos 188 

TEXTO ANUNCIO 

CJ COMPRO 

CJ DEMANDA 

CJ CAMBIO 

CJ VENDO 

CJ ALQUILO 

TBLl!ll'OKO: D D D D D D 

CJ OFERTA 

CJ ALQUILARIA 
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Expone 27 esculturas en el Palacio de Benacazón 

Nacho, la fuerza madura 
de un joven escultor 

Ignacio Martín García, NACHO, nació en un pueblecito 
de la tierra avulense. 1.953. 35 años. Joven. Autodidacta. Ma
duro. Impresionante. Cuando tenía apenas once años comen
zó por su cuenta, sin riesgo, a tallar pequeñas maderas con 
un cuchillo. Eran Cristos. Desde entonces no paró. Se mar
cha a Francia a estudiar a los tallistas y aguanta dos años 
nada más porque el clima aquel no era el suyo. En A vila tra
baja cinco años más con Aurelio Teno; adelanta terreno. A 
luchar. Tiene la suerte de conocer a Pablo Serrano. El cielo 
abierto. El maestro. Tres años fueron suficientes. 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis PEREZ 

Se mete en un préstamo, paga 
la fundicón y le sobra algo de di
nero aún. Expone por primera vez 
a los 21 años. Galería de Arte 
Mercurio. Madrid. 1.976. Al año 
siguiente repite de nuevo en Ma
drid. Poco a poco, «luchando mu
chísimo, pasándglo muy mal, por
que el arte es muy duro, y más en 
la escultura». Ahora mismo vive 
de su propio trabajo y mérito ar
tístico, dentro de ese tres por cien
to que él mismo dice que consi
guen vivir de la pintura o la es
cultura. «Yo he tenido la suerte de 

ser uno de ellos y desde hace unos 
cinco años consigo defenderme en 
este mundo». 

Entre las obras que ha seleccio
nado Nacho hay una pieza que 
ama especialmente, porque es su 
verdadera personalidad. «Sí, aquí 
me sentí especialmente yo y logré 
plasmar lo que tenía muy dentro 
de mí». Tiene dos estilos. Uno de 
ellos, clásico, fino, elegante. No es 
el verdadero. El se siente más a 
gusto cuando se encuentra aguijo
neado dentro y explota. En su 
«Homenaje a Yiyo» ha consegui
do saldar su deuda compensando 
esas otras obras que ha de hacer 
por amistad y en estado menos 
enfebrecido. 

Henry Moore 

Admira profundamente a 
Henry Moore. «Ese, ese es mi ver
dadera pasión y por ahí va mi es
cultura». Nacho trabaja en bron
ce y piedra. También le gustan las 
composiciones en bronce y made
ra. Le gusta observar la pareja, el 
encuentro, el abrazo. La unión de 
las personas, el sufrimiento, el 
beso. 

Nacho no tuvo en sus primeros 
tiempos las admiración que ahora 
tiene. Hubo días en los que no te
nía ni para tomar una cerveza. Y 
dormía en un banco de la Plaza 
Mayor madrileña. Contaba con 
18 años. Esa fuerza, ese estado de 
ánimo para seguir adelante lo ha 
plasmado en sus obras. Fuerza y 
equilibrio unidos. 

Esto le hace meditar que a pe
sar de todo ha tenido la suerte que 

_ otros grandes artistas no han lo
grado. El es profeta en su tierra. 
Porque la tierra acoge a quienes 
la pisaron con fuerza. La obra de 
Ignacio Martín García, NACHO, 
la tiene con creces porque las raí
ces de la tierra están en ella. 

Ignacio Martin García, «Nacho» «Homenaje a Manolete». Unión con el toro 

ULTIMA HORA 

En Londres Primer temporal de Anoche llegó a Madrid 

Encuentran un 
mv1emo en EEO O 

El embajador 
cadáver en el Más de trece volante de la 

coche que iban muertos y URSS, en 
a robar cientos de _España 

Londres. Dos jóvenes ladrones 
heridos por Madrid. El embajador volante 

un tomado de la URSS, Igor Andropov, lle-
de coches se llevaron una desagra- gó anoche a Madrid procedente 
dable sorpresa al hallar en un au- de Bruselas para entregar un men-
tomóvil que iba a ser su próximo Washington. Un fuerte saje al ministro español de Asun-
blanco, en el estacionamiento de temporal, que ha hecho estra- tos Exteriores, Francisco Fernán-
la estación ferroviaria de la-ciudad 

gos en la parte central de Es- dez Ordóñez, sobre el acuerdo de 
británica de W olverhampton, el 

tados Unidos esta semana, ha desarme firmado la pasada serna-provocado la muerte de 13 
. cadáver de una mujer y una bolsa personas por lo menos, cinco na en Washington entre Reagan y 
llena de dinero, se informó ayer. de ellas en un pueblo de Ar- Gorbachov. lgor Andropov, hijo 

La sorpresa fue, sin embargo, kansas devastado por un tor- del fallecido secretario general del 

mayor para la Policía británica, nado anoche. Partido Comunista de la Unión 

cuando, alertada por el padre de Además de las cinco vícti- Soviética, Yuri Andropov, se dis-

unó de -los jóvenes, acudió al es- mas, resultaron heridos 160 culpó en Barajas ante los periodis-

tacionamiento donde los ladrones habitantes de West Memphis tas por no dar a conocer el con-

forzaron la cerradura del coche y (Arkansas), cerca de la fronte- tenido del mensaje, y señaló que 

ra con Mississippi. se refiere al acuerdo entre Gorba-
no quedaba ni rastro de él. chov y Reagan. 

«Homenaje a Yiyo», sin duda su mejor obra de la colección presentada 

«Acoso y derribo», estructura y compQsición únicas 

Por la bajada del En San Sebastián 
petróleo 

Creado el 
Subida «telef óno del 

moderada en SIDA>> 
Wall Street San Sebastián. El País V asco 

Nueva York. La Bolsa de 
estrenó ayer el «Teléfono del 

Nueva York subió ayer mode-
Sida» que, promovido por el De· 
partamento de Sanidad y Con~u-

radamente, debido a un nuevo mo del Ejecutivo Autónomo, tn· 
retroceso de los precios del .Pe- formará confidencialmente a los 
tróleo y a la elevación del pre- cerca de 3.000 afectados en esta 
cio de los bonos, que hizo des- Comunidad, así como a todos los 
cender las tasas de interés. interesados. 

El Promedio Dow Janes de 
industriales, que el lunes avan-

Esta iniciativa se incluye den· 

zó 65,82 puntos, ganó ayer 
tro de una campaña que, bajo el 

8,62 puntos y se situó en 
lema «Si estás bien informado ya 

1.914,48. 
t>stas vacunado», tiene como ?º 

Los avances superaron a los 
«evitar la diseminación de la in· 

retrocesos por nueve a siete en-
fección producida por el Virus de 

tre las acciones negociadas, de 
Inmunodeficiencia Humana 
(VIH), mejorar la asistenci~ sani· 

las que 924 subieron, 676 ba- taria de los pacientes y evitar su 
jaron y 379 no cambiaron. discriminación». 
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